


Курс Изменения Покупка Продажа

Евро 34.1927 (�0.0005) 34.19 34.35
Доллар США 26.6714 (+0.0308) 26.60 26.65

Наилучший курс в банках
города Воронежа

Центральный Банк
Российской ФедерацииВалютаВалютаВалютаВалютаВалюта

КУРСЫ ВАЛЮТ

ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

Газета основана
и издается

в Воронеже
с 20 мая 1917 года

№ 139  (24775). Четверг,  7  сентября  2006  года. Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Сообщения подготовили:
Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Сергей КРОЙЧИК,

Алексей СОЛОВЬЕВ, Галина РОХМИН, Петр ЧАЛЫЙ.

Губернатор отвечает

Дело на миллион
Суть «дела о миллионах», как расска�

зал глава области на традиционной
пресс�конференции, венчающей планер�
ку, в следующем. Деньги из федерально�
го бюджета были переведены в Управле�
ние Федерального казначейства по Воро�
нежской области, однако там админист�
рации предложили оформить призовые
как «помощь из центра», потом переадре�
совать «в помощь школам», централизован�
но провести тендеры и передать победите�
лям, что называется, уже материализован�
ных «слонов» � готовую продукцию.

Такое предложение губернатор, не со�
мневаясь, назвал фантастическим, не�
смотря на то, что у проблемы есть впол�
не объяснимое основание. Например,
государственные средства, будь то по�
мощь или призовые, нельзя расходовать
без конкурса, а сама школа проводить
конкурс не вправе – согласно федераль�
ному законодательству это могут сделать
только органы государственной власти и
уполномоченные ими получатели бюд�
жетных средств.

Тем не менее, Владимир Кулаков за�
явил, что тратить призовые – право по�
бедителей, и он добьется, чтобы отличив�
шиеся школы действительно почувство�
вали себя героями. То же самое губер�
натор добавил и по части 159 учителей,
выигравших конкурс и удостоенных 100�
тысячных грантов  за высокое профес�
сиональное мастерство и значительный
вклад в развитие своей сферы деятель�
ности. Примечательно, что оба конкурса
проходили в рамках приоритетного на�
ционального проекта «Образование».

Уже во вторник воронежского губер�
натора, по сути, поддержал министр об�
разования и науки Андрей Фурсенко, за�
явивший на селекторном совещании, что
право распоряжаться призами должно
остаться за школами, и что все техничес�
кие вопросы надо решить в соответствии
с законом, но так, чтобы не портить лю�
дям праздник.

Вчера же в пресс�службе областной

администрации «Коммуне» сообщили,
что решен вопрос с призовыми учите�
лям: ко Дню учителя все деньги будут пе�
реведены на их расчетные счета в бан�
ке.

«Спрашивайте, говорю
вам, спрашивайте!»
Возведение коттеджного поселка в

Нечаевке в рамках национального про�
екта строительства доступного индиви�
дуального жилья остается на контроле у
губернатора. Тем более что на днях в не�
которых городских газетах было опубли�
ковано анонимное письмо, в котором,
мягко говоря, выражалось сомнение в
«доброкачественности» популярной за�
теи. Комментируя для журналистов из�
ложенные претензии, губернатор не
преминул отметить тот факт, что обе га�
зеты, опубликовавшие скандальное
письмо, являются подконтрольными мэ�
рии изданиями. Очевидно, имея в виду,
что это мог быть очередной ход в проти�
востоянии, которое, как ни крути, наблю�
дается между городской и областной
властью. Кроме того, напомнил Влади�
мир Кулаков, время анонимок прошло.
Единственное, что, по его мнению, зас�
луживает внимания и требует дальней�
шей проработки, это вопрос своевре�
менного оформления земли в собствен�
ность. Что, кстати, станет действенным
средством борьбы со спекуляцией зе�
мельными участками.

Не будем вдаваться в подробности
претензий, изложенных в анонимных
письмах. Однако напомним нашим чи�
тателям: если у вас есть существенные
замечания по реализации национально�
го проекта строительства доступного жи�
лья для молодых в Воронежской облас�
ти, пишите в редакцию. Мы передадим
ваши вопросы Владимиру Кулакову, а от�
веты опубликуем в «Коммуне», в рубри�
ке «Губернатор отвечает».

Напоминаем, что в анонимки (за ис�
ключением редких и действительно оп�
равданных ситуаций) глава области не
верит.

Кстати, по словам Владимира Кулако�
ва, на сегодняшний день заключено 23
договора с молодыми семьями. Первые
сто коттеджей в поселке Нечаевка будут
сданы в декабре. В поселке Тенистый и
по улице 9 Января власти намерены так�
же начать строительство в рамках наци�
онального проекта, но это будет уже не
малоэтажное жилье, а квартиры в высот�
ных домах.

В нынешнем году для участия в про�
екте по льготному жилью зарегистриро�
вано 443 молодые семьи. На следующий
год подано 660 заявок.

Дареному
коню в зубы…

Специально созданная комиссия бу�
дет разбираться в проблемах по части
другого национального проекта – «Здо�
ровье». А именно, в том, почему в меди�
цинские учреждения области поступает
недоукомплектованное оборудование.
Все�таки нацпроект – не тот случай, ког�
да можно сказать «дареному коню в зубы
не смотрят».

В качестве примера Владимир Кула�
ков рассказал о партии фиброгастроско�
пов.

� Известный многим прибор: трубка,
а в ней � световод, благодаря которому
на монитор поступает изображение, ре�
зультат исследований, � популярно пояс�
нил губернатор. – «Световая  начинка»
является обязательной составляющей
прибора, и то, что ее не оказалось – оче�
видно,  техническая ошибка поставщи�
ка. Не может же поставляться футляр без
внутреннего содержания? С этим надо
разобраться. Другая ситуация – постав�
ка недоукомплектованных рентгено�
вских установок и мамографов без про�
явочного оборудования, не вошедшего в

тендерную заявку. Тендер проводит фе�
дерация, так что тут все более�менее по�
нятно и прозаично. Возможно, центр сэ�
кономил деньги, не включив в заявку
необходимое для работы, но не входя�
щее в комплектацию оборудование.
Надо разобраться, сколько это будет
стоить – полагаю, копейки, по сравне�
нию со всей установкой. Если так, то
найдем деньги в регионе и сами купим
недостающее оборудование. Или подой�
дем по�хозяйски и попробуем использо�
вать старое.

Фактор страха
Кстати, еще одну неожиданно воз�

никшую проблему, напрямую затрагива�
ющую областную медицину, � недобор
средств в Фонд обязательного медицин�
ского страхования, – губернатор назвал
серьезной и требующей немедленного
реагирования. По данным на начало
сентября собрано всего 56 процентов
от годового плана. На планерке была
дана команда детально разобраться:
как могло получиться, что в бюджет за�
ложена сумма, которую реально невоз�
можно собрать, и что тому виной – за�
вышенные прогнозы или никуда не год�
ная работа с предприятиями�недоим�
щиками, которые не платят налог. Не ис�
ключено также, что федеральные орга�
ны Фонда обязательного медицинско�
го страхования дали в область норма�
тив, по которому рост средств, перечис�
ляемых в фонд, значительно превыша�
ет темпы роста заработной платы. В та�
ком случае, соответствующие управле�
ния областной администрации и коми�
теты областной Думы допустили халат�
ность, не заметив несоответствия.

� Чтобы была понятна цена такой
безответственности, напомню, что день�
ги Фонда обязательного медицинского
страхования � это зарплаты врачей и
медперсонала, лекарства и питание
больных, � подчеркнул Владимир Кула�
ков. � Более того, в свое время мы по�
купали из фонда какое�то оборудова�
ние, то есть развивали наше здравоох�
ранение. Сегодня о развитии забыли. И
если бы не национальный проект, выг�
лядели бы довольно бледно.

Губернатор дал поручение пофамиль�
но выяснить, кто виноват. Но при этом
заверил, что проблем, связанных с не�
доимкой, не будет. В частности, отраба�
тывается возможность в случае необхо�
димости восполнить недостачу средств
из федерального резерва.

«Дайте мэру
реальные цифры»

Как ни странно, на повестке ежене�
дельной губернаторской планерки по�
прежнему остается нерешенный  вопрос
о выделении в Воронеже 100�рублевых
проездных билетов для 110 тысяч льгот�
ников. На сегодняшний день  только 10
тысяч участников  и инвалидов Великой
Отечественной войны могут воспользо�
ваться правом льготного проезда. Речь
же идет более чем о 40 категориях льгот�
ников.

� К сожалению, обо всем, что касает�
ся совместной работы с мэрией, можно
говорить лишь с пометкой «на сегодняш�
ний день» � никогда не знаешь, что будет
завтра, � констатировал губернатор. � В
свое время меня заверяли, что до 1 сен�
тября будет подписано городское распо�
ряжение о введении проездных билетов
для всех категорий льготников, предус�
мотренных 122�м законом. А сегодня ис�
полняющий обязанности мэра доклады�
вает мне на планерке, что пока в поряд�
ке эксперимента право воспользовать�
ся льготами будет дано только участни�
кам войны. Мне пытаются объяснить,
что для охвата всех категорий льготни�
ков нужны слишком большие компенса�
ционные выплаты – более 80 милли�
онов рублей, а потому мэр отказался
подписать распоряжение. Оказывается,
чиновники мэрии насчитали в област�
ном центре 300 тысяч льготников. Отку�
да такие цифры? У нас 100 с небольшим
тысяч льготников в городе Воронеже!
Кроме того, есть реальный опыт страны:
когда вводится подобная система, мак�
симум 10�15 процентов льготников ре�
шают воспользоваться своим правом
приобрести льготный проездной. Дайте
мэру реальные цифры!

Юлия САВЕЛЬЕВА.

«У меня нет слов!» < так эмоционально отреагировал губернатор Владимир КУЛАКОВ, узнав
на своей еженедельной планерке, что 47 воронежских школ, выигравших конкурс образо<
вательных учреждений, активно внедряющих инновационные программы, не могут полу<
чить заслуженные призы. Каждой школе причитается  по миллиону рублей.

«В ближайшее время
между Воронежской об�
ластью и ЗАО «Внешторг�
банк Розничные услуги»
(работающий под зна�
ком обслуживания
«Внешторгбанк 24») бу�
дут подписаны соглаше�
ния по поддержке ипо�
течного кредитование
покупки жилья бюджет�
никами, живущими в го�
роде Воронеже, а также
– строительства мало�
этажного жилья и раз�
вития малого бизнеса». Об этом заявил Влади�
мир Кулаков, губернатор Воронежской облас�
ти, после встречи с Михаилом Задорновым,
председателем правления «Внешторгбанка 24».
По предварительным данным, уже в сентябре
работа над документами должна быть заверше�
на. Напомним, что на минувшей неделе Воро�
неж посетил и председатель правления «Рос�
сельхозбанка» Юрий Трушин с целью расшире�
ния участия финансовой структуры в жизни ре�
гиона.

Михаил Задорнов (на снимке) прибыл в Во�
ронеж для участия в открытии первого в регио�
нах (после Москвы и Московской области) фи�
лиала «Внешторгбанка 24». «Работу в Воронеж�
ской области мы считаем перспективной, � зая�
вил Михаил Михайлович. – Регион обладает
большим потенциалом». Задорнов известен как
экономист, один из авторов концепции Григория
Явлинского по переходу России к рыночной эко�
номике (так называемой программы «500
дней»). Избирался депутатом Государственной
Думы РФ трех созывов, с 1997 по 1999 годы �
министр финансов Российской Федерации. С 25
мая по 2 сентября 1999 года � первый замести�
тель Председателя Правительства РФ. Михаил
Задорнов увлекается фалеристикой (собирани�
ем значков с гербами городов), и Воронеж дав�
но занимает почетное место в его коллекции.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Финансисты
в гости к нам

Строим много, сдаем мало
В Воронежской области за первое полугодие введено в
эксплуатацию общей площади жилых домов лишь 77,3
процента по сравнению с аналогичным периодом прошлого
года, в то время как по объемам выполненных работ строите�
ли достигли роста в 116,5 процента.  Как сообщили нам в
Главном управлении экономического развития Воронежской
области, связано это «как с затягиванием работ по сдаче от�
дельными подрядчиками, так и несвоевременной подачей
отчетов строительным комплексом города Воронежа». Для
сравнения: показатель ввода жилых домов в Курской области
составил 140 процентов,  в Белгородской – 123,8;  в Липецкой
– 118 процентов.

Отдых на море по благословению
По благословению митрополита Воронежского и Бори&
соглебского Сергия и при непосредственном участии коми�
тета по делам религиозных конфессий Общественной палаты
Воронежской области шестеро детей�инвалидов (колясочни�
ков) с мамами проведут 10 дней на Черном море под Анапой на
специализированной базе отдыха. Поездка уникальна тем,
что ребята поедут на лечение в специально оборудованном
подъемниками епархиальном автобусе.

Навеки рядом с нами
Сразу три мемориальные доски, посвященные прожи&
вавшим в Воронеже Героям Советского Союза, откры&
лись вчера в областном центре. Одна из них установлена на
доме №4 по улице Феоктистова, где жил отличившийся в боях
за Варшаву и Берлин полковник Никанор Левкин. Фамилия
летчика полковника Семена Черновского, совершившего 183
боевых вылета, высечена на мемориальной доске, прикреп�
ленной к дому №7 по улице Среднемосковской. А о жизни
майора Сергея Сорокина и его подвиге, совершенном при
форсировании Днепра, будет напоминать памятная доска на
доме №108/110 по улице Карла Маркса.

Сенаторские миллионы
О богатстве регионов судят не только по наличию инду&
стриального потенциала, но и по доходам людей, их пред&
ставляющих. Так Глеб Фетисов, делегированный в Совет
Федерации ФС РФ от Воронежской областной Думы, занял
второе место в списке сенаторов�миллионеров. По данным
издания «Коммерсант», его состояние оценивается в 980 мил�
лионов долларов США. У белгородского коллеги Вадима Мош�
ковича, замыкающего десятку миллионеров – 460 млн. долл.
А возглавляет список недавно делегированный в Совет Феде�
рации Думой Ямало�Ненецкого округа банкир Дмитрий Ана�
ньев, чье состояние, по данным журнала «Форбс», оценивает�
ся в 1 миллиард 110 миллионов долларов.

Мак и конопляные поля
В Воронежской области наркополицейские подвели ито&
ги первого этапа операции «Мак», в результате которого
было возбуждено 7 уголовных дел. Как сообщили в группе
информации и общественных связей Управления федераль�
ной службы по контролю за оборотом наркотиков, один из
эпизодов имел место на контрольно�пропускном пункте ми�
лиции в Богучаре. Здесь был остановлен КАМАЗ, в котором
обнаружили 7 килограммов маковой соломки. Кроме того,
ежегодно во многих районах области сотрудники наркоконт�
роля выявляют незаконные посевы конопли. Этим летом было
найдено и уничтожено 46 таких участков.

Собака � убийца
Несчастье стряслось в селе Петровка Павловского райо&
на. К сидящей на привязи во дворе овчарке слишком близко
подошла маленькая девочка в полтора годика. Из�за чего
собака набросилась на дитя � остается лишь гадать. Мама в
эти роковые минуты хлопотала по хозяйству. Искусанного
ребенка доставили в центральную районную больницу, но от
травм и потери крови малышка скончалась. Овчарку�убийцу
уничтожили. Прокуратура ведет следствие.

Во вторник губернатор Владимир Кулаков торжественно
вручал воронежцам государственные награды. От имени
Президента России, с благодарностью за труд от лица
земляков.

 Было нечто общее у деятелей культуры и рабочих, чиновни�
ков и тружеников села: в ответном слове все благодарили кол�
лег, друзей, единомышленников, отмечая, что высокая оценка их
труда – заслуга общая. Наверное, так оно и есть, потому что за
каждой наградой – судьба. И у главы Верхнемамонского района
Виктора Масютина, у которого в районе в течение трех после�
дних лет нет ни одного убыточного предприятия. И у ликвидатора
аварии на Чернобыльской АЭС Виктора Дюкова. И у директора
Воронежского цирка Бориса Бирюкова, у которого на этот год
выпало сразу три юбилея � личное 70�летие, 60�летие работы в
цирке и 10�летие на директорском посту…

Нам особенно приятно, что среди награжденных был и наш
коллега, первый заместитель генерального директора ООО «Ре�
дакция газеты «Коммуна» Виктор Руденко (на снимке) – орден
Дружбы стал первой мирной наградой бывшего воина�афганца.
Который лишь в редких случаях, таких как в этот день, надевает
другую свою награду � медаль «За отвагу».

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Награды  и  судьбы
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, местами кратковре�
менный дождь; ветер западный умеренный, местами порывис�
тый, температура плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.

8 сентября8 сентября8 сентября8 сентября8 сентября по области – преимущественно без осадков, ве�
тер западный умеренный; температура ночью плюс 7�12,плюс 7�12,плюс 7�12,плюс 7�12,плюс 7�12, днем
плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.

Купили. Выпили. Отравились.

В начале августа в людных местах
городов и райцентров было расклее�
но множество одних и тех же объявле�
ний. Неизвестная фирма предлагала
«Раствор бытовой с содержанием
спирта 95%, возможна доставка, реа�
лизация». Кроме федерального теле�
фонного номера в объявлении не было
больше никаких данных о местонахож�
дении торгашей�доброхотов.

Правоохранительным органам всё
же удалось выяснить, что фирма, тор�
гующая спиртовыми растворами заре�
гистрирована в Туле, а в Воронеже дер�

жит склады на улицах Дорожной, Сол�
нечной и в Левобережном районе. В
растворах для бытового употребления
содержались технический спирт, гли�
церин, диэтилфталат 800 мг/литр, а
концентрация сивушных масел пре�
вышала допустимую для питьевого
спирта в 12 тысяч раз! Однако содер�
жимое пластиковых бутылок и не
предназначалось для употребления
внутрь, поэтому у торговцев на этот
счет весьма убедительный аргумент.
Другое дело, что на бутылках должна
была быть бросающаяся в глаза над�

пись: «Ядовито. Не для употребления
внутрь». Надписи не было, поэтому тор�
гаши и могут «налететь» на штраф в
500 МРОТ.

Конечно, бизнесмены могут прики�
нуться «невинными овечками», зая�
вив, что не могли знать, как может
быть использована их продукция. Но
полное исчезновение с их складов
всей этой отравы уже на второй день
после того, как там побывали сотруд�
ники Роспотребнадзора, свидетель�
ствует, что фирмачи прекрасно знали,
для чего пойдет их товар. Как бы там
ни было, но это происшествие и сотни
ему подобных стали возможны только
потому, что государство разрешило
торговлю алкогольной продукцией лю�
бому желающему. А желающих набить
свои карманы у нас масса.

В связи с отравлением, одновре�
менно возникшим в разных областях,
возникает мысль – не было ли оно
спланированной акцией? Тем, кто тор�
гует сегодня алкоголем, ещё одно по�
трясение на этом рынке весьма выгод�

но. В Воронежской области до 1 сен�
тября было 5200 официальных торго�
вых точек, где можно было приобрес�
ти веселящее зелье. Теперь их оста�
лось 2700.

А что касается отравленных, то ник�
то из них не умер. Многие, из ранее
пожелтевших от токсического гепати�
та и находившихся в больницах, торо�
пятся выйти оттуда, чтобы продолжить
свои эксперименты по глотанию раз�
ной веселящей дряни. Накапливаясь в
организме она рано или поздно может
привести к смерти, но это будет не од�
номоментное ЧП, а статистика одиноч�
ных случаев. Их у нас в области еже�
годно за три сотни. За семь месяцев
этого года от алкогольных отравлений
умерло, например, 194 человека. Так
что застолья с дешевой «бормотухой»
или технической жидкостью для быто�
вого употребления даром не проходят,
но участники таких застолий о послед�
ствиях, как правило, не думают.

Борис ВАУЛИН.

На последней пресс<конференции начальник Роспотребнадзора глав<
ный санитарный врач области Михаил Чубирко немало внимания
уделил истории, о которой в предыдущем номере упомянула «Комму<
на». В трех центральных областях России – Тверской, Воронежской и
Белгородской 28<29 августа начались отравления граждан спиртосо<
держащими жидкостями. Одновременно пострадавшие появились в
Новохоперском районе (55 случаев), в Павловске – 27. Пришла инфор<
мация, что в Белгородской области медпомощь потребовалась более
250 любителям выпить, а в Тверской около сотни. Почти все постра<
давшие мужчины среднего возраста, неработающие, стремящиеся
каждый день быть «в веселом» состоянии. Это их и подвело.

ВЫБЕРИ «КОММУНУ»!

СПЕШИТЕ НА ПОЧТУ ПРЯМО СЕЙЧАС. ОСТАВАЙТЕСЬ С «КОММУНОЙ»!

новости Воронежа, области, страны и мира;новости Воронежа, области, страны и мира;новости Воронежа, области, страны и мира;новости Воронежа, области, страны и мира;новости Воронежа, области, страны и мира;
комментарии на темы политики, экономики,комментарии на темы политики, экономики,комментарии на темы политики, экономики,комментарии на темы политики, экономики,комментарии на темы политики, экономики,

    науки и куль    науки и куль    науки и куль    науки и куль    науки и культуры;туры;туры;туры;туры;

консульконсульконсульконсульконсультации и полезные советы;тации и полезные советы;тации и полезные советы;тации и полезные советы;тации и полезные советы;
развлекательная информация;развлекательная информация;развлекательная информация;развлекательная информация;развлекательная информация;
полная телепрограмма.полная телепрограмма.полная телепрограмма.полная телепрограмма.полная телепрограмма.

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
Продолжается подписка на газету «Коммуна» на первое полугодие 2007 г.
Подписавшись на «КПодписавшись на «КПодписавшись на «КПодписавшись на «КПодписавшись на «Коммуну», вы всегоммуну», вы всегоммуну», вы всегоммуну», вы всегоммуну», вы всегда буда буда буда буда будете в выигрыше, потому что «Кдете в выигрыше, потому что «Кдете в выигрыше, потому что «Кдете в выигрыше, потому что «Кдете в выигрыше, потому что «Коммуна» � это:оммуна» � это:оммуна» � это:оммуна» � это:оммуна» � это:

Уголовное дело по статье
264 ч.2 ведет следственный
отдел прокуратуры области: в
соответствии с действующим
законодательством расследо�
вание уголовных дел в отноше�
нии работников прокуратуры
производится исключительно
органами самого этого ведом�
ства. 24�летний Олемской доп�
рошен в качестве подозрева�
емого и сейчас находится под
подпиской о невыезде. В соот�
ветствии с требованиями Уго�
ловно�процессуального кодек�
са РФ в течение десяти суток
ему будет предъявлено обви�
нение. 4 сентября он был уво�
лен из органов прокуратуры.

С повинной пришел...
следователь

Во вторник из официального  сообщения областной про<
куратуры стало известно, кто был за рулем иномарки,
врезавшейся ночью 1 сентября в группу студентов и
скрывшейся с места происшествия. На следующий день
после ДТП, в результате которого один человек погиб и
шесть получили травмы,  в прокуратуру области явился
с повинной следователь прокуратуры Центрального рай<
она Воронежа Максим Олемской.

Статья 264 ч.2 УК РФ –
«Нарушение правил дорож�
ного движения и эксплуата�
ции транспортных средств,
повлекших по неосторожно�
сти смерть человека». В слу�
чае, если вина Олемского
будет доказана, ему грозит
лишение свободы на срок
до 5 лет. Как сообщил «Ком�
муне» помощник областного
прокурора Дмитрий Михай�
лов, на данный момент нет
оснований полагать, что в
момент ДТП Олемской нахо�
дился в состоянии алкоголь�
ного опьянения.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
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Почта для людей,
а не наоборот!
Как уже сообщала «Коммуна», cменилось руководство Управления феде-
ральной почтовой связи Воронежской области - филиала ФГУП «Почта
России». Временно исполняющим обязанности директора назначен Дмит-
рий ЧАЛОВ, представляющий центральный аппарат «Почты России».
В той или иной мере каждый житель Воронежской области является
клиентом почты, выписывая периодику, отправляя письма, оплачивая
кредиты. УФПС Воронежской области обладает самой разветвленной
сетью - 961 отделение почтовой связи, что ставит его вне конкуренции с
другими сетевыми предприятиями. На почте трудятся более восьми ты-
сяч человек. Учитывая серьезный социальный аспект в деятельности
почты, «Коммуна» встретилась с новым руководителем управления почто-
вой связи Воронежской области, чтобы из первых рук получить информа-
цию о том, что происходит в почтовом ведомстве и какие перемены нас
ожидают в ближайшее время.

- Дмитрий Иванович, сначала о при-- Дмитрий Иванович, сначала о при-- Дмитрий Иванович, сначала о при-- Дмитрий Иванович, сначала о при-- Дмитрий Иванович, сначала о при-
чинах смены руководства.чинах смены руководства.чинах смены руководства.чинах смены руководства.чинах смены руководства.

- Все очень просто: директор филиа-
ла Константин Алексеев написал заявле-
ние об увольнении «по собственному же-
ланию». Руководство «Почты России» на-
значило меня временно исполнять ди-
ректорские обязанности.

- Вчера я позвонил в Читу- Вчера я позвонил в Читу- Вчера я позвонил в Читу- Вчера я позвонил в Читу- Вчера я позвонил в Читу, г, г, г, г, где вы не-де вы не-де вы не-де вы не-де вы не-
давно работали исполняющим обязан-давно работали исполняющим обязан-давно работали исполняющим обязан-давно работали исполняющим обязан-давно работали исполняющим обязан-
ности директора областного почтово-ности директора областного почтово-ности директора областного почтово-ности директора областного почтово-ности директора областного почтово-
го управления, и коллеги из газеты «За-го управления, и коллеги из газеты «За-го управления, и коллеги из газеты «За-го управления, и коллеги из газеты «За-го управления, и коллеги из газеты «За-
байкальский рабочий» мне рассказа-байкальский рабочий» мне рассказа-байкальский рабочий» мне рассказа-байкальский рабочий» мне рассказа-байкальский рабочий» мне рассказа-
ли, что вы приняли там местную почтули, что вы приняли там местную почтули, что вы приняли там местную почтули, что вы приняли там местную почтули, что вы приняли там местную почту
в предбанкротном состоянии и за ко-в предбанкротном состоянии и за ко-в предбанкротном состоянии и за ко-в предбанкротном состоянии и за ко-в предбанкротном состоянии и за ко-
роткое время вывели из кризиса. Ка-роткое время вывели из кризиса. Ка-роткое время вывели из кризиса. Ка-роткое время вывели из кризиса. Ка-роткое время вывели из кризиса. Ка-
кова ситуация у нас в Воронеже и чтокова ситуация у нас в Воронеже и чтокова ситуация у нас в Воронеже и чтокова ситуация у нас в Воронеже и чтокова ситуация у нас в Воронеже и что
намерены предпринять?намерены предпринять?намерены предпринять?намерены предпринять?намерены предпринять?

- В Воронеже я пока две недели. Во
все нюансы еще не вник, тем более что
воронежское Управление - одно из круп-
нейших в России и по численности со-
трудников, и по количеству почтамтов и
отделений почтовой связи, и по объему
услуг. Если смотреть финансы, то скажу
откровенно, дела плачевные. Второй
квартал закрыт с убытками в 15 млн. руб.
Хотя УФПС Воронежской области и явля-
ется филиалом «Почты России», но он
должен быть хотя бы самоокупаемым.
Пытаюсь выяснить причины такой убы-
точности. В области относительно высо-
кая плотность населения, если сравни-
вать с той же Читой. За 11 месяцев, ко-
торые я проработал там, удалось увели-
чить прибыль до 12 млн. руб. Для этого
сибирского региона с 430 отделениями
почтовой связи, 3 тыс. работников, ог-
ромной территорией и очень низкой
плотностью населения - это неплохой по-
казатель.

По всем подразделениям Воронеж-
ской области сейчас проводится анализ:
устанавливаются причины кризиса, вы-
ясняется, что необходимо сделать для вы-
хода из него. Поставлена задача: повы-
сить доходность на всех участках.

В Воронеже я уже побывал в несколь-
ких отделениях почтовой связи. Основ-
ная их часть мне понравилась: обслужи-
вают клиентов доброжелательно, вежли-
во. Но встречаются и такие, где, как го-
ворится, «хорошо, хоть морду не набили».
Вот с таким «сервисом» мы будем бороть-
ся... Будем прививать установку: не кли-
енты для почты, а почта для клиентов!

Сейчас «Почта России» внедряет мно-
го проектов, которые призваны изме-
нить отношение клиентов к почте, при-
влечь новые потребительские группы.
Прежде всего, это касается качества ус-
луг. Сейчас вы приходите на почту и ви-
дите: к одному окошку стоит огромная
очередь, а к другому - никого. Зачастую

проблема заключается в нехватке пер-
сонала и низком уровне его подготовки.
Нам предстоит сделать так, чтобы все
окошки работали, чтобы потребитель мог
воспользоваться любой услугой, предла-
гаемой почтой сегодня: отправить пере-
вод, оформить подписку, сделать комму-
нальные платежи, выйти в Интернет и т.д.
Это - как технологическая, так и кадро-
вая проблема, и мы ее будем решать.
Начнем с Воронежского почтамта.

Будем активнее проводить реконст-
рукцию почтовых отделений в едином
корпоративном стиле и вводить новые
стандарты общения персонала с потре-
бителями. Чтобы на почту приятно было
приходить, чтобы не было очередей, что-
бы вас встречали улыбкой... Мы намере-
ны повышать доходность почты, но не за
счет клиента, а за счет качества предос-
тавляемых услуг и, как следствие, повы-
шения спроса.

Итак, наши основные ориентиры - это
качество работы, объем оказываемых
услуг, техническое перевооружение. Сей-
час Воронеж получает новые машины,
будет обновлен автотранспортный парк
(уже получено 37 новых автомобилей, и
в ближайшее время автопарк пополнит-
ся еще 13 машинами), парк компьютер-
ной техники. Будем ставить контрольно-
кассовые комплексы «Прима», они по-
зволят осуществлять весь комплекс со-
временных почтовых услуг на высоком
качественном уровне.

- Почтальон, оператор почтовой свя-- Почтальон, оператор почтовой свя-- Почтальон, оператор почтовой свя-- Почтальон, оператор почтовой свя-- Почтальон, оператор почтовой свя-
зи тоже человек. Как при такой нагруз-зи тоже человек. Как при такой нагруз-зи тоже человек. Как при такой нагруз-зи тоже человек. Как при такой нагруз-зи тоже человек. Как при такой нагруз-
ке, которая есть сейчас в отке, которая есть сейчас в отке, которая есть сейчас в отке, которая есть сейчас в отке, которая есть сейчас в отделенияхделенияхделенияхделенияхделениях
почтовой связи Воронежа, гпочтовой связи Воронежа, гпочтовой связи Воронежа, гпочтовой связи Воронежа, гпочтовой связи Воронежа, где сплошьде сплошьде сплошьде сплошьде сплошь
и рядом некомплект персонала, и зар-и рядом некомплект персонала, и зар-и рядом некомплект персонала, и зар-и рядом некомплект персонала, и зар-и рядом некомплект персонала, и зар-
плате в три тысячи рублей еще и улы-плате в три тысячи рублей еще и улы-плате в три тысячи рублей еще и улы-плате в три тысячи рублей еще и улы-плате в три тысячи рублей еще и улы-
баться? Что вы намерены сделать длябаться? Что вы намерены сделать длябаться? Что вы намерены сделать длябаться? Что вы намерены сделать длябаться? Что вы намерены сделать для
повышения заработной платы самогоповышения заработной платы самогоповышения заработной платы самогоповышения заработной платы самогоповышения заработной платы самого
многочисленного и низкооплачивае-многочисленного и низкооплачивае-многочисленного и низкооплачивае-многочисленного и низкооплачивае-многочисленного и низкооплачивае-
мого персонала почты?мого персонала почты?мого персонала почты?мого персонала почты?мого персонала почты?

- В «Почте России» сейчас реализует-
ся проект, о котором было много споров
на уровне Правительства России. Он
проходил длительное согласование в
Минэкономразвития, Министерстве ин-
формационных технологий и связи РФ,
но этот период уже позади. УФПС Воро-
нежской области присоединится к реа-
лизации этого проекта в октябре. Это по-
зволит ввести новую систему оплаты тру-
да, нацеленную в первую очередь на по-
вышение мотивации сотрудников, улуч-
шение качества работы. Рано еще гово-
рить, насколько будет увеличена оплата
труда работников массовых профессий
в Воронежской области, но в Чите нам
удалось ее увеличить в два раза.

Невозможно отмахнуться от того фак-
та, что почта не получает никакой поддер-

жки от государства. И тот уровень зара-
ботной платы, который имеет место быть,
обусловлен, в частности, и этим факто-
ром. Найти деньги на зарплату 400-ты-
сячного коллектива «Почты России»
сложно, поэтому нам всем нужно учить-
ся выживать и зарабатывать. Анализ фи-
нансово-хозяйственной деятельности об-
новляемой «Почты России» ясно показы-
вает, что там, где думают о повышении
качества работы, там, естественно, и за-
рабатывают больше.

- Что вы намерены предпринять в- Что вы намерены предпринять в- Что вы намерены предпринять в- Что вы намерены предпринять в- Что вы намерены предпринять в
первую очередь по Воронежскому по-первую очередь по Воронежскому по-первую очередь по Воронежскому по-первую очередь по Воронежскому по-первую очередь по Воронежскому по-
чтамту и в целом по области?чтамту и в целом по области?чтамту и в целом по области?чтамту и в целом по области?чтамту и в целом по области?

- На Воронежском почтамте произош-
ла смена руководителя. Будет проведе-
на автоматизация рабочих мест, улучшен
учет. Должна быть видна каждая копей-
ка, и заработанная, и потраченная. Пре-
жний принцип, согласно которому учет
шел «по котловому принципу» - недопус-
тим: надо разделить учет доходной и рас-
ходной части по каждому виду услуг.

В районах Воронежской области я
пока еще не был, но по другим регионам
знаю, а проехал я от Калининграда до Чу-
котки, что почта в селе порой остается
единственным очагом и культуры, и тор-
говли. Поэтому могу вам твердо заявить:
ни одно почтовое отделение в Воронеж-
ской области не будет закрыто. Даже
если село небольшое и содержание от-
деления приносит убытки. Мы будем оп-
тимизировать работу почтовой сети с
точки зрения графиков работы, классно-
сти, но закрывать их не будем. Если бу-
дут обращения глав поселений об откры-
тии новых отделений, будем их рассмат-
ривать и решать эти вопросы совместно
с руководством органов исполнительной
власти.

- Дмитрий Иванович, в воронежских- Дмитрий Иванович, в воронежских- Дмитрий Иванович, в воронежских- Дмитрий Иванович, в воронежских- Дмитрий Иванович, в воронежских
отототототделениях почтовой связи не хватаетделениях почтовой связи не хватаетделениях почтовой связи не хватаетделениях почтовой связи не хватаетделениях почтовой связи не хватает
почтальонов, и начальники сами раз-почтальонов, и начальники сами раз-почтальонов, и начальники сами раз-почтальонов, и начальники сами раз-почтальонов, и начальники сами раз-
носят почтуносят почтуносят почтуносят почтуносят почту. Нас это тревожит. Нас это тревожит. Нас это тревожит. Нас это тревожит. Нас это тревожит, потому, потому, потому, потому, потому
что идет подписная кампания, а под-что идет подписная кампания, а под-что идет подписная кампания, а под-что идет подписная кампания, а под-что идет подписная кампания, а под-
пиской, собственно, некому занимать-пиской, собственно, некому занимать-пиской, собственно, некому занимать-пиской, собственно, некому занимать-пиской, собственно, некому занимать-
ся. Что вы намерены предпринять, что-ся. Что вы намерены предпринять, что-ся. Что вы намерены предпринять, что-ся. Что вы намерены предпринять, что-ся. Что вы намерены предпринять, что-
бы почта и редакции не потеряли ти-бы почта и редакции не потеряли ти-бы почта и редакции не потеряли ти-бы почта и редакции не потеряли ти-бы почта и редакции не потеряли ти-
ражи?ражи?ражи?ражи?ражи?

- Можно было бы просто сказать: по-
лучаем копейки, работать некому... Сей-
час поставлена задача службе по рабо-
те с персоналом укомплектовать штаты.
Да, зарплата пока маленькая, но выпла-
чивается вовремя и в полном объеме,
плюс к этому - осуществляется компен-

сация средств, затраченных работником
на лечение. Мы выполняем все требова-
ния Трудового кодекса, в ближайшем
времени ожидается существенное повы-
шение заработной платы. Так что, думаю,
подписку не потеряем.

Несмотря на нехватку персонала, мы
будем избавляться от тех, кто не желает
трудиться. Как уже сказано, произошла
смена начальника Воронежского почтам-
та, и это не последнее кадровое решение.

- Вы намерены серьезно обновить- Вы намерены серьезно обновить- Вы намерены серьезно обновить- Вы намерены серьезно обновить- Вы намерены серьезно обновить
административно-управленческий ап-административно-управленческий ап-административно-управленческий ап-административно-управленческий ап-административно-управленческий ап-
парат?парат?парат?парат?парат?

- Принцип такой: если люди настрое-
ны на работу, то зачем их менять? Крите-
рии просты - профессионализм, добросо-
вестность, желание работать. Желающих
похалтурить за счет предприятия терпеть
не станем. Чтобы вывести предприятие
из кризиса, нам придется пойти на непо-
пулярные меры.

- Бу- Бу- Бу- Бу- Будет ли расширяться переченьдет ли расширяться переченьдет ли расширяться переченьдет ли расширяться переченьдет ли расширяться перечень
оказываемых почтой услуг?оказываемых почтой услуг?оказываемых почтой услуг?оказываемых почтой услуг?оказываемых почтой услуг?

- Отправления первого класса, EMS-
услуга, регистрируемые почтовые от-
правления, оплата кредитов, выдача до-
кументов Пенсионного фонда... Всего на
сегодняшний день оказывается около 70
видов услуг. Возможно, от чего-то мы бу-
дем отказываться, что-то дополнительно
вводить. Но универсальные услуги почто-
вой связи останутся в полном объеме, в
том числе и услуги по подписке.

- Подписка, на мой взг- Подписка, на мой взг- Подписка, на мой взг- Подписка, на мой взг- Подписка, на мой взгляд, это неляд, это неляд, это неляд, это неляд, это не
только коммерческая услуга, которуютолько коммерческая услуга, которуютолько коммерческая услуга, которуютолько коммерческая услуга, которуютолько коммерческая услуга, которую
почта оказывает подписчикам и редак-почта оказывает подписчикам и редак-почта оказывает подписчикам и редак-почта оказывает подписчикам и редак-почта оказывает подписчикам и редак-
циям, но и одна из составляющих имид-циям, но и одна из составляющих имид-циям, но и одна из составляющих имид-циям, но и одна из составляющих имид-циям, но и одна из составляющих имид-
жа почты. Сейчас ситуация такая, чтожа почты. Сейчас ситуация такая, чтожа почты. Сейчас ситуация такая, чтожа почты. Сейчас ситуация такая, чтожа почты. Сейчас ситуация такая, что
объем подписки из-за дороговизны ус-объем подписки из-за дороговизны ус-объем подписки из-за дороговизны ус-объем подписки из-за дороговизны ус-объем подписки из-за дороговизны ус-
луг связи может серьезно снизиться,луг связи может серьезно снизиться,луг связи может серьезно снизиться,луг связи может серьезно снизиться,луг связи может серьезно снизиться,
это уэто уэто уэто уэто ударит и по редакциям, и по почте.дарит и по редакциям, и по почте.дарит и по редакциям, и по почте.дарит и по редакциям, и по почте.дарит и по редакциям, и по почте.
Кроме того, у редакций появились до-Кроме того, у редакций появились до-Кроме того, у редакций появились до-Кроме того, у редакций появились до-Кроме того, у редакций появились до-
полнительные и довольно ощутимыеполнительные и довольно ощутимыеполнительные и довольно ощутимыеполнительные и довольно ощутимыеполнительные и довольно ощутимые
расходы из-за введения почтой опла-расходы из-за введения почтой опла-расходы из-за введения почтой опла-расходы из-за введения почтой опла-расходы из-за введения почтой опла-
ты за сортировку периодики. Что-то бу-ты за сортировку периодики. Что-то бу-ты за сортировку периодики. Что-то бу-ты за сортировку периодики. Что-то бу-ты за сортировку периодики. Что-то бу-
дете предпринимать?дете предпринимать?дете предпринимать?дете предпринимать?дете предпринимать?

- Ответить однозначно - предпримем,
я не могу. Буквально вчера у меня уже
были переговоры с редакциями, я дал по-
ручение специалистам проанализиро-
вать ситуацию: где и какие затраты по
сортировке мы имеем и на чем можно
сэкономить. Сложнее с подписной ценой.
Два года назад был введен единый тариф
за доставку в зависимости от веса изда-
ния. Это была первая попытка ввести
единые и понятные для всех правила. И
не везде это привело к повышению цен.
Понятно, что стоимость услуг связи высо-
кая и этому есть объективные причины -
удорожание бензина, затрат на перевоз-
ки. Совместно с издателями нам нужно
думать, как найти выход из этой ситуации.
С советских времен, даже с дореволюци-
онных, издательское дело и почтовая
служба шли бок о бок - так должно про-
должаться и дальше.

- Как долго вы намерены пробыть в- Как долго вы намерены пробыть в- Как долго вы намерены пробыть в- Как долго вы намерены пробыть в- Как долго вы намерены пробыть в
Воронеже?Воронеже?Воронеже?Воронеже?Воронеже?

- От трех до шести месяцев. За это вре-
мя постараюсь предпринять решитель-
ные меры для повышения доходности
предприятия. После чего передам управ-
ление постоянному руководителю. Будет
ли он из числа местных управленцев или
из Москвы, пока сказать не могу.

Беседу вел
Виктор РУДЕНКО.

Фото Максима ЗАВЬЯЛОВА.

ИНТЕРВЬЮ

…Такое обилие цветов по-
селковая площадь видела разве
что в день приезда к землякам
летчика-космонавта Анатолия
Филипченко. А сегодня рядом с
улицей его имени цветы везде:
на граните воинского обелиска,
у Вечного огня, в руках старше-
классников и первоклашек, учи-
телей, воспитателей и родите-
лей.

Под звуки «Школьного валь-
са» глава района Виктор Шев-
цов открыл линейку-митинг:

- Сдавая в эксплуатацию сра-
зу два социально значимых
объекта, мы стремимся обеспе-
чить достойную жизнь.  Соци-
альная сфера самого крупного в
районе поселка будет разви-
ваться и дальше: в 2008 году
начнем строительство совре-
менного спортивного зала, ре-
конструируем местный рынок…

Представитель заказчика
Лилия Волошина и директор
ООО «Лискистроитель» Геннадий
Чугунцев вручают руководите-
лям школы и детсада символи-

Новоселье
Давыдовки

В День знаний юным
давыдовцам подарили утопающие

в цветах новую школу и детсад
ческие ключи, разрезаются тра-
диционные ленточки. Первыми
порог школы и детсада пересту-
пают взволнованные и востор-
женные их будущие хозяева –
школьники и детсадовская ре-
бятня. Восторгаться и впрямь
есть чем.

В детсадике предусмотрено
все до мелочей: гардеробные,
прачечная с машинами-автома-
тами, гладильная комната, ме-
тодкабинет, игровые и музы-
кальные залы. В каждой из че-
тырех групп – своя буфетная. Во
дворе – емкое овощехранили-
ще, современные летние и зим-
ние игровые площадки, обрам-
ленные яркими цветочными
клумбами. В двухэтажном зда-
нии начальной школы есть даже
игровые комнаты для групп про-
дленного дня.

- Оба эти объекта были пост-
роены всего за один год в рам-
ках районной программы, - рас-
сказывает глава поселковой
администрации Николай Шепе-
лев. – Конечно, ни один из них

бюджет поселения не осилил бы
и за 10 лет: ведь только в шко-
лу было вложено около 8 мил-
лионов рублей, на несколько
порядков больше затрачено на
строительство детского сада.
Отдавая району на переходный
период свои полномочия по за-
кону о самоуправлении, мы ни-
чуть не сомневались в том, что
социальная сфера нашего посе-
ления не окажется вне интере-
сов районной администрации.
Сегодняшнее торжество в Да-
выдовке – тому подтвержде-
ние.

…Учительница 2 «б» Анна
Шахова, один из лучших педаго-
гов района, недавно получила
президентский гранд. Но самым
радостным подарком для себя,
коллег и земляков считает сол-
нечный простор своей новой
классной комнаты.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

Фото Татьяны ЧЕРНЫХ.
Лискинскй район.

В первый сентябрьский день
вся свободная от работы Да-
выдовка просто не могла не
собраться на своей цент-
ральной площади. И не толь-
ко первый школьный звонок
позвал сюда своей мелодич-
ной трелью жителей посел-
ка от мала до велика. Райад-
министрация и лискинские
строители специально ко
Дню знаний подгадали два
дорогих и таких необходи-
мых поселковой детворе по-
дарка – детский сад на 100
мест и начальную школу, рас-
считанную на 300 учащихся.

О молоке нужно не говорить -
им надо заниматься
Более двух месяцев не утихают дискуссии вокруг опубликованной в “Коммуне”
статьи “Огонь на поражение”, где переработчикам молока было предъявлено
обвинение в “обвале закупочных цен, добивающем молочное животноводство
Воронежской области”. В разговоре на страницах газеты принимали участие как
руководители хозяйств, где содержится крупный рогатый скот, так и представи-
тели компаний-переработчиков, областных властей. Сегодня мы пригласили выс-
казать свое мнение по этому поводу Аркадия ПОНОМАРЕВА, генерального дирек-
тора молочного холдинга “Молвест”, в который только по Воронежской области
объединены 6 предприятий по производству молока, цельномолочной продук-
ции и сыров в Богучаре, Рамони, Хохле, Верхнем Мамоне и два - в Воронеже
(“Молочный комбинат ”Воронежский” и фирма “Малыш”).

ПРОДОЛЖЕНИЕ  ТЕМЫ

- Аркадий Николаевич, экономисты се-- Аркадий Николаевич, экономисты се-- Аркадий Николаевич, экономисты се-- Аркадий Николаевич, экономисты се-- Аркадий Николаевич, экономисты се-
годня постоянно говорят об инфляции, огодня постоянно говорят об инфляции, огодня постоянно говорят об инфляции, огодня постоянно говорят об инфляции, огодня постоянно говорят об инфляции, о
росте цен, но есть и некоторые  позиции,росте цен, но есть и некоторые  позиции,росте цен, но есть и некоторые  позиции,росте цен, но есть и некоторые  позиции,росте цен, но есть и некоторые  позиции,
в частности, закупочные цены на молоко,в частности, закупочные цены на молоко,в частности, закупочные цены на молоко,в частности, закупочные цены на молоко,в частности, закупочные цены на молоко,
гггггде говорить приходится  о падении цен.де говорить приходится  о падении цен.де говорить приходится  о падении цен.де говорить приходится  о падении цен.де говорить приходится  о падении цен.

- Переработка не формирует цены на сы-
рье. Мы работаем в рынке и обвинять нас в
каком-то сговоре или ещё в чем-то абсолют-
но бессмысленно. Схематично это выглядит
так: мы хотим у вас купить молоко, приходим,
называем цену – вы не продаете или про-
даете, мы уходим или покупаем. Где здесь
силовое давление или административный
ресурс? В чём проявляется желание «добить»
животноводство?

Все эти манипуляции общественным мне-
нием не для того, чтобы что-то улучшить. А
чтобы снять с себя ответственность.  Дес-
кать, надо вот там, в переработке, разби-
раться… Но ведь мы берем молоко по той
цене, которая сложилась на рынке. Надо
всем понять,что  молоко – это такое же
сырье, как нефть, уголь, мясо и так далее.
Эффективность нашей работы в этой ситуа-
ции заключается в том, чтобы получить мак-
симальную прибыль (это главная задача лю-
бого предприятия) и заплатить налоги в го-
сударственную казну. А с ценами на сырье
должны разбираться и наводить порядок те
люди, которые работают на местах, где это

молоко делается: это руководители хозяйств
и главы местных администраций. И с них
нужно спрашивать, почему животноводство
стало убыточным. Ведь порой издержки на
производстве молока не выдерживают ни-
какой критики. Вы никогда не задумывались
над тем, почему в Воронежской области жа-
луются на убыточность молока, а в соседней
Белгородской строят огромные комплексы
на 1000 и более голов? Ведь закупочная
цена молока одинакова.

- И все-таки, почему закупочная цена- И все-таки, почему закупочная цена- И все-таки, почему закупочная цена- И все-таки, почему закупочная цена- И все-таки, почему закупочная цена
стала такая низкая?стала такая низкая?стала такая низкая?стала такая низкая?стала такая низкая?

- Вовсе не потому, что я так решил...  Во-
первых, на улице Куколкина в Воронеже за-
вод перестал перерабатывать молоко. А он
принимал 100 тонн молока ежедневно. Те-
перь это сырье «выбросили» на рынок. Что
произошло? Предложение резко увеличи-
лось. В Воронеж ежедневно поступает око-
ло 700-800 тонн молока. И 100 тонн, кото-
рые надо куда-то деть, – это много. Цена на
сырье стала падать – и это не я придумал,
это закон рыночной экономики. Во-вторых,
где-то много говорят о животноводстве, а
где-то им занимаются. Производство моло-
ка в Белгородской и Липецкой областях уве-
личивается,  а мы идем туда, где дешевле.
Нам нужно хорошее, качественное молоко
и за него мы можем платить хорошую цену.

Мы уходим оттуда, где нам пытаются всучить
сомнительный товар и по высокой цене.
Пока отдельные руководители не поймут, что
надо бороться с издержками, снижать себе-
стоимость, ничего не изменится. Чтобы хотя
бы твердо стоять на месте, надо быстро бе-
жать вперед. Иначе – путь тупиковый. Че-
рез год-два достроят мощные комплексы
белгородцы и липчане, себестоимость моло-
ка у них станет ещё ниже…

- Нам сообщают из Богучарского райо-- Нам сообщают из Богучарского райо-- Нам сообщают из Богучарского райо-- Нам сообщают из Богучарского райо-- Нам сообщают из Богучарского райо-
на, что после того, как местный молокоза-на, что после того, как местный молокоза-на, что после того, как местный молокоза-на, что после того, как местный молокоза-на, что после того, как местный молокоза-
вод перешел в «Молвест», прекратиласьвод перешел в «Молвест», прекратиласьвод перешел в «Молвест», прекратиласьвод перешел в «Молвест», прекратиласьвод перешел в «Молвест», прекратилась
приемка молока у населения, хотя людиприемка молока у населения, хотя людиприемка молока у населения, хотя людиприемка молока у населения, хотя людиприемка молока у населения, хотя люди
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цене.цене.цене.цене.цене.

- Я уверен в том, что каждый должен за-
ниматься своим делом. Бизнес хорош тогда,
когда  он специализирован: сапоги должен
шить сапожник.  А организовать скупку мо-
лока – это не моя задача, а  задача местных
органов власти. Заняться этим могут коопе-

ративы или частные предприниматели. Если
мне молоко привезут, я его приму и перера-
ботаю. Но если есть какие-то трудности (к
примеру, с охлаждением молока), мы гото-
вы поучаствовать, поделить риски.  Мы се-
годня помогаем заниматься заготовкой мо-
лока от личных подворий в Хохольском рай-
оне, но делаем это вместе с администраци-
ей района, которая в этом заинтересована.

- Аркадий Николаевич, «Молвест» ведь- Аркадий Николаевич, «Молвест» ведь- Аркадий Николаевич, «Молвест» ведь- Аркадий Николаевич, «Молвест» ведь- Аркадий Николаевич, «Молвест» ведь
тоже помогает хозяйствам налаживатьтоже помогает хозяйствам налаживатьтоже помогает хозяйствам налаживатьтоже помогает хозяйствам налаживатьтоже помогает хозяйствам налаживать
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- Как я уже подчеркивал, у нас другая спе-
цифика – мы переработчики. Мы не зани-
маемся производством молока. Но помога-
ем его организовать. Что мы здесь можем?
Очень многое. Имеем широкие связи за ру-
бежом, можем выйти на поставщиков обо-
рудования и скота, помочь с приобрете-
нием, оказать бесплатные консалтинговые
услуги (составить бизнес-проект для живот-
новодства, организовать кормопроизвод-
ство), под наши гарантии помочь приобрес-
ти скот тому или иному хозяйству.  Этим мы
можем заниматься и занимаемся. Но глав-
ный вопрос в другом - нельзя на пустом ме-
сте делать такие дела. Должна быть опора
на кадры. Законы экономики незамыслова-
ты – либо выгодно, либо невыгодно. Сырья
сегодня вполне достаточно – в стране по-
требление молока снизилось. А где-то не хо-
тят понимать – как это у меня не хотят брать
молоко?!

- Доводилось слышать мнение о том, что- Доводилось слышать мнение о том, что- Доводилось слышать мнение о том, что- Доводилось слышать мнение о том, что- Доводилось слышать мнение о том, что
«Молвест» в производстве «заменяет на-«Молвест» в производстве «заменяет на-«Молвест» в производстве «заменяет на-«Молвест» в производстве «заменяет на-«Молвест» в производстве «заменяет на-
туральный продукт сухим молоком».туральный продукт сухим молоком».туральный продукт сухим молоком».туральный продукт сухим молоком».туральный продукт сухим молоком».

- Мы немного завышаем температуру
пастеризации (к сожалению, доля «грязно-
го» сырья пока высока), получается привкус
кипяченого молока. Некоторые «специалис-
ты» путают такой продукт с последствиями
использования сухого молока. Мы сейчас
проводим модернизацию производства и,
надеемся, вскоре уйдем от этой проблемы.

На сегодняшний день холдинг в основном
перешел на современные технологии. Один
из основных показателей этих технологий –
выработка чистых продуктов. Процесс про-
изводства абсолютно закрытый, всё выпол-
няется по команде с компьютера. Ни для кого
не секрет, что производство молока в Воро-
нежской области – прошу прощения, это
производство смеси молока с навозом. Мо-
локопроводы остались в хозяйствах, кото-
рые можно пересчитать по пальцам. Зачас-
тую доярка уносит молоко от коровы в не
всегда чистом ведре, сливает его в не все-
гда чистый бидон, в помещении, кишащем
мухами и пропитанном запахом навоза. Это
опасно для производства продукции и сни-
жает ее конкурентоспособность. Почему?
Грязное молоко не может перемещаться на
расстояния – оно скисает. Для перерабаты-
вающего завода это смерть, потому что он
зажимается во внутреннем рынке, ограни-
чивается плотной цепочкой производства и
реализации. Мы не поскупились и установи-
ли оборудование, которое вытаскивает из
молока всё то, чего там быть не должно. Это
затратная технология, это и потеря объемов
– как при варке супа, снимаешь пену и зах-
ватываешь немного супа. Но мы на это идем,
чтобы вырабатывать чистый свежий продукт,
способный при температуре 6 градусов вы-
держивать от 14 до 28 дней только за счет
технологических решений без консервантов
и разного рода ингредиентов.

- Но все-таки оно скисает?- Но все-таки оно скисает?- Но все-таки оно скисает?- Но все-таки оно скисает?- Но все-таки оно скисает?
- Молоко - тонкая субстанция, и скисать

оно может по комплексу причин. И где и чего
больше – сложно сказать. Живой продукт –
он всегда киснет, и это нормально.

-  Недавно родственник побывал на-  Недавно родственник побывал на-  Недавно родственник побывал на-  Недавно родственник побывал на-  Недавно родственник побывал на
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- Сегодня в России крупные молочные
компании можно пересчитать на пальцах
одной руки. А региональных компаний, ко-
торые аккумулируют несколько заводов и
торговых домов с центром прибыли не в
Москве, практически вообще нет – мы на-
ходимся в Воронеже и никуда свой бизнес
«уводить» не намерены.

В молочный холдинг «Молвест» мы объе-
динили заводы и торговые представитель-
ства в Воронежской области и Краснодар-
ском крае, в Москве, Липецке, Ростове-на-
Дону. Это большая компания, где работают
свыше 2 тысяч человек. Создана команда
специалистов-профессионалов. Безусловно,
есть сложности и в управлении, и в кадро-
вом вопросе, но я уверен, что каждый день
мы делаем шаг вперед.

Молоко закупаем не только в Воронеж-
ской области, а ещё в Белгородской, Курс-
кой, Липецкой, Тамбовской и Ростовской об-
ластях, в Краснодарском и Ставропольском
краях. Наш торговый бренд – «Вкуснотеево»,
а также торговые марки «Фруате», «Ералаш»,
«Иван Поддубный», «Сан Круи». Если посмот-
реть экономические результаты – у нас по
компании за последний год рост производ-
ства составил 50 процентов,  входим в пя-
терку крупнейших налогоплательщиков Во-
ронежской области. Собираемся стать пуб-
личной компанией, зарегистрировать акции
на международном рынке, сертифицируем-
ся по ИСО – от вступления в ВТО нам никуда
не деться.

- Каковы, на ваш взг- Каковы, на ваш взг- Каковы, на ваш взг- Каковы, на ваш взг- Каковы, на ваш взгляд,  перспективыляд,  перспективыляд,  перспективыляд,  перспективыляд,  перспективы
молочного рынка и что делать?молочного рынка и что делать?молочного рынка и что делать?молочного рынка и что делать?молочного рынка и что делать?

- Мы профессионально занимаемся мо-
лочной переработкой и заинтересованы,
чтобы сырья было достаточно. А что касает-
ся цен на него,  подчеркну главное -  моло-
ко, как нефть или металл, имеет рыночную
цену, которая подвержена колебаниям в за-
висимости от ситуации в стране, регионе,
районе, колхозе. От этого никуда не уйти. И
задача производителей продукции заключа-
ется в том, чтобы максимально снизить зат-
раты на производство. Тогда эти колебания
не позволят свести на нет отрасль животно-
водства. Кстати, закупочные цены не могут
все время идти вниз, когда-то пойдут и
вверх. Чтобы выстоять, необходим «жирок»,
запас, который позволит продержаться
сложный период. И считаю, что не нужно от-
влекать людей от реальных дел, от реальных
направлений. Надо стремиться к повыше-
нию конкурентоспособности, делать все вов-
ремя, потому что если мы опоздаем, то мо-
жем опоздать навсегда.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

ВЕСТИ
Полку Почетных прибыло

На празднике города в Книгу почета Пав-
ловского района занесены новые лауреаты.
Это супруги Валентина и Владимир Назимовы,
на чьи средства в селе Александровка постро-
ен храм в честь Антония Смирницкого, архи-
епископа Воронежского, Заслуженный юрист
Российской Федерации Надежда Калинкина,
работник культуры Анатолий Реутский,
партийный и хозяйственный руководитель Лев
Воротников, педагог и краевед Павел Вислогу-
зов, земляк, главный тренер Олимпийской
сборной России по бобслею Олег Сухорученко,
Заслуженный строитель Российской Федера-
ции Виктор Митьковский, журналист Анна

Шелепутина, председатель колхоза «Рассвет»
Николай Стопкин.

Именины в 315 лет
Жители и гости села Белогорье Подгорен-

ского района празднично отметили 315-ю го-
довщину рождения селения. В выступлениях
со сцены оживала история края, связанная с име-
нами русских поэтов Кондратия Рылеева, Дени-
са Давыдова, участника Великой Отечественной
войны, министра путей сообщения СССР Ивана
Ковалева и иных. Чествовали ветеранов и само-
го молодого белогорьевца Данилку Сиволодско-
го, которому исполнилось...15 дней.

Петр ЧАЛЫЙ.
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ОБЛАСТНАЯ

Областная Дума во втором, окончательном, чтении едино�
гласно одобрила Закон «О внесении изменений в Закон Во�
ронежской области «Об административных правонаруше�
ниях на территории Воронежской области».

Единодушие депутатского корпуса при принятии нового норма�
тивного правового акта понятно. Официальная статистика ужасает
своими масштабами: только за последние десять лет в стране в ре�
зультате пьянства умерли более 900 тысяч человек, 315 тысяч ушли
из жизни, отравившись суррогатным алкоголем. Только в прошлом
году «паленая» водка убила около 36 тысяч россиян. В России более
20 миллионов человек страдают алкоголизмом и белой горячкой.
Среднестатистический россиянин (в этот список входят грудные мла�
денцы, молодые матери, дети до 16 лет, старики) в минувшем году
выпил 9,7 литра в переводе на чистый спирт. Это без учета контра�
фактного спиртного, спиртосодержащей жидкости, крепких напит�
ков домашней выработки. По меркам Всемирной организации здо�
ровья, если нация пересекла 9�литровую отметку, ее здоровью уг�
рожает серьезная опасность. В некоторых российских регионах уже
зафиксированы случаи внутриутробного отравления и гибели пло�
да от алкоголя.

Инициатива внесения изменений в Закон «Об административ�
ных правонарушениях на территории Воронежской области» принад�
лежит председателю областной Думы Владимиру КлючниковуВладимиру КлючниковуВладимиру КлючниковуВладимиру КлючниковуВладимиру Ключникову и
председателю комитета по законодательству, безопасности, правам
человека и регламенту Александру ПономаревуАлександру ПономаревуАлександру ПономаревуАлександру ПономаревуАлександру Пономареву. С обращением об
ужесточении наказания за изготовление и сбыт крепких спиртных
напитков домашней выработки к ним обратились избиратели: рас�
плодившиеся во множестве подпольные точки по изготовлению и
сбыту самодельного алкоголя толкают на путь пьянства не только
отцов семейств, но и женщин, подростков, детей. Новые штрафы за
изготовление и сбыт спиртных напитков домашней выработки, ко�
торые депутаты вписали в новый закон, по мнению авторов доку�
мента и других парламентариев, должны послужить усилению борь�
бы со злоупотреблением крепкими спиртными напитками домаш�
него изготовления, предупредить совершение правонарушений в
состоянии алкогольного опьянения, защитить законные права и ох�
раняемые законом интересы граждан.

Новый Закон увеличил размеры штрафов как за изготовление
или хранение с целью сбыта крепких спиртных напитков домашней
выработки от десяти до пятнадцати минимальных размеров оплаты
труда (в прежней редакции – от пяти до десяти МРОТ), так и за по�
вторное совершение указанных правонарушений – от двадцати до
двадцати пяти МРОТ (в ранее действующем Законе наказание пре�
дусматривало от десяти до двадцати МРОТ).

Закон дополнен новыми статьями, предусматривающими адми�
нистративную ответственность за изготовление или хранение креп�
ких спиртных напитков домашней выработки без цели сбыта (21.4),
и за изготовление или хранение, а равно – сбыт аппаратов для по�
лучения крепких спиртных напитков домашней выработки (21.5).
Прежняя редакция Закона не предусматривала ответственность за
подобные действия. Между тем, как показала правоприменитель�
ная практика, зачастую доказать факт изготовления или хранения
крепких спиртных напитков домашней выработки с целью сбыта
было довольно сложным делом. Рассмотрение этих административ�
ных правонарушений Закон отнес к компетенции мировых судей, с
этой целью внесено изменение в часть 1 статьи 7 областного Зако�
на  «Об административных правонарушениях на территории Воро�
нежской области».

Новеллой является дополнение статьи 21.2 Закона частью 4, пре�
дусматривающей ответственность лиц, осуществляющих сбыт креп�
ких спиртных напитков домашней выработки, которые ранее при�
влекались к административной ответственности за совершение
иных правонарушений в сфере самогоноварения (изготовление,
хранение, сбыт спиртного или аппаратов для самогоноварения).
Нарушителей ждет наказание от двадцати до двадцати пяти МРОТ.

Закон расширил перечень санкций за приобретение крепких
спиртных напитков домашней выработки таким видом наказания,
как предупреждение. Новые штрафы, вписанные в Закон парламен�
тариями, надо полагать, заставят задуматься «винокуров». Так, за
сбыт самодельного спиртного физических лиц ждет штраф от десяти
до двадцати МРОТ; за сбыт спиртных напитков домашней выработ�
ки несовершеннолетним – двадцать пять МРОТ.

Емкость водочного рынка в России – 250 миллионов декалит�
ров, легальной продукцией он заполнен лишь на треть, поэтому из�
менения и дополнения, внесенные в Закон об административных
правонарушениях, ужесточивших наказания за изготовление и сбыт
крепкого спиртного домашней выработки, позволят «прижать хвос�
ты» доморощенным бутлегерам, перекрыть кислород нелегальным
производителям и сбытчикам спиртного.

Закон принят. Он дает необходимый правовой инструментарий
административным органам для наведения порядка в сфере само�
гоноварения. Теперь все зависит от его эффективного применения
на практике.

ЗАКОН

Депутаты  наложили
штраф  на  «самодельную»
бутылку

«Уровень инвестиций, посту�
пающих сегодня в регион, недо�
статочен и неудовлетворителен,
приток инвестиций в экономи�
ку области необходимо значи�
тельно расширить», � такое мне�
ние депутатов озвучил предсе�
датель комитета по бюджету,
финансам, налогам и банковс�
кой деятельности АлександрАлександрАлександрАлександрАлександр
Вериковский. Вериковский. Вериковский. Вериковский. Вериковский. Исправить поло�
жение призвана новая редак�
ция  «инвестиционного» област�
ного закона. Старый�то, по мет�
кому пушкинскому выражению,
«совсем износился». Принятый
областной Думой в 2002 году
документ требовал кардиналь�
ной переработки.

Принятая новая редакция
документа устанавливает ре�
жим наибольшего благоприят�
ствования для инвесторов, ре�
ализующих особо значимые ин�
вестиционные проекты, упро�
щает и ускоряет процедуры по�
лучения мер государственной
поддержки в отношении таких
инвесторов, в том числе и для

Инвестиции
станут
выгодными
Расширение притока инвестиций в экономику Воронежской
области – одна из самых серьезных и трудно решаемых
задач региональных властей.  Пути активизации инвестици�
онной деятельности на территории Воронежской области
обозначены в принятой на последнем заседании областной
Думы новой редакции закона Воронежской области «О госу�
дарственной (областной) поддержке инвестиционной дея�
тельности на территории Воронежской области».

предприятий малого и средне�
го бизнеса.

В рамках закона утвержден
пакет льгот, определены крите�
рии эффективности инвестици�
онных проектов, введена новая
форма государственной (облас�
тной) поддержки инвестицион�
ной деятельности � софинанси�
рование за счёт средств обла�
стного бюджета строительства
объектов социальной сферы и
инженерной инфраструктуры.

Это, в свою очередь, по мне�
нию разработчиков и парламен�
тариев, позволит повысить ин�
вестиционную привлекатель�
ность региона за счёт формиро�
вания более прозрачного меха�
низма регулирования инвести�
ционной деятельности, совер�
шенствования системы предос�
тавления мер господдержки и
повышения эффективности их
применения, послужит переори�
ентации предпринимательских
структур на реализацию соци�
ально значимых для области
программ.

Учитывая интересы селян…
Депутаты скорректировали «Программу экономического и социального развития Воронежской области на 2006�2010 годы»

Изменения в этот масштабный доку�
мент были внесены региональными пар�
ламентариями на 16�м заседании обла�
стной Думы.

Перечень программных мероприятий
пополнился десятью новыми пунктами.
Инвестиционные проекты, общий объем
финансирования которых составит один
миллиард 699,42 миллиона рублей, бу�
дут реализованы в самом важном и про�
блемном секторе экономики – аграрно�
промышленном.

«Внесение корректив в программу
обусловлено тем, что в рамках реализа�
ции национального проекта по разви�
тию АПК необходимо осуществить реги�
ональную поддержку предприятий,
включенных Минсельхозом в перечень
предприятий, участвующих в реализа�
ции национального проекта», � пояснил
руководитель Главного управления эко�
номического развития Воронежской
области Андрей СоболевАндрей СоболевАндрей СоболевАндрей СоболевАндрей Соболев, представляв�
ший законопроект на заседании обла�
стной Думы.

Инвестиционные проекты будут реа�
лизовываться на территории 8 муници�
пальных образований области:  Бобров�
ского, Бутурлиновского, Верхнехавско�
го, Калачеевского, Кантемировского,
Лискинского и Новоусманского райо�
нов, а также в городе Воронеже.

Среди предложенных проектов –
весьма оригинальные новаторские
идеи. Особо в этом отличились бутурли�
новцы. Например, нетрадиционный под�
ход в решении проблем отрасли кормо�
производства предлагает ООО «АПК
«Славянский». Здесь предполагается со�

здание вертикально интегрированного
агропромышленного комплекса выра�
щивания и глубокой переработки сорго�
вых культур собственной селекции «Ат�
лант», а вполне реальная перспектива
недалекого будущего � создание экспе�
риментального завода по производству
биотоплива.

Небольшое пояснение. Сорго – это
культура универсального использова�
ния, охотно поедается всеми видами
сельскохозяйственных животных и явля�
ется молокогонным кормом, дает высо�
кие и устойчивые урожаи зеленой мас�
сы и зерна, засухоустойчива, жаростой�
ка и неприхотлива к почвам. Это – от�
личный источник приготовления высоко�
качественного сена, витаминной муки и
сенажа. Производственные мощности
по переработке молока в области испы�
тывают в нем острый недостаток. Поми�
мо этого из зерна сорго получают крах�
мал, спирт, патоку для кондитерских из�
делий. Срок окупаемости проекта, по
задумке аграриев, � 6 лет. За это время
сумма дополнительных платежей в бюд�
жеты всех уровней от реализации этого
проекта составит 49,7 миллиона рублей
в год. Будет создано 200 новых рабочих
мест.

Второй проект, предложенный бутур�
линовцами, не менее любопытен. ООО
«Инвестагропромкомплекс» предусмат�
ривает внедрение новейших достиже�
ний отечественной и зарубежной прак�
тики разведения мясных и беконных
пород свиней на убой. Предполагается,
что в результате реализации проекта
производство мяса в живом весе соста�

вит очень значительную цифру � 1512
тонн в год. Кроме того, появятся 25 но�
вых рабочих мест.

Особый интерес селяне проявляют к
производству свинины. Есть надежда на
то, что область в скором будущем будет
с избытком обеспечена мясными дели�
катесами.

Проектом «Расширение отрасли жи�
вотноводства» ЗАО «Юдановские просто�
ры» предусмотрены строительство двух
арочных ангаров, реконструкция корпу�
сов маточников и доращивания поросят,
приобретение мини�комбикормового
завода, оборудования и племенного по�
головья. Предполагается, что в резуль�
тате реализации проекта производство
свинины в живом весе составит 247
тонн в год.

Производство продукции животно�
водства предусматривается и проектом
«Создание предприятия по производству
мяса свинины ООО «Альфа». Общая сто�
имость проекта � 256,15 миллиона руб�
лей. Срок окупаемости � 8 лет. Проект
предусматривает развитие производ�
ственной мощности до уровня 16000 го�
лов одновременного содержания на от�
корме, 8000 голов � на доращивании,
2000 голов одновременного содержа�
ния свиноматок. Сумма дополнительных
платежей в бюджеты от реализации про�
екта составит 13 миллионов рублей, в
том числе в областной – 4,3 миллиона
рублей. Будет создано 60 новых рабочих
мест.

Производством свинины займется и
ОАО «Комбинат мясной «Калачеевский».
Предприятие предполагает увеличить

объемы производства свинины в живом
весе до 8500 тонн в год, при этом на
комбинате появятся  100 новых рабочих
мест.

Проектом «Внедрение эффективных
технологий производства свинины»
ООО ССП «Нива» Кантемировского му�
ниципального района предусмотрены
капитальный ремонт и реконструкция
животноводческих помещений для вне�
дрения новых технологий производства
свинины. Проект намечает производ�
ство свинины товарной до 1140 тонн в
год.

Животноводство, по мнению воро�
нежских селян, становится весьма вы�
годным способом вложения денег.
Крестьяне рассчитывают получить не�
малые дивиденды и в меру возможно�
стей помочь городу. ООО «ЭкоНиваАг�
ро» предусмотривает создание совре�
менного и эффективного сельскохо�
зяйственного предприятия по разве�
дению племенного скота, производ�
ству молока и мяса. Общая стоимость
проекта � 134,77 миллиона рублей.
Проект предусматривает строитель�
ство животноводческих помещений,
приобретение кормозаготовительной
техники и племенного скота.

Строительством новых и модерниза�
цией старых животноводческих поме�
щений займется ООО «Агрофирма «Га�
рантия». Проект предполагает серьез�
ную реконструкцию комплекса по про�
изводству молока, производство и ре�
ализацию животноводческой продук�
ции: 2390 тонн молока и 45 тонн мяса
в год.

А вот кантемировцы решили занять�
ся традиционным для Воронежской об�
ласти выращиванием свеклы. Проек�
том «Расширение сферы услуг ООО «Се�
мена Черноземья плюс» предусмотре�
но приобретение двух самоходных свек�
лоуборочных комбайнов Holmer Terr
Dos.

Единственный «городской» проект �
реконструкция хлебозавода (ОАО «Золо�
той колос»): строительство цеха по про�
изводству мелкоштучной продукции и
приобретение оборудования  для  выпус�
ка хлебобулочных изделий.

Все представленные на суд депутатов
инвестиционные проекты прошли серь�
езный отбор. Он был осуществлен испол�
нительными органами государственной
власти области на конкурсной основе.
Для участия  в конкурсе экспертам были
представлены информационные карточ�
ки или бизнес�планы проектов. Более
того, каждый проект был детально рас�
смотрен на заседании бюджетного ко�
митета областной Думы, на котором
представители предприятий достойно
защитили свои предложения. Основны�
ми  критериями отбора стали экономи�
ческая, бюджетная и социальная эффек�
тивность, срок окупаемости проекта,
наличие обеспеченных источников фи�
нансирования.

На заседании Думы предложенные
изменения в программу не вызвали воз�
ражений депутатов. По мнению парла�
ментариев, сегодня агропромышленно�
му комплексу региона как никому нуж�
на государственная поддержка, ведь вся
она окупится сторицей.

ГЛАВНАЯ  ТЕМА

Скорая помощь «Здоровья»

Громкая торжественная
музыка вперемешку с тре�
вожными сигналами «ско�
рой»… Звуки такого необыч�
ного хора наполнили 30 авгу�
ста левый берег города Воро�
нежа.

Здесь, на территории ОАО
«Автогазсервис», проходило
торжественное мероприя�
тие, поводом для которого
послужило значимое и весь�
ма приятное для области со�
бытие � в рамках реализации
национального проекта
«Здоровье» автопарк облас�
тной системы здравоохране�
ния пополнился 43 новыми
комфортабельными автомо�
билями скорой медицинской
помощи (класса А).

Участниками праздника
стали председатель Воронеж�
ской областной Думы, руко�
водитель фракции «Единая
Россия» Владимир Ключни�Владимир Ключни�Владимир Ключни�Владимир Ключни�Владимир Ключни�
ковковковковков, заместитель губернато�
ра области Юрий СавинковЮрий СавинковЮрий СавинковЮрий СавинковЮрий Савинков,
руководитель Главного управ�
ления здравоохранения Во�
ронежской области ЕвгенийЕвгенийЕвгенийЕвгенийЕвгений
МезенцевМезенцевМезенцевМезенцевМезенцев, начальник город�
ского управления здравоох�
ранения Александр ИвановАлександр ИвановАлександр ИвановАлександр ИвановАлександр Иванов,

В рамках национального проекта «Здоровье» лечебно�профилактические учреждения
Воронежской области получили 43 новых автомобиля скорой медицинской  помощи

заместитель руководителя
фракции «Единая Россия» в об�
ластной Думе Виктор Меснян�Виктор Меснян�Виктор Меснян�Виктор Меснян�Виктор Меснян�
кинкинкинкинкин, депутаты областной Думы
Петр Семенов, ТПетр Семенов, ТПетр Семенов, ТПетр Семенов, ТПетр Семенов, Татьяна Гатьяна Гатьяна Гатьяна Гатьяна Голова�олова�олова�олова�олова�
чева,чева,чева,чева,чева, представители духовен�
ства и лечебно�профилактичес�
ких учреждений области.

«Национальный проект
очень логично вписался в пла�
ны развития здравоохранения
области», � приветствовал учас�
тников торжества председатель
областной Думы Владимир
Ключников. � Это уже не первая
партия полученных автомоби�
лей, совсем недавно в районы
области ушли 73 машины «ско�
рой помощи». Сегодня в путь от�
правляются новые автомобили,
которые выделены нам с помо�
щью руководства Всероссийс�
кой политической партии «Еди�
ная Россия». Не секрет, что не�
давняя встреча нашего губер�
натора Владимира Кулакова с
секретарем Генерального сове�
та партии «Единая Россия», за�
местителем председателя Госу�
дарственной Думы Вячеславом
Володиным принесла в Воро�
нежскую область дополнитель�
но 200 миллионов рублей, 107
из них также пойдут на нужды

здравоохранения. Партия дела�
ми доказывает свою заботу о
людях», � подчеркнул Владимир
Иванович.

Всего же в рамках реализа�
ции национального проекта
«Здоровье» область получит 129
автомашин на сумму 76 милли�
онов рублей.

Очередную поставку авто�
транспорта ждали в сентябре.
Однако 43 автомобиля «Газель�
Соболь» поступили с ОАО «Горь�
ковский автозавод» с опереже�
нием графика в последние дни
августа.

Ключи от новеньких автомо�
билей получили водители каж�
дой районной больницы, Воро�
нежской станции скорой меди�
цинской помощи и территори�
ального центра медицины ката�
строф.

Шоферы �  народ дотошный,
дорога приучает к ответственно�
сти. Еще на площадке «Автогаз�
сервиса» каждый из них деталь�
но просмотрел свою новую крас�
нокрестную «колесницу».

Валерий ГВалерий ГВалерий ГВалерий ГВалерий Григорьевригорьевригорьевригорьевригорьев, сотруд�
ник территориального центра
медицины катастроф, прорабо�
тал водителем специализиро�
ванной машины «скорой помо�

щи» 25 лет: «Приятно говорить
о том, что меняется к лучшему
отношение не только к
медицинскому персоналу, но и
к водителям спецтранспорта, а
в конечном итоге – к больному.
Автомобиль оборудован всем
необходимым: выдвижные но�
силки, на которых можно довез�
ти пациента прямо до палаты,
специальный столик � рабочее
место доктора, добавлено кис�
лородное оборудование, есть
возможность помыть руки, са�
лон прекрасно освещен».

«А как иначе, � говорит на�
чальник городского управления
здравоохранения Александр
Иванов. – «Скорая» в случае не�
обходимости должна стать и про�
цедурным кабинетом, и родовой
или малой операционной».

Кстати, автопарк городского
здравоохранения в этом году в
рамках проекта пополнится двад�
цатью новыми автомобилями.
«Мы обновляем практически на�
половину наш подвижной состав,
� с удовлетворением отмечает
Александр Владимирович. – 10
машин «скорой помощи» город
получил весной, шесть получаем
сегодня, осенью рассчитываем
получить оставшиеся. Если исхо�

дить из нормативов Минздрав�
соцразвития РФ, то на 10 тысяч
населения полагается один авто�
мобиль. То есть в Воронеже таких
спецмашин должно быть около
ста. Сейчас их 86, но с учетом при�
бывающего по графику нового
транспорта до конца года мы рас�
считываем почти полностью по�
крыть потребности города».

Депутат областной Думы,
главный врач Грибановской цен�
тральной районной больницы
Татьяна Головачева не скрывает
радости за своих коллег � сель�
ских медиков: «Мы очень доволь�
ны. Прекрасные машины. Мы
таких не получали никогда. Все
сельские районы испытывают
трудности с финансированием. К
сожалению, самостоятельно мы
не можем позволить себе поку�
пать новое дорогостоящее обо�
рудование или автотранспорт.
Такая возможность появилась у
сельских медиков только благо�
даря национальному проекту
«Здоровье».

И врачи, и водители с надеж�
дой вглядываются в будущее:
поддержка государства при�
шлась как нельзя кстати: «Хоро�
шо, чтобы и дальше власть о нас
не забывала. А то ведь такие

специализированные маши�
ны практически не «отдыхают»,
а значит, очень быстро выхо�
дят из строя. Срок износа –
22,5 процента в год, то есть
через пять лет машина израс�
ходует свой ресурс». Те маши�
ны, на смену которым в боль�
ницы области спешат новень�
кие «Газели�Соболя», отслужи�
ли уже по два�три, а то и более
своих века. Пора и на покой.

…Новые кареты «скорой
помощи» разъезжаются к ме�
стам службы для того, чтобы
начать свой нелегкий благо�
родный труд  � спасение чело�
веческих жизней.

Всякая новая колесница,
по словам отца Сергия, свя�
щенника Воронежско�Бори�
соглебской епархии, подлежит
освящению, «чтобы ангел хра�
нил машину и болящих страж�
дущих людей, которые находят�
ся в ней, от несчастий и огор�
чений». Для всех новых машин
был совершен чин освящения:
«С Богом!»

«Счастливого вам пути, зе�
леной дороги, добра и удачи»,
– напутствует отъезжающих
председатель областной Думы
Владимир Ключников.



РЕАЛИЗАЦИЯ НАЦИОНАЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ
Владимир КЛЮЧНИКОВ, председатель Воронежской областной Думы

Вместе лучше и учить, и лечить, и строить…

Год назад Президент России
Владимир Путин объявил о четы-
рех приоритетных национальных
проектах: «Здоровье», «Образо-
вание», «Доступное и комфорт-
ное жилье – гражданам России»,
«Развитие агропромышленного
комплекса». Не случайно их се-

годня многие называют новой
экономической политикой госу-
дарства. Это те сферы, с которы-
ми человек сталкивается почти
каждый день. От их доступности
и качества во многом зависит
состояние общества.

На мой взгляд, степень готов-

ности каждого российского ре-
гиона к реализации приоритет-
ных национальных проектов в
значительной степени определя-
ется тем, что уже удалось сде-
лать в этих направлениях рань-
ше. То же самое можно сказать
и о муниципальных районах на-
шей области: там, где районные
руководители постоянно зани-
маются вопросами социально-
экономического развития, а не
от случая к случаю – там и успех.
И национальные проекты в та-
ких районах будут реализованы
намного эффективнее.

В середине августа губерна-
тор Воронежской области Вла-
димир Григорьевич Кулаков при-
гласил меня и других депутатов
областной Думы совершить ра-
бочую поездку в Лискинский рай-
он, чтобы посмотреть, как в кон-
кретном муниципальном райо-
не области идет реализация при-
оритетных национальных проек-
тов. Выбор на район пал не слу-
чайно, поскольку Лискинский
район который год подряд вхо-
дит в число лидеров в сфере со-
циальной политики, являясь к
тому же пионером многих на-
правлений.

В Лискинском районе соци-
альная сфера, сельское хозяй-
ство, жилье, газификация все-
гда были в центре внимания гла-
вы районной администрации
Виктора Владимировича Шевцо-
ва. Район по этим направлени-
ям работает уже достаточно дав-
но и очень эффективно.

Возьмем, например, ситуа-
цию с реализацией националь-

ного проекта «Образование».
Ясно, что строительство крупней-
шей в области базовой школы в
Среднем Икорце выгодно выде-
ляет Лискинский район именно
в этом плане. Но ведь это лишь
одна сторона дела. В районе по-
чти ежегодно вводится в эксплу-
атацию хотя бы один новый
объект образования, будь то
школа, детский сад или хотя бы
спортивный зал. Вот и в Давы-
довке на днях произошло такое
событие.

Сегодня самое главное - раз-
витие инновационных систем в
сфере образования, укрепление
материальной базы образова-
тельных учреждений. К началу
нынешнего учебного года шко-
лы города и района получили,
например, 66 компьютеров для
учащихся, пять компьютеров для
учителей, 11 принтеров, 13 муль-
типроекторов, 10 сканеров. При-
обретены автобусы для перевоз-
ки школьников, другая техника.
Из 1000 педагогов 587 человек
сегодня ведут классное руковод-
ство. Все они получили суще-
ственные добавки к заработной
плате. Сейчас в среднем она по
селу составляет 7557 рублей, по
городу - 6400 рублей.

В конкурсе по отбору лучших
учителей области победили сра-
зу 10 лискинских педагогов - это
самый большой отряд препода-
вателей-новаторов в сравнении
с другими районами. Больше
всего обладателей именных
грантов среди педагогов - тоже
в Лискинском районе. Так что
район уверенно следует тем кур-

сом, что намечен в националь-
ном проекте.

Лискинские медики в рамках
национального проекта «Здоро-
вье» работают сегодня по 11 на-
правлениям. Последовательно
реализуются мероприятия по
оснащению амбулаторно-поли-
клинических учреждений раз-
личным лечебно-диагностичес-
ким оборудованием. Сегодня

уже около двадцати его наиме-
нованиями оснащены три поли-
клиники в городе и шесть сельс-
ких амбулаторий. Работает ком-
плекс мероприятий по дополни-
тельной диспансеризации насе-
ления, по дополнительной под-
готовке врачей общей практи-
ки. Серьезные изменения про-
изошли в материальном обес-
печении лискинских медработ-

ников. Зарплата участковых те-
рапевтов и педиатров составля-
ет от 15 до 17 тысяч рублей, вра-
чей общей практики - свыше 20
тысяч рублей. Между прочим,
зарплата медсестры при враче
общей практики сегодня состав-
ляет 9696 рублей. В настоящее
время идет подготовка к допол-
нительным выплатам еще ряда
категорий врачей и среднего

медперсонала. В этот реестр
включено свыше ста медработ-
ников района.

Конечно же, самая главная
задача руководства района в
осуществлении национального
проекта «Здоровье» - это строи-
тельство крупнейшего в области
медицинского центра проектной
мощностью в 800 миллионов
рублей.

Петр СЕМЕНОВ, председатель комитета областной Думы по делам молодежи и спорту (фракция «Единая Россия»)

По роду своей деятельности
мне часто приходится знако-
миться с новыми  проектами,
существующими в других стра-
нах, опробовать новые техно-
логии, конструкции. Будучи в Да-
нии, обратил внимание на инте-
ресное градостроительное ре-
шение, связанное с малыми по-
селениями.

Градообразующими объек-
тами здесь являются …школы.
В самом деле, зачем в селе стро-
ить отдельный клуб или, скажем,
столовую, или спортзал, если
все это можно разместить под
одной крышей? Когда, к приме-
ру, в воскресенье нет занятий в
школе, она не находится «под
замком», работает спортзал, а в
столовой устраивают свадьбу.
Школа «работает» круглый год,
она не знает простоев, причем
занимаются в ней одновремен-
но и дети, и родители.

Примерно по такому же прин-
ципу возводится школа в Сред-
нем Икорце. На мой взгляд, этот
проект имеет очень интересную
перспективу, так как соответ-
ствует лучшим мировым стан-
дартам. В школьном здании на
950 мест сооружается свой бас-
сейн, два спортивных зала, ак-
товый зал легко трансформиру-
ется в театр. В общем, в селе
появится новый центр жизни.

Во время рабочей поездки
по Лискинскому району удив-
ляло и радовало многое. В про-
шлом и нынешнем году в райо-
не введено уже около 11 тысяч
квадратных метров жилья. Для

Вячеслав АСТАНКОВ,
генеральный директор казенного
предприятия Воронежской области
«Единая дирекция капитального строи-
тельства и газификации», депутат обла-
стной Думы (фракция «Единая Россия»)

Центр
жизни -
школа

того чтобы вести работы на
строительных площадках под
жилье по всему району, при-
влекаются новые подрядные
строительные организации.
Если три года назад в районе
доминировало ООО «СМП-686»,
то сегодня здесь строят ДСК
«Лискинский», фирма «Граж-
данжилстрой», воронежская
компания «Строй-арт», фирма
«Павловскгранит». Уже замет-
на стабилизация на рынке жи-
лья, и руководство района вся-
чески этому способствует. В
настоящее время в городе го-
товится площадка под новый
жилой район на 10 тысяч жите-
лей в микрорайоне «Интернат».
К первому этапу этого проекта
- прокладке напорного коллек-
тора - уже приступили. В этом
году на объекте будет освоено
10 миллионов рублей, столько
же в следующем. Замечу, что
строительство коллектора по-
зволит попутно канализовать
еще целый ряд улиц в этом рай-
оне. Жители частной застрой-
ки в результате тоже получат
доступ к благам цивилизации.

В восточной части Лисок пла-
нируется большая жилищная за-
стройка. Уже выделено 268 уча-
стков, а в перспективе их коли-
чество возрастет как минимум
в четыре раза. Администрация
района берет на себя заботы по
электрификации, водоснабже-
нию будущего микрорайона.
Планируется построить цент-
ральную канализацию, а в пер-
спективе - газопровод. Нема-
лые средства будут выделены и
на обустройство территории.

Программа «Доступное жи-
лье», безусловно, коснется и
села. Уже сегодня всем желаю-
щим бесплатно выделяются уча-
стки под застройку. И обязатель-
но оказывается помощь с элек-
тричеством, газом, водой. Люди
и здесь должны жить в достатке,
с удобствами и с полной уве-
ренностью в завтрашнем дне.

С нынешнего года три кате-
гории граждан - работники му-
ниципальных и бюджетных орга-
низаций, многодетные семьи и
молодые семьи до 30 лет - в
случае оформления ипотечного
кредита на его погашение полу-
чат 4 процента годовой субси-
дии за счет местного бюджета и
семь процентов - за счет облас-
тного. Это очень серьезное об-
легчение для приобретателей
жилья.

- Петр Иванович, интересно узнать, на ка-
кой почве началась реализация национальных
проектов в Лискинском районе.

- Этот район я знаю особенно хорошо. Здесь, в
селе Нижний Икорец, я родился и закончил школу.
В город Лиски вернулся молодым специалистом
после учебы в Воронежском инженерно-строитель-
ном институте. Я очень хорошо помню, как ходил по
Лискам, смотрел на старые дома и как начинающий
строитель думал: «вот это – надо бы убрать, здесь
хорошо было бы проложить проспект, а здесь –
построить школу». Прошли годы. Теперь я работаю в
Воронеже, но очень часто бываю на своей малой
родине.

И как приятно видеть, что все, о чем мечтал в
молодости, сбылось. Снесены ветхие дома, появи-
лись проспекты, школы, - и все это воплощал заме-
чательный человек – Виктор Владимирович Шев-
цов (жаль, что не так давно мы начали называться
друзьями). Именно при нем и город, и район силь-
но изменились за последние двадцать лет: начали
строиться новые дома и развлекательные центры.
Мое родное село продолжает расти: молодые спе-
циалисты после учебы возвращаются в район, стро-
ят дома. Это для их детей возводятся новые школы
в селах, культурные центры и стадионы в район-
ном центре.

Именно усилиями Виктора Владимировича уда-
лось сохранить в Лискинском районе молочное и
мясное животноводство, практически все строи-
тельные организации и, конечно, не допустить от-
тока жителей из района.

- Как в свете сказанного на лискинской зем-
ле воплощаются национальные проекты,
объявленные президентом?

- Социальные проекты на лискинской земле
начали воплощаться в жизнь еще до того, как были
объявлены национальными. Есть у нас люди, кото-
рые не ждут, пока президент озаглавит новый
национальный проект, а последовательно забо-
тятся о благосостоянии жителей села. И самой
яркой фигурой в этом, конечно же, является Вик-
тор Владимирович Шевцов.

Конечно, тяжелее всего идет реализация про-
екта «Доступное жилье». Дело в том, что в образо-
вании или здравоохранении можно действовать
по вертикали: от Федерации – к областному цент-
ру, а от него – к районным больницам, амбулато-
риям, школам… В строительстве же кроме подоб-
ной вертикали существует еще и масса «горизон-
талей»: подрядные организации, контролирующие,
выделяющие землю, обеспечивающие энергоре-
сурсами и т.д.

Но и в строительстве Лискинский район впере-
ди всех в области: здесь сдается больше всего
квадратных метров жилья в год. Дело в том, что у
лискинских строителей есть уверенность в завт-
рашнем дне: застройка, например, райцентра рас-
планирована на несколько лет вперед. И уже за-

Практический интерес
ранее известно, где будут строиться жилые дома, а
где торговые центры.

И что поражает: Виктор Владимирович в дета-
лях разбирается во всей сложной градостроитель-
ной политике. А когда он называет не только про-
тяженность тех или иных сетей, но и их угол накло-
на, то комментарии излишни.

В Лисках всегда были замечательные больни-
цы и поликлиники, а теперь есть и не менее заме-
чательные амбулатории. Свою лепту в содержание
социальных объектов вносила и вносит железная
дорога. Поддерживает здравоохранение и район.
Теперь же, после объявления здравоохранения
приоритетным направлением, в Лисках заплани-
ровано строительство крупнейшего в области ме-
дицинского центра. На эти цели будет выделено
800 миллионов рублей.

Обычно на строительство такого рода объектов
требуется достаточно длительное время – от деся-
ти до двенадцати лет, в Лисках же стройку завер-
шат гораздо раньше.

Кроме того, в рамках проекта «Здоровье» ве-
дется работа по одиннадцати направлениям: уже
завезено новое оборудование во многие городс-
кие и сельские амбулатории. Приходят в село и
новые санитарные автобусы и машины «скорой
помощи».

Большое впечатление на нас произвело строи-
тельство крупного спортивного комплекса, кото-
рое ведет ЗАО «Лискимонтажконструкция». В ком-
плексе планируется функционирование спортив-
ного зала, плавательного бассейна, теннисного
корта. Есть здесь даже площадка для обучения
подростков призывного возраста военной подго-
товке. Отношения с этим предприятием можно
смело назвать образцом сотрудничества бизнеса
и власти. Только в прошлом году заводом было
сдано два 65-квартирных дома площадью 4500
квадратных метров для собственных сотрудников.
Это ли не реальный вклад в развитие националь-
ного проекта? Более того, в этом году предприятие
пригласило на работу 14 молодых специалистов,
которые сразу же при написании заявления о при-
еме на работу получили ключи от однокомнатных
квартир.

Мы побывали и в Центре социальной помощи,
построенном на средства Лискинского района в
лагере «Золотой колос». Здание стоимостью 30
миллионов рублей было возведено местными уси-
лиями, а оборудование приобреталось на сред-

ства регионального бюджета. Лискинцы передали
Центр в областную собственность, теперь здесь
будут отдыхать 30 процентов местных детей, а
остальных будут привозить из районов области и
города Воронежа. И никогда, ни на один сезон,
какие бы ни были трудными времена, детские
оздоровительные лагеря не закрывались, а на-
оборот, улучшались к каждому сезону, чего нельзя,
к сожалению, сказать о некоторых районах обла-
сти и в особенности о городе Воронеже.

- Развитие образования также было объяв-
лено национальным проектом. Как дела об-
стоят в этой сфере?

- В Лискинском районе не только не закрыва-
ются сельские школы, но и строятся новые. В сле-
дующем году в строй войдет вторая школа в селе
Средний Икорец.

- Вторая? В некоторых селах вообще нет
учебных заведений. Средний Икорец – такой
большой населенный пункт?

- Да, за последние годы здесь вырос целый
микрорайон новых домов, в котором много моло-
дых семей с детьми. Ребята скоро пойдут в школу,
поэтому назрела необходимость построить еще
одно учебное заведение в этом селе.

Но ведь образование – это не только школы, но
и спортивные сооружения, молодежные центры, в
которых дети могут заниматься в дополнительных
кружках и секциях. И об этой стороне детского
отдыха заботится руководство района.

Я с огромным удовольствием посетил музей
Лискинского района. Он тоже появился при Шев-
цове (говорят, на его строительстве он провел 400
планерок). Так не представляете, как было прият-
но увидеть всю историю того места, где ты родился,
увидеть достижения района. И как это важно для
подрастающего поколения.

В Лисках – в первом населенном пункте обла-
сти (раньше, чем в Воронеже) – появился стадион
с искусственным покрытием. Я очень хорошо по-
мню, как несколько лет назад Виктор Владимиро-
вич всем показывал образец искусственного по-
крытия, держа его в руках как что-то живое, и
спешил завершить строительство стадиона. Те-
перь только в Лисках и в Воронеже есть такие
поля.

И при этом, заметьте, в Лисках на поле могут
играть абсолютно бесплатно любые команды, а в
Воронеже за пользование полем с искусствен-
ным покрытием приходится платить. Я недавно

заезжал в свое родное село, и местные мальчишки
с азартом рассказывали мне, как играли на «ис-
кусственном стадионе» в Лисках с футбольной ко-
мандой из соседнего села. Разве могли мы меч-
тать в детстве об этом?

- В нашей области реализуется еще один,
необъявленный, национальный проект – гази-
фикация. Насколько нам известно, в Лисках
есть положительный опыт его реализации?

- Безусловно. Лискинский район газифициро-
ван на все сто процентов. В районе не осталось ни
одного села, в котором не было бы газа. Такого
уровня удалось достигнуть благодаря сплоченной
работе многих людей: и областных, и местных руко-
водителей.

Газификация – очень важный фактор для раз-
вития района. Это составляющая всех нацио-
нальных проектов: жилье будет строиться в пер-
вую очередь в тех селах и поселках, в которые уже
проведен газ, ведь жить здесь намного комфорт-
нее. Значительно упрощается и работа предприя-
тий АПК, образования и здравоохранения, отапли-
ваемых газом.

После того как уровень газификации достиг
100%, руководство района поставило себе новую
цель: провести водопровод во всех населенных
пунктах района. Лично я не сомневаюсь, что и эта
задача будет команде Виктора Шевцова по плечу.

- Как вы считаете, что принесут району наци-
ональные проекты?

- Я думаю, что при грамотном руководстве ниче-
го кроме пользы реализация национальных про-
ектов на местах принести не может. А, зная, как
работает команда Шевцова, думаю, что в Лискин-
ском районе появятся еще не одна школа и боль-
ница.

Сейчас весь район работает над воплощением
еще одного очень большого, рассчитанного на века
благословенного проекта – строительства храма.
Мы силами ЗАО «Воронеж-дом» построили два не-
больших храма, и я знаю, насколько это сложно
возводить такие объекты без финансирования – а
тем более такой величественный и огромный по
объему. Конечно, все, что в моих силах – я старал-
ся и буду помогать родному району, и не только
потому, что я там родился, – а потому, что в этом
районе руководство не на словах, а на деле забо-
тится о людях.

Желаю лискинцам удачи в реализации всех
проектов: социальных, национальных и районных.
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В ЛИСКИНСКОМ МУНИЦИПАЛЬНОМ РАЙОНЕ
Александр АНОСОВ, директор СПК «Лискинское», депутат областной Думы, член комитетов
по аграрной политике и земельным вопросам, по культуре и образованию (фракция «Единая Россия»)

Новые шаги в развитии

Лискинский район никогда не останавливает-
ся в своем развитии. Руководство района посто-
янно ищет новые методы, технологии для повыше-
ния качества жизни лискинцев, улучшения их бла-
госостояния. Поэтому не случайно наш район в
области всегда в числе лидеров: и в сельском
хозяйстве, и в промышленности, и в социальной
сфере. По моему мнению, при таких высоких тем-
пах развития аграрно-промышленного комплекса
района продукция лискинских сельхозтоваропро-
изводителей через два-три года будет составлять
до тридцати процентов от всего произведенного
воронежскими аграриями.

Государственная поддержка –
стабильным хозяйствам

В былые времена наше хозяйство всегда обхо-
дилось собственными средствами, и только с 1998
года, когда цены на основные фонды резко воз-
росли, мы ежегодно стали брать кредиты. Благода-
ря кредитным ресурсам мы своевременно обнов-
ляем технику, одними из первых в нашей области
приобрели комбайны «Джон Дир», «Холмер», им-
портные опрыскиватели. Только в этом году наше
хозяйство купило два новых «КамАЗа», сеялки, куль-
тиваторы. Деньги тоже надо брать «с головой»,
чтобы потом вовремя их вернуть. Мы планируем
иметь свой кормоцех с электронным дозировани-
ем кормов: компьютер сам в нужных пропорциях
смешивает жидкие и сухие элементы кормосмеси,
за счет чего заметно увеличиваются надои, сред-
несуточный прирост скота.

В целом для сельского хозяйства национальный
проект «Развитие АПК» – огромная помощь. Ме-
роприятия, намеченные в нем, позволят к началу
2008 года по Воронежской области увеличить про-
изводство мяса на 7 процентов, молока – на 4,5
процента. Я понимаю, что в национальный проект
включены наиболее эффективно работающие
сельскохозяйственные предприятия. А что же де-
лать отстающим?

По моему мнению, никакой национальный про-
ект не спасет «загнивающее» хозяйство. Ведь для
реализации проекта нужны человеческие ресур-
сы, хорошая производственная база, толковый
руководитель, в конце концов. Поэтому нацпроект
– не панацея от всех сегодняшних проблем сельс-
кого хозяйства. Вы посмотрите: от всей Воронеж-
ской области в проект попало всего 19 хозяйств из
12 районов. А сколько у нас осталось колхозов,
сел, деревень, которые так и не почувствуют на
себе эффективность национального проекта? Не-
обходимо так изменить государственную полити-
ку, чтобы российские села оставались жить.

Помоги слабому соседу
За последние пять лет мы в два раза увеличили

производство молока. Для этого пришлось присо-
единить к нашему хозяйству слабую сельхозар-
тель «Маяк» из Нижнего Икорца, до этого брошен-
ную на произвол судьбы и буквально разваливав-
шуюся на глазах. Раньше мы ей каждый год помо-
гали, а теперь решили присоединить к себе. Мо-
лочное стадо мы не сокращали даже в самые труд-

ные времена. Сегодня у нас 740 голов дойного
стада. В результате за 8 месяцев текущего года мы
в среднем надоили по 3728 кг молока от каждой
коровы, к концу года обязательно выйдем на от-
метку в пять тысяч килограммов на каждую фураж-
ную корову и постараемся превзойти и этот ре-
зультат. В нашем хозяйстве есть племенная ферма
по воспроизводству красно-пестрой породы круп-
ного рогатого скота, этой породой мы обновляем
основное стадо.

Если до присоединения к нам в Нижнем Икорце
в стаде из 340 коров падеж телят доходил до ста
голов, то сейчас потерь молодняка совсем нет. У
нас ведется целенаправленная работа с племобъ-
единением «Воронежское», активно применяется
искусственное осеменение коров, отбирают нам и
быков-производителей.

Кадры решают все
Сегодня во многих хозяйствах области ощуща-

ется кадровый дефицит: не хватает грамотных, тол-
ковых ребят, которые могут работать на сложной
сельскохозяйственной технике. У нас почти не ос-
талось профессиональных училищ, которые гото-
вят механизаторов. Да и почти 70 процентов вы-
пускников сельскохозяйственных вузов и технику-
мов не возвращаются в родные деревни и села.
Сегодня необходимо «обкатывать» молодых специ-
алистов, готовить из них руководящие кадры для
будущего.

Иначе обстоит дело у нас: устоявшиеся тради-
ции в растениеводстве, животноводстве позволя-
ют сохранить кадры и привлечь для работы моло-
дых людей. В нашем хозяйстве трудятся целые се-
мейные династии. Для молодых специалистов мы
приобретаем квартиры, практически вся молодежь
у нас работает на новой технике. В целом мы счи-
таем наш коллектив молодым: ребята и девчата
заняты и в животноводстве, и в растениеводстве,
и в транспортном цехе.

Селу без «социалки» – никуда
В последние годы во многих российских селах

стали закрываться объекты социальной сферы,
поскольку в связи с банкротством колхозов и со-
вхозов «социалку» в селе больше некому «тянуть». А
в нашем селе все как раз наоборот: практически
вся социальная сфера лежит на плечах нашего
хозяйства. За счет средств СПК «Лискинское» ра-
ботают Дом культуры, Дом быта, баня, другие соци-
альные объекты (мы и зарплату сами выплачива-
ем). И эти работники постоянно загружены! В нашу
баню даже из Лисок на дорогих иномарках приез-
жают попариться. И все остаются довольны.

Уровень благосостояния работников СПК «Лис-
кинское» постоянно повышается. Сегодня в нашем
селе у каждого второго жителя есть сотовый теле-
фон, средняя зарплата в хозяйстве – семь с поло-
виной тысяч рублей, и выплачивается она регуляр-
но. Соответственно, налоги наших сотрудников
наполняют и районный бюджет.

Инновации – школе
Основная цель национального проекта «Обра-

зование» - расширение доступности и повышение
качества предоставляемых образовательных ус-

луг населению, выход на современный уровень
преподавания и оснащения учреждений.

Уверен, что без современных средств обуче-
ния, учебно-материальной и учебно-лабораторной
базы сделать это невозможно. Поэтому одно из
главных направлений реализации национально-
го проекта в сфере образования - компьютериза-
ция образовательных учреждений, подключение
школ к Интернету, широкое внедрение информа-
ционных технологий в обучении, оснащение школ
современным лабораторным оборудованием, при-
обретение школьных автобусов для организации
подвоза учащихся из отдаленных поселков.

Многие школы района имеют современную ком-
пьютерную технику, подключены к Интернету, рас-
полагают современными кабинетами химии, фи-
зики, биологии. И в ближайшие годы в рамках
национального проекта по образованию все ос-
тавшиеся школы мы должны подтянуть в плане
модернизации их учебно-материальной базы.

В нашем районе пошли дальше: дополнительно
к федеральным деньгам планомерно увеличива-
ется финансирование образования из муници-
пального бюджета, привлекаются средства круп-
ных собственников. Большую помощь в софинан-
сировании национального проекта оказывает и
областной бюджет. На мой взгляд, такая концент-
рация ресурсов позволяет сделать существенный
скачок в улучшении учебно-материальной базы
образовательных учреждений.

В рамках приоритетного национального проек-
та «Образование» осуществляются мероприятия
по формированию единой информационной об-
разовательной среды, связанной с поставкой ком-
пьютерного оборудования в школы, оснащение
школ учебно-наглядными пособиями и оборудова-
нием, приобретение школьных автобусов для сель-
ских общеобразовательных школ. По каждому из
перечисленных направлений Лискинским райо-
ном дано согласие на софинансирование мероп-
риятий из средств местного бюджета и внебюд-
жетных источников. Один миллион 39 тысяч руб-
лей будет направлен на приобретение компью-
терной техники; сто тысяч рублей - на приобрете-
ние оборудования для школьных автобусов; 650
тысяч рублей - выделено на приобретение школь-
ного автобуса для Петровской средней общеобра-
зовательной школы.

В федеральном бюджете предусмотрена также
поддержка классных руководителей. С января
2006 года в рамках национального проекта «Об-
разование» начались ежемесячные выплаты 587
педагогам города и района за классное руковод-
ство. За шесть месяцев текущего года выплачено
свыше 4,5 миллиона рублей. Выплата вознаграж-
дения за осуществление функций классного руко-
водителя продиктована необходимостью повыше-
ния социального статуса воспитания в образова-
тельных учреждениях.

В конкурсе среди общеобразовательных учреж-
дений, реализующих инновационные программы
и использующих современные технологии, от Лис-
кинского района принимали участие четыре уч-
реждения: СОШ № 1, СОШ № 4, Давыдовская и
Среднеикорецкая базовые школы.

По результатам конкурсного отбора государ-
ственную поддержку из федерального бюджета в
размере 1 миллиона рублей получит Среднеико-

рецкая СОШ, имеющая статус базовой сельской
школы. Стоит заметить, что в Среднем Икорце ве-
дется самое большое строительство новой школы,
сдача которой планируется к 1 сентября 2007 года.
В школе будут функционировать 2 спортивных зала,
бассейн, 2 компьютерных класса, планируется ос-
нащение современным техническим и музыкаль-
ным оборудованием - поистине, это будет Школа
XXI века.

Порядок конкурсного отбора среди образова-
тельных учреждений предусматривал обществен-
ную экспертизу представленных претендентами
материалов. Для участия в общественной экспер-
тизе Главным управлением образования Воро-
нежской области были приглашены обществен-
ные организации. От Лискинского района участво-
вала общественная организация «Родители про-
тив наркотиков».

В следующем направлении проекта «Образова-
ние», конкурсном отборе лучших учителей, претен-
дующих на денежное поощрение в размере 100
тысяч рублей за высокое педагогическое мастер-
ство и значительный вклад в образование, от Лис-
кинского района было заявлено 23 педагога из 10
сельских и 6 городских школ. По итогам конкурса
10 преподавателей школ Лискинского района вош-
ли в число победителей конкурса лучших учителей
Воронежской области (5 – город, 5 – район).

Второе важное направление - стимулирование
творческой активности педагогов, поддержка ини-
циативных людей, новаторов, которые определя-
ют перспективы завтрашнего дня реальными де-
лами. Для таких специалистов установлены де-
нежные гранты. Здесь тот же принцип: к федераль-
ным деньгам в районе добавляют наши, местные -
областные и муниципальные.

На состоявшейся 29 августа учительской кон-
ференции было принято решение о проведении
муниципального конкурса лучших учителей обра-
зовательных учреждений. Муниципальные гранты
получат учителя-новаторы, достигающие высоких
результатов в развитии образования.

Для реализации национального проекта «Обра-
зование» в Лискинском районе составлен сетевой
план мероприятий, согласно которому подготовле-
ны постановления главы администрации Лискинс-
кого муниципального района о поощрении лучших
учителей и поддержке талантливой молодежи. В
2006 году 30 учащихся, проявивших свой талант в
области образования, спорте, искусстве, награж-
дены поездкой на 21 день на Черное море. В сле-
дующем году представители из числа талантливой
молодежи будут премированы в соответствии с
принятым постановлением, муниципальной пре-
мией в размере 3 тысяч рублей, которая будет
вручена в День защиты детей.

Должен отметить, что в Лискинском районе ус-
тановлен жесткий контроль за расходованием
средств, выделяемых на реализацию нацио-
нальных проектов, и проект «Образование» - не
исключение. По каждой статье предусмотрена от-
четность. На уровне района образован совет по
реализации проекта, который проводит монито-
ринг, вносит предложения и оценивает состояние
дел в сфере образования. Активно привлекаются
средства массовой информации - в районной га-
зете «Лискинские известия», и на радио открыты
тематические рубрики.

В течение  последних лет Россия искала новую промышлен-
ную модель, которая могла бы накормить стариков и сде-
лать счастливыми пытливых интеллигентов, то есть совмес-
тить  чаяния  их  потребностей  и внешних исканий. Копья
ломаются до сих пор, но совершенно очевидно, что многих
россиян устроили скромные национальные проекты, пред-
ложенные в последнее время правительством. Скромные в
том смысле, что за ними нет глобальных «сдвигов жизни»,
они имеют более скромные цели: выжить сегодня и идти в
достойное завтра.
Не будем повторяться – национальные проекты у всех на
слуху. Речь идет, как выразился Президент Владимир Путин,
о здоровье народа, о том, чтобы иметь крышу над головой,
получить достойное образование.
Но, цель - одно, а ее воплощение - другое. Здесь, как говорил
классик, большая разница.

Инспекция местного масштаба
Видимо, поэтому губернатор Воронежской области Владимир

Кулаков решил лично «инспектировать» ход воплощения нацио-
нальных проектов в местном масштабе, посетив несколько селений
Лискинского района. И в свою рабочую поездку он пригласил пред-
седателя областной Думы Владимира Ключникова. Нет смысла пе-
речислять «высоких» лиц, сопровождавших руководителей области,
но стоить заметить, что каждое из «лиц» могло внести любую деловую
корректировку в ходе поездки.

Естественно, в процессе поездки по сельскому району участни-
ков интересовал один из сложнейших национальных проектов -
аграрный. Довольно интересно он воплотился в ОАО «Маяк», которое
в рамках общепринятых проектов заканчивает строительство мо-
лочного комплекса на 1200 голов. Откуда деньги - ведь сумма инве-
стиций составляет по нынешним временам огромную цифру - 45
миллионов рублей! Ну, разумеется, основные средства - это кредиты
банка. Часть средств хозяйству удастся вернуть как раз за счет
участия в национальном проекте по развитию АПК. То есть, мы уже
видим национальную программу в действии!

«Гид» в автобусе - глава администрации Лискинского района
Виктор Шевцов – пригласил участников поездки посмотреть фирму
«ЭкоНиваАгро», работающую по современным технологиям.

Владелец предприятия Штефан Дюрр замахнулся на покупку 2500
«буренок». Стоимость проекта - 134, 8 миллиона рублей, большую
часть составят кредиты Сбербанка - 117, 8 миллиона. Здесь уместно
заметить, что Штефан - немец, и приехал он в Россию не в качестве
туриста, а самого настоящего специалиста, готового не только «экс-
периментировать», но и строить серьезный бизнес.

Конференция в сосновом бору
- То, что делает Виктор Шевцов и его команда в Лискинском

районе, - и есть те стандарты, которые мы должны обеспечить нашим
людям.

Эти слова, сказанные губернатором Владимиром Кулаковым, -
своеобразный ключ к тому, что происходит сегодня в Лискинском
районе. Кроме животноводческих комплексов здесь строят совре-
менные школы (в Среднем Икорце, например, возводят учебное
заведение, аналогов которому нет во всем Центральном регионе: в
здании на 950 мест - свой бассейн, два спортивных зала, школьный
стадион).

Вот и спросили журналисты на своеобразной пресс-конферен-
ции, организованной в сосновом бору: зачем все это? Очередная
показуха о «советском» размахе?

Но вот немецкий ответ на подобные «коварные» планы. В Герма-
нии килограмм мраморной говядины стоит до 70 евро. Вступление
России в ВТО позволит успешным предпринимателям (тому же Ште-
фану Дюрру) процветать. Уйдут из бизнеса именно неудачники - вот
ответ тем, кто боится вступления в ВТО. Ну а современная школа - это
тот же стандарт завтрашнего дня.

Вклад и результат
К экономическим проблемам Виктор Шевцов добавляет и чисто

социальные - между ними нет разницы. «Вклад в «социалку», быть
может, наиболее эффективный вклад в экономику», - говорит он.

К этому следует добавить, что район участвует во всех федераль-
ных программах по жилью, газификации, электроснабжению и т.д.
Конечно же, он участвует и в проекте «Молодая семья».

Но поистине революционные перемены происходят сегодня в
реализации национального проекта « Здоровье». Заработная плата
врача местного роддома сегодня составляет 15 тысяч рублей, меди-
цинской сестры - около 10 тысяч. Но это, так сказать, федеральная
составляющая нацпроекта, вклад местных властей несовместим с
ней. Они планируют строительство новой районной больницы, сто-
имостью 800 миллионов рублей.

В детском оздоровительном лагере «Золотой колос» глава района
Виктор Шевцов торжественно вручил губернатору свидетельство о
передаче на баланс области детского реабилитационного центра
«Родник». В двухэтажном здании, рассчитанном на работу в любое
время года, уже успели отдохнуть и поправить здоровье более 400
детей из малообеспеченных семей области. Бюджету района центр
обошелся в 30 миллионов рублей, а его современная начинка была
приобретена за счет средств области.

…Рядовая инспекторская проверка, совершенная губернатором
области Владимиром Кулаковым, председателем областной Думы
Владимиром Ключниковым, другими руководителями области обер-
нулась совсем не рядовой. Она показала возможности, которые
имеет только один район области. Разумеется, Лискинский район
как бы стоит особняком в череде районов, но, тем не менее, его
пример наглядно показывает, чего можно добиться, если работать с
перспективой на завтра, перспективой, в основе которой - улучше-
ние социальной жизни людей.

Идеология -
новые технологии

Александр ВЕРИКОВСКИЙ, председатель комитета по бюджету, налогам, финансам и банковской деятельности (фракция «Единая Россия»)

Должен отметить, что Лискин-
ский муниципальный район за-
нимает лидирующие позиции
в Воронежской области по ос-
новным показателям здравоох-
ранения. И главные приоритеты
национального проекта «Здоро-
вье» - приближение первичной
врачебной помощи к населению,
укрепление материально-техни-
ческой базы лечебниц, реализу-
ются в районе задолго до офици-
ального старта президентской
программы в 2006 году.

На мой взгляд, именно серь-
езная социально направленная
политика, действующая в райо-
не на протяжении последних лет
по инициативе главы админист-
рации Виктора Владимировича
Шевцова, огромный опыт модер-
низации системы охраны здоро-
вья, накопленный лискинцами,
привлекли к себе внимание гу-
бернатора Воронежской облас-
ти Владимира Григорьевича Ку-
лакова и председателя област-
ной Думы Владимира Иванови-
ча Ключникова.

В районе традиционно осо-
бое внимание уделяется предуп-
реждению социально значимых
заболеваний, их раннему выяв-
лению, своевременному лече-
нию и оздоровлению населения.

Будьте здоровы!
С этого года уже в рамках на-

ционального проекта лискинс-
кие медики реализуют програм-
му повышения качества первич-
ной медицинской помощи и про-
филактики заболеваний.

Совершенствование профес-
сиональных знаний, переподго-
товка и подготовка медицинско-
го персонала – одно из звеньев
этой цепочки. Лискинская цент-
ральная районная больница на-
ряду с Воронежской государ-
ственной медицинской академи-
ей имени Н.А.Бурденко стала
своеобразной «кузницей кад-
ров», получив госзаказ на подго-
товку специалистов,  главным
образом, семейных врачей.

 В Лискинской ЦРБ заверши-
ли подготовку врачи общей прак-
тики не только из Лискинского
района, но и из Острогожска,
Калача, еще 23 доктора в сен-
тябре приступили к учебе.

Полученные теоретические
знания, разносторонняя подго-
товка пригодились врачам об-
щей практики: недавно откры-
тые врачебные амбулатории в
Высоком, Ермолово, Троицком
оснащены комплектами самого
совершенного оборудования,
позволяющего максимально
точно диагностировать болезнь.

Одним словом, сельские амбу-
латорные подразделения райо-
на превращаются в современ-
ные лечебные учреждения, а у
врачей появилась реальная воз-
можность оперативно прийти на
помощь больному.

В рамках национального про-
екта «Здоровье» лечебные и ам-
булаторно-поликлинические уч-
реждения Лискинского района
оснащаются диагностическим и
лечебным оборудованием, сани-
тарным автотранспортом. За счет

федерального бюджета поступи-
ло разнообразного оборудова-
ния и расходных материалов по-
чти на три миллиона рублей.

 Среди них компьютерная тех-
ника, трехканальный электро-
кардиограф, две  системы ком-
пьютерной регистрации пациен-
тов, фиброгастроскоп, гистеро-
скоп, рентгенаппаратура, три ав-
томобиля «скорой помощи» на
сумму 961 тысяча рублей. Преж-
де чем это оборудование было
установлено, лискинские меди-

ки провели огромную подгото-
вительную работу, переплани-
ровку зданий. Но, уверен, это
были приятные хлопоты. И в ны-
нышнем, и в следующем году
персонал Лискинской ЦРБ, ам-
булаторно-поликлинических
звеньев, фельдшерско-акушер-
ские пункты в рамках исполне-
ния национального проекта ожи-
дает поступление другого лечеб-
ного и диагностического обору-
дования.

В Лискинском  районе ведет-
ся активная работа по реализа-
ции еще одного приоритетного
направления национального
проекта – иммунизации населе-
ния. Получено 11 тысяч 800 доз
вакцины против гепатита В, 1000
доз вакцины против краснухи.

Родовые сертификаты явля-
ются одним из важнейших на-
правлений национального про-
екта «Здоровье» и позволяют
получить родовспомогательным
учреждениям дополнительное
финансирование, значительно
улучшить материально-техничес-
кую базу родовспоможения.

Женская консультация и ро-
дильное отделение ЦРБ объеди-
нены общей задачей – помочь
будущим матерям выносить и
родить здоровых малышей. На-

чав работу по национальному
проекту, родильное отделение
получило более 1 миллиона 250
тысяч рублей, которые позволи-
ли существенно поднять зарпла-
ту медицинскому персоналу. Так,
зарплата врача родильного от-
деления составила 15 тысяч 280
рублей, а акушерки – 9 тысяч 96
рублей, врача женской консуль-
тации – 13 тысяч 74 рубля, аку-
шерки – 6 тысяч 356 рублей.
Почти 1 миллион 570 тысяч руб-
лей направлено на развитие соб-
ственной материально-техни-
ческой базы женской консуль-
тации и родильного отделения
ЦРБ. За счет родовых сертифи-
катов приобретено оборудова-
ние, позволяющее обеспечить
контроль за основными жизнен-
ными функциями матери и буду-
щего ребенка.

Активная работа идет в Лис-
кинском районе и по дополни-
тельной диспансеризации рабо-
тающих граждан и оказанию им
первичной медико-санитарной
помощи. В рамках мероприятий
проекта по дополнительной дис-
пансеризации подписаны дого-
воры между ЛПУ и территори-
альным фондом обязательного
медицинского страхования, ре-
гиональным отделением  Фонда
социального страхования о фи-
нансировании расходов по ее
проведению среди работников
бюджетной сферы 35-55 лет,
профилактических осмотров
специалистов, занятых на рабо-
тах с вредными условиями тру-
да. Составлены реестры на дис-

пансеризацию 2148 бюджетни-
ков и 990 человек, работающих
во вредной зоне. Большая часть
пациентов, вошедших в реест-
ры, уже осмотрена специалис-
тами. Основная цель начавше-
гося в нынешнем году дополни-
тельного медицинского обследо-
вания – ранняя диагностика со-
циально значимых заболеваний
– туберкулеза, сахарного диа-
бета, онкологических заболева-
ний и болезней сердечно-сосу-
дистой системы. Обследование
проводится в соответствии со
стандартами Минздравсоцраз-
вития РФ. Эти мероприятия, на-
правленные на сохранение здо-
ровья  лискинцев, их четкая орга-
низация дают возможность че-
ловеку в полной мере восполь-
зоваться своим правом получить
качественную помощь, пройти
лабораторные и ультразвуковые
обследования.

Кстати, дополнительное ме-
дицинское обследование граж-
дан в рамках национального
проекта, дает возможность «уз-
ким» специалистам увеличить
размер своей зарплаты, ведь в
соответствии с программой за
каждого обследованного паци-
ента врач получает дополнитель-
ную оплату.

Но самой главной задачей в
осуществлении национального
проекта является строительство
крупнейшего в Воронежской
области уникального медицинс-
кого центра проектной мощнос-
тью 800 миллионов рублей. Срок
сооружения подобных объектов

10-12 лет, но власти района и
области поставили задачу завер-
шить его возведение за вполо-
вину короткий срок – за 6 лет.
Первая очередь больницы пла-
нируется к сдаче осенью 2008
года, вторая – еще через два
года. Владимир Кулаков и Вла-
димир Ключников собственно-
ручно заложили по символичес-
кому кирпичу в строительство
одного из корпусов лечебного
учреждения.

Успех реализации националь-
ного проекта «Здоровье» - ключе-
вого для всей системы здравоох-
ранения - во многом забота не
только медиков, исполнительной
власти, но и нас, законодателей.
Именно от совместных усилий
всех ветвей власти зависит са-
мочувствие жителей не только
Лискинского района, но и всей
Воронежской области.� Строительство медицинского центра.Строительство медицинского центра.Строительство медицинского центра.Строительство медицинского центра.Строительство медицинского центра.
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Как  заслужить
и  получить  награду

В качестве наград Воронежской области Закон учредил: знак от�
личия «За заслуги перед Воронежской областью»; почетное звание
«Почетный гражданин Воронежской области»; почетный диплом «За
доброту и милосердие». Эти награды – высшая форма поощрения
граждан и организаций за значительный вклад в экономическое,
социальное, культурное, экологическое, информационное развитие
области.

Наград Воронежской области могут быть удостоены не только
граждане Российской Федерации, но и иностранные граждане и
лица без гражданства независимо от места их проживания, а так�
же организации любой организационно�правовой формы собствен�
ности.

Закон определяет основные принципы награждения. Среди
них – поощрение граждан исключительно за личные заслуги и дос�
тижения, при этом запрещается какая�либо дискриминация и за�
висимость от пола, расы, национального языка, происхождения,
имущественного и социального положения, образования, отноше�
ния к религии, убеждений, принадлежности к общественным объе�
динениям. Один из основных принципов � создание атмосферы глас�
ности при награждении отличившихся.

В новом нормативном правовом акте прописаны полномочия
Воронежской областной Думы. К ним отнесены: учреждение и уп�
разднение наград Воронежской области; внесение губернатору
Воронежской области представлений о награждении наградами Во�
ронежской области.

Закон предполагает создание Общественного совета по награ�
дам. Его формирует губернатор для реализации единой политики в
сфере наград Воронежской области, общественной оценки мате�
риалов о награждении и обеспечения объективного подхода к по�
ощрению граждан.

Знаком отличия «За заслуги перед Воронежской областью»«За заслуги перед Воронежской областью»«За заслуги перед Воронежской областью»«За заслуги перед Воронежской областью»«За заслуги перед Воронежской областью» на�
граждаются граждане за деятельность, направленную на обеспе�
чение благополучия Воронежской области и роста благосостояния
ее населения, высокие достижения в сфере экономики, производ�
ства, науки, техники, культуры, искусства, воспитания и образова�
ния, здравоохранения, охраны окружающей среды и обеспечения
экологической безопасности, законности, правопорядка и обще�
ственной безопасности, государственном управлении и местном са�
моуправлении, благотворительной и иной деятельности, способству�
ющей всестороннему развитию региона, повышению его автори�
тета в стране и за ее пределами.

Звание «Почетный гражданин Воронежской области»«Почетный гражданин Воронежской области»«Почетный гражданин Воронежской области»«Почетный гражданин Воронежской области»«Почетный гражданин Воронежской области» являет�
ся высшим признанием заслуг удостоенного его лица перед Воро�
нежской областью и присваивается гражданам, получившим ши�
рокую известность и признательность населения, внесшим боль�
шой личный вклад в экономическое, социальное и культурное раз�
витие Воронежской области, за особо выдающиеся заслуги в сфе�
ре общественной и государственной деятельности по защите прав
человека, укреплению мира и согласия в области. Их имена зано�
сятся в Книгу почетных граждан Воронежской области.

Почетным гражданам выплачивается ежемесячная денежная
выплата в размере четырех базовых частей трудовой пенсии по
старости. В случае смерти почетного гражданина, согласно внесен�
ной Александром Пономаревым в ходе второго чтения поправке,
одному из наследников по закону будет оказана единовременная
помощь на ритуальные услуги в размере шести базовых частей тру�
довой пенсии.

Почетного диплома «За доброту и милосердие»«За доброту и милосердие»«За доброту и милосердие»«За доброту и милосердие»«За доброту и милосердие» могут быть удо�
стоены граждане и организации за вклад в развитие и поддержа�
ние социально�культурных объектов (науки, просвещения, культу�
ры, спорта, здравоохранения, социальной защиты), составляющих
социально�культурное достояние Воронежской области, за осуще�
ствление благотворительной деятельности.

Статьями Закона «О наградах Воронежской области» установлен
порядок награждения, оформления награждения, вручения наград
Воронежской области, определены права награжденных.

В целях поощрения граждан и организаций за деятельность,
направленную на благо Воронежской области, повышения
её авторитета в Российской Федерации и за рубежом, обла7
стная Дума на 167м заседании приняла во втором, оконча7
тельном чтении Закон «О наградах Воронежской области».
Новый правовой акт учреждает награды Воронежской обла7
сти и устанавливает порядок награждения ими.

Инициатива внесения попра�
вок в Уголовно�процессуальный
кодекс Российской Федерации
принадлежит председателю ко�
митета по законодательству, бе�
зопасности, правам человека и
регламенту АлександруАлександруАлександруАлександруАлександру Понома�Понома�Понома�Понома�Понома�
реву реву реву реву реву (фракция «Единая Россия»).
Работа над поправками в УПК
РФ шла совместно с работника�
ми прокуратуры Воронежской
области. Надзорным органам,
как никому другому, известно, что
любой правовой «пробел» либо
увеличивает шанс на реальные
нарушения закона, либо порож�
дает спекуляции на эту тему.

В соответствии с частью пя�
той статьи 108 УПК РФ принятие
судебного решения в виде зак�
лючения под стражу в отсутствие
обвиняемого допускается лишь
в случае объявления его в меж�
дународный розыск. Правопри�
менительная практика сложи�
лась так, что, задержав преступ�
ника, находящегося далеко от
места, где было совершено пре�
ступление и ведется его рассле�
дование, органы дознания не
вправе задерживать нарушите�
ля более чем на 48 часов. Чаще
всего следователь, находящий�
ся вне места задержания, лишен
возможности обратиться в суд с
ходатайством об избрании меры
пресечения в виде заключения
под стражу.  Такая правовая си�
туация фактически позволяет
обвиняемому скрываться от
следствия и избежать уголовной
ответственности за содеянное.

Поправка в Уголовно�про�
цессуальный кодекс РФ, предло�

ИНИЦИАТИВА

Правосудие  нуждается
в  поправках
Областная Дума на своем 167м заседании поддержала зако7
нодательные инициативы о внесении изменений в статьи
100 и 108 Уголовно7процессуального кодекса Российской
Федерации.

женная Александром Пономаре�
вым, в случае одобрения её Го�
сударственной Думой, позволит
судам выносить судебное реше�
ние об избрании меры пресече�
ния в виде заключения под стра�
жу в отсутствие обвиняемого в
случае объявления его как в
международный, так и в феде�
ральный розыск. В целом же это
будет способствовать дальней�
шему закреплению такого важ�
нейшего принципа уголовного
судопроизводства, как защита
прав и законных интересов лиц
и организаций, потерпевших от
преступления.

Новая редакция статьи 100
УПК РФ предлагает продлить до
30 суток после задержания
предъявление подозреваемому
обвинения в преступлениях, свя�
занных с терроризмом, банди�
тизмом, деятельностью органи�
зованных преступных сооб�
ществ, незаконных вооружен�
ных формирований, против ос�
нов конституционного строя и
безопасности государства. Дело
в том, что на первоначальном
этапе следствия эти преступле�
ния расследуются как разроз�
ненные эпизоды убийств, раз�
бойных нападений, похищений
людей. Будущий законодатель�
ный акт, если получит поддерж�
ку нижней палаты Федерально�
го Собрания РФ, предоставит
органам следствия более широ�
кие возможности для раскрытия
и изобличения организованных
преступных сообществ, банд,
защитит права потерпевших от
преступления.

В общественной
приемной

выслушают
и помогут

Общественная приемная де�
путата Сергея ПочиваловаСергея ПочиваловаСергея ПочиваловаСергея ПочиваловаСергея Почивалова
(фракция «Единая Россия») при�
ем избирателей ведет ежеднев�
но, и ежедневно сюда за помо�
щью обращаются десятки лю�
дей. Они знают – здесь и выслу�
шают внимательно, и всегда по�
могут. 80�летняя М.Раздымали�
на, инвалид второй группы, без�
результатно в течение 12 лет
ожидала установки домашнего
телефона. После обращения в
приемную депутата С.Почивало�
ва вопрос телефонизации квар�
тиры ветерана был решен.

Не менее оперативно решил�
ся вопрос и с установкой газо�
вого счетчика в доме В. Климо�
вой со станции Масловка.

Сотрудники общественной
приемной особенно вниматель�
ны к просьбам ветеранов – за�
частую больным одиноким лю�
дям трудно решить самые про�
стые бытовые проблемы, а что
говорить о приобретении угля –
это и дорого, и сложно. В обще�
ственную приемную председа�
тель уличкома улицы Лызлова
станции Масловка К.Сафонова
пришла просить не за себя – за
свою соседку – инвалида. По�
мощники Сергея Николаевича
сразу же помогли, выделив  не�
обходимые средства на приобре�
тение топлива.

Стали краше улицы
В числе приоритетов, кото�

рые определил для себя депутат
НиколайНиколайНиколайНиколайНиколай КККККотельниковотельниковотельниковотельниковотельников (фрак�
ция «Единая Россия») – благоус�
тройство территории избира�
тельного округа – это Бутурли�
новский и Воробьевский райо�
ны. В бутурлиновском селе По�
токино при финансовой и орга�
низационной поддержке Нико�
лая Стефановича отремонтиро�
вана школа к ее столетнему
юбилею и благоустроена улица
Крупской. На трех улицах Бутур�
линовки оборудованы спортив�
ные площадки, для средней шко�
лы приобретено спортивное
оборудование.

 Благодаря депутату Н.Ко�
тельникову преобразились ули�
цы и в селе Елизаветовка Воро�
бьевского района.

Благотворительная
акция

Женсовет Подгоренского
района провел благотворитель�
ную акцию поддержки мало�
обеспеченных, многодетных и
социально незащищенных се�
мей. Добрую идею поддержал
депутат областной Думы Вячес�Вячес�Вячес�Вячес�Вячес�
лав Астанков лав Астанков лав Астанков лав Астанков лав Астанков (фракция «Единая
Россия»), выделив из своего де�
путатского фонда необходимые
средства. На них были закупле�
ны продовольствие, лакомства
для детей. В каждый из 11 под�
горенских домов, где живут се�
мьи, нуждающиеся в поддержке,
члены женсовета принесли по
огромному картонному ящику с
подарками от депутата.

При финансовой поддержке
Вячеслава Алексеевича тира�
жом в 500 экземпляров издан
сборник стихов поэта из Ольхо�
ватки Николая Корхова «Время
выбрало нас». Часть книг автор
передал в школьные и районные
библиотеки.

Хороший пример
заразителен

К извечной российской беде
– дорогам – прибавилась еще
одна. Многие воронежцы и гос�
ти города обращали внимание на
свалку мусора, существующую на
улице Малая Манежная, рядом с
музеем «Арсенал». Жители этой и
прилегающих улиц не раз устра�
ивали субботники, вычищали
контейнерную площадку, но бук�
вально через 2�3 дня там снова
накапливались горы мусора.

Можно легко представить,
что приходится видеть и чувство�
вать людям, живущим и работа�
ющим рядом с такими местами.

Жители обращались в жил�
контору, в администрацию рай�
она, но эта проблема по�пре�
жнему оставалась нерешенной.
И тогда они обратились за помо�
щью к депутату областной Думы
от политической партии «Роди�
на» Анатолию ШмыгалевуАнатолию ШмыгалевуАнатолию ШмыгалевуАнатолию ШмыгалевуАнатолию Шмыгалеву.

Депутат отреагировал, и дело
сдвинулось с «мертвой точки». Со�
брались жильцы, хозяева близ�
лежащих торговых точек, руко�
водство сервисного обслужива�
ния автомашин, администрация
музея «Арсенал». Поговорили и
пришли к выводу: ждать от влас�
тей улучшения санитарных усло�
вий нереально. Договорились
действовать самостоятельно, об�
судили пути и методы поддержа�
ния площадки в чистоте.

Жители теперь следят за тем,
чтобы «чужие» не привозили и не
выбрасывали крупногабарит�
ный мусор, а сервисные и тор�
говые организации вносят по�
сильную плату, необходимую на
содержание дворника.

МУП по обращению с отхода�
ми, видя стремление жителей
поддержать порядок на контей�
нерной площадке, тоже не ос�
тался в стороне. Выделили двух
рабочих и в течение двух дней
погрузили и вывезли горы мусо�
ра с образовавшейся свалки.

Всем хорошо известна посло�
вица: «Не там чисто, где метут, а
там, где не мусорят». Важно, что�
бы жители сами стремились к
чистоте, поддерживали порядок
около своих домов, и тогда наш
город станет краше и милее сер�
дцу каждого воронежца.

ДОБРЫЕ  ДЕЛА

Город мастеров

Однако есть и мастера от бога, кото�
рые, несмотря на всевозможные препят�
ствия, открывают свои школы по бисеро�
и лозоплетению при школах, сельских
клубах, а иногда – и у себя дома. Они обу�
чают ребят секретам мастерства, увлека�
ют их и отвлекают от улицы и всех ее «пре�
лестей».

Но часто такие кружки по интересам не
только не получают ничего взамен, но и
вынуждены бороться со всевозможными
трудностями. Им за долги отключают свет,
выселяют из помещений, задвигая на за�
дворки… Конечно, обучение детей народ�

ным промыслам никогда не принесет си�
юминутной прибыли, это долгосрочное
вложение невыгодно для современных
бизнесменов.

Но кружки все равно существуют. Где�
то их поддерживает школа, где�то – бога�
тое местное предприятие, а где и просто
небедные люди, не жалеющие денег на
детей. Почти в каждой сельской школе су�
ществует свой музей поделок, созданный
руками учеников.

Для того чтобы поддержать развитие
народного творчества, комитетом обла�
стной Думы по предпринимательству

был разработан законопроект «О на�
родных художественных промыслах в
Воронежской области». После много�
кратного обсуждения председатель ко�
митета, заместитель председателя об�
ластной Думы, член фракции «Единая
Россия» Сергей Жуков Сергей Жуков Сергей Жуков Сергей Жуков Сергей Жуков вынес его на
рассмотрение Думы.

На последнем заседании областной
Думы законопроект был принят едино�
гласно сразу в двух чтениях. Небольшой
по объему закон потребует принятия пра�
вовых актов на местах. Без желания рай�
онного руководства и местных парламен�
тов закон работать не будет: его цель,
прежде всего, � обратить внимание
власть предержащих на проблему под�
держки народных промыслов и очертить
круг полномочий властных структур раз�
ного уровня.

В законе также прописан ряд мер

господдержки учреждений, занимаю�
щихся сохранением художественного
наследия. В том числе предлагается
предоставить им ряд льгот (например,
субсидии на оплату электроэнергии –
самой дорогой составляющей содержа�
ния таких организаций).

Предлагается также выделять бюджет�
ные кредиты тем, кто всерьез занимает�
ся развитием народных художественных
промыслов, и всячески поддерживать
воплощение в жизнь всевозможных ин�
вестиционных проектов в этой сфере.

Закон выделил народные промыслы в
особый, специфический род деятельнос�
ти. Ведь тем увлеченным людям, которые
работают сегодня в этом направлении, за
копейки обучая детей секретам древних
мастеров, важна даже не материальная
поддержка. Важно, чтобы им просто не
мешали работать.

Воронежская область давно славится своими народными промыслами, впро7
чем, как и любой город России. Издревле на Руси в одном регионе делали
глиняные свистульки, в другом – матрешек, в третьем – плели из лозы. В
последнее время такими поделками занимается все меньше и меньше лю7
дей: пожилые мастера уходят из жизни, а подрастающее поколение не
спешит учиться старым секретам.

Реализация программы «До�
ступное жилье», которая направ�
лена, прежде всего, на поддер�
жку молодых семей, обсужда�
лась на очередном заседании
рабочей группы комитета обла�
стной Думы по делам молодежи
и спорту.

По словам начальника отде�
ла развития базы строительной
индустрии Главного управления
по строительству и газификации
Воронежской области АнатолияАнатолияАнатолияАнатолияАнатолия

Жилье для молодой семьи
МуравьеваМуравьеваМуравьеваМуравьеваМуравьева, данная программа
«хромает». «Соглашение с Мини�
стерством регионального раз�
вития предполагает увеличение
ввода жилья в Воронежской об�
ласти ежегодно на 20 процен�
тов. Однако это слишком обре�
менительно. Мы приняли реше�
ние сдавать в эксплуатацию по
830 тыс. кв. метров жилья в год»,
� говорит Анатолий Михайлович.

На территории области было
выбрано 3 площадки для пред�

полагаемой застройки: ул. 9 Ян�
варя, поселки Тепличный и Не�
чаевка.

По условиям договора заст�
ройщик должен взять кредит на
застройку, погашение которого
будет проводиться из средств
федерального и областного бюд�
жетов. Однако при оценке про�
ектов на 2006 год на погашение
кредита от федеральных властей
получено лишь 15 млн. рублей.
Нести всю финансовую тяжесть
на своих плечах область не в
силах.

Анатолий Муравьев пояснил,

что предоставление жилья рас�
считано для льготных категорий
граждан. Молодым семьям
предстоит стоять в очереди, ко�
торая будет формироваться по
районам. Заявления граждан на
получение жилья рассмотрит
специально созданная комис�
сия. Списки молодых семей по�
даются на утверждение в Росст�
рой. Кроме того, будет действо�
вать система распределения
жилой площади согласно серти�
фикатам (военнослужащим,
«чернобыльцам»).

В п. Нечаевка планируется

строительство 1200 домовладе�
ний. Уже построено 8 образцов
домов. На сегодняшний момент
в списках значатся 444 семьи,
распределено 183 сертификата.
Данная территория выбрана в
силу значимых причин: наличие
необходимой инфраструктуры и
площади для строительства, а
также транспортной развязки
неподалеку от города. «Надо раз�
вивать село», � призывает Ана�
толий Муравьев.

Также члены рабочей группы
обсудили вопрос строительства
спортивных сооружений.

Обеспечение молодых семей жильем – первоочередная за7
дача и святой долг государства. Важно помочь именно в
самом начале трудного пути совместной жизни.

МОЛОДЕЖЬ  И  ОБЩЕСТВО

Молодые политики
сами не вырастают

На это заседание были приглашены
будущие молодые парламентарии из рай�
онов области и города Воронежа. Про�
грамма выездного заседания получилась
очень насыщенной и интересной. Его уча�
стники посетили храм Святого Пророка
Ильи, с колокольни собора осмотрели го�
род Россошь. Затем состоялась встреча с
главой администрации Россошанского му�
ниципального района Владимиром ГВладимиром ГВладимиром ГВладимиром ГВладимиром Гри�ри�ри�ри�ри�
невымневымневымневымневым и депутатом Государственной Думы
Александром СысоевымАлександром СысоевымАлександром СысоевымАлександром СысоевымАлександром Сысоевым. Молодежь бук�
вально забросала их вопросами. Причем
вопросы задавались очень квалифициро�
ванные, глубокие и содержательные. Ре�
бят интересовало, как идет реализация
национальных проектов на территории
Воронежской области? Не считают ли де�
путаты Государственной Думы, что преж�
де чем говорить о социальной направлен�
ности этих национальных проектов, необ�
ходимы решительные меры по модерни�
зации российского промышленного про�
изводства, то есть вначале создать базу
для социальной политики, а затем уже за�
няться ее реализацией? Речь заходила и
о молодежных проблемах: участники
встречи выразили недоумение в связи с
тем, что до сих пор не разработан феде�
ральный закон об основах молодежной
политики.

Депутат областной Думы ЕвгенийЕвгенийЕвгенийЕвгенийЕвгений
Скрипилин (Скрипилин (Скрипилин (Скрипилин (Скрипилин (фракция «Единая Россия»)))))
пригласил будущих политиков на ОАО
«Минудобрения», где молодежь смогла оз�
накомиться не только с полным техноло�
гическим циклом производства, но и с со�
циальными объектами предприятия. Важ�
но отметить, что на этом предприятии (к
сожалению, одном из немногих в Воро�
нежской области) несколько лет функци�
онирует молодежный совет. Инициативы
этого совета многоплановы. Например,
проведение конкурсов «Лучший по про�
фессии» и технического творчества моло�

дежи, организация спортивных меропри�
ятий, вечеров досуга и творчества моло�
дежи. Для этого на заводе есть хорошая
база. На одном из таких спортивных
объектов – спортивном комплексе, кото�
рый построило и полностью оснастило ак�
ционерное общество, побывали участни�
ки выездного совещания после экскурсии
по цехам ОАО «Минудобрения».

Без всякого преувеличения россошан�
ский спорткомплекс � спортивное соору�
жение европейского уровня. Там имеют�
ся прекрасный плавательный бассейн с
вышкой для прыжков в воду, большой
спортивный зал для мини�футбола, бас�
кетбола, большого тенниса, волейбола,
постоянно функционирует тренажерный
зал. Эти спортивные объекты доступны
для молодежи даже со средним достатком
– цены здесь не заоблачные. Занятия
спортом решают одновременно две важ�
ные задачи: укрепление здоровья моло�
дежи, пропагандируют здоровый образ

жизни, отвлекая ребят от улицы, сомни�
тельных компаний и дурных привычек.

Затем молодые парламентарии пере�
местились на хутор Казачий, где состоя�
лось совещание о проблемах развития
молодежного парламентаризма на тер�
ритории Воронежской области. Под руко�
водством председателя детской органи�
зации «Искра», председателя комитета по
молодежной политике Общественной па�
латы Воронежской области ГГГГГеннадия Ки�еннадия Ки�еннадия Ки�еннадия Ки�еннадия Ки�
риченкова риченкова риченкова риченкова риченкова и заместителя председателя
комитета областной Думы по делам мо�
лодежи и спорту Игоря МакароваИгоря МакароваИгоря МакароваИгоря МакароваИгоря Макарова (фрак�
ция КПРФ) молодые политики разработа�
ли и всестороннее обсудили проект рег�
ламента будущего молодежного парла�
мента Воронежской области, рассмотре�
ли принципы его функционирования и
предполагаемый состав руководящих ор�
ганов, договорились, что в будущем пар�
ламенте будет 12 постоянных комитетов
и комиссий, среди которых обязательно
– комитеты по гражданскому и патрио�
тическому воспитанию молодежи; моло�
дежному законодательству и правовой
помощи молодым гражданам; поддерж�
ке молодой семьи и детской политике;
содействию трудоустройству молодежи и
развитию молодежного предпринима�
тельства.

Участникам выездного заседания было
дано задание смоделировать работу мо�
лодежного парламента, нюансы взаимо�
отношений парламентариев. Деловая
игра показала, что в Россошь приехали
активные, энергичные, грамотные ребя�
та. Некоторые из них выступали лучше
профессиональных политиков, хорошо
разбираются в правовой экспертизе за�
конопроектов, продемонстрировали за�
видное умение составить документы, про�
писать концепцию программы работы бу�
дущих комитетов и комиссий.

Вечером состоялась культурная музы�
кальная программа. Большую помощь в
проведении выездного заседания воро�
нежским политикам – действующим и бу�
дущим – оказали работник отдела по де�
лам молодежи Россошанского муници�
пального района Любовь БереговаяЛюбовь БереговаяЛюбовь БереговаяЛюбовь БереговаяЛюбовь Береговая и
директор молодежного центра Инна КИнна КИнна КИнна КИнна Ко�о�о�о�о�
товатоватоватоватова.

На следующий день участников выез�
дного заседания ждали на ОАО «Фирма
«Молоко», которой руководит депутат об�
ластной Думы Василий ОстроушкоВасилий ОстроушкоВасилий ОстроушкоВасилий ОстроушкоВасилий Остроушко (фрак�
ция «Единая Россия). Василий Иванович
познакомил гостей с предприятием, а оно
� одно из успешных в Воронежской обла�
сти. В широком ассортименте и отменном
качестве выпускаемой продукции ребя�
та могли убедиться сами после дегуста�
ции.

К началу осенней сессии думский ко�
митет выходит с проектом регламента
молодежного парламента, практически
готовым персональным составом. В рам�
ках двух последних выездных заседаний
профильный комитет очертил круг про�
блем для рассмотрения на своих заседа�
ниях. В первую очередь речь идет о фор�
мировании областной целевой програм�
мы «Молодежь (2007�2011 годы)», строи�
тельстве новых спортивных объектов для
молодежи, развитии движения студенчес�
ких строительных отрядов, оснащении
Дома молодежи.

Выездное заседание в Россоши еще
раз подтвердило необходимость создания
областного молодежного парламента, где
ребята могут получить правовую культуру,
на практике применить полученные зна�
ния.

Комитет областной Думы по делам молодежи и спорту летним каникулам
предпочел практическую работу. Два июльских дня были посвящены работе
с молодыми политиками. В Россошь, где проходило очередное выездное в
этом году заседание комитета и общественного консультативного совета по
молодежной политике при Воронежской областной Думе, высадился внуши7
тельный десант во главе с председателем комитета Петром Семеновым
(фракция «Единая Россия»).

ОБЩЕСТВЕННАЯ   ПРИЕМНАЯ

С чем идут к депутату
Избиратели доверяют своему

депутату, идут к нему с самыми
трудными вопросами, зачастую
личными. Они знают: Вячеслав
Анатольевич всегда вниматель�
но выслушает, разберется в про�
блеме и обязательно найдет ре�
шение, окажет помощь.

Молодая мама из Вязковки
С.В.Попова вынуждена просить
денег на операцию по пересад�
ке печени ее шестимесячной
дочке. Донором является сама
мама. Операцию, а она вторая,
будут делать в Москве бесплат�
но, но на послеоперационный
восстановительный период не�
обходимы деньги. Первая опе�
рация потребовала существен�
ных расходов для семьи Попо�
вых � 60 тысяч рублей. Из них 10
тысяч были даны из районного
бюджета,

Вячеслав Анатольевич обе�
щал из депутатского фонда 8
тысяч рублей, а еще 10 тысяч

Депутат областной Думы Вячеслав Птицын (фракция «Еди7
ная Россия») раз в месяц ведет прием избирателей в своем
избирательном округе. Очередной прием прошел в Эртиль7
ском районе. В общественную приемную Вячеслава Анато7
льевича обратились свыше десятка жителей района.

может выделить возглавляемое
им ООО «Воронежрегионгаз».

Головная боль жильцов трех
квартир дома № 21 по ул. Садо�
вой – отсутствие централизован�
ного отопления, хотя все близле�
жащие дома получают тепло из
котельной, принадлежащей ком�
мунальной службе. За помощью
к депутату от имени своих сосе�
дей обратилась пенсионерка
В.А.Руденцова. Директор МУП
«Эртильское коммунальное хо�
зяйство» Н.А.Травин сослался на
отсутствие финансов на прове�
дение теплотрассы к этому дому.
А вот глава города пообещал
часть расходов оплатить из го�
родской казны. Однако чтобы
вести предметный разговор, не�
обходимо посчитать, во сколько
обойдутся все работы.

В квартире Т.Б.Поворовой,
проживающей в доме № 26 по
ул. Степной, уже 12 лет в зим�
ний период жуткий холод. До ну�

левой отметки опускается ртут�
ный столбик термометра в силь�
ные морозы. Вячеслав Птицын
пообещал, что присутствовав�
шие на приеме градоначальник
и руководитель коммунального
хозяйства помогут разобраться
с отопительной системой.

Участник Великой Отече�
ственной войны Ф.Н.Варфоло�
меев просил помочь со сред�
ствами на ремонт дома. Ему обе�
щано, что половину стоимости
затрат депутат возьмет на себя.

В два двухэтажных дома, что
находятся на ул. Пушкинской,
вода еле подается. С этой про�
блемой пришел на прием
В.А. Щеголев. Депутат попросил
коммунальщиков заняться водо�
проводными сетями, обслужи�
вающими эти строения. А еще
жильцы этих двух домов испыты�
вают неудобства из�за отсут�
ствия нормального подъезда;
сложно приходится машинам
«скорой помощи», газовой служ�
бы. С такой же просьбой обра�
тился и житель ул. Западной
(поле МТФ) В.Л.Нетесаный.

Глава города заверил, что
этот вопрос будет решен: сахар�

ный завод обещает щебеноч�
ный отсев, тогда появится воз�
можность засыпать часть город�
ских дорог.

А.С.Казмина не устраивает
размер его пенсии �2700 руб�
лей. Он просит отменить ограни�
чения, используемые для назна�
чения пенсии, по стажу и зара�
ботку. Как пояснила начальник
управления Пенсионного фонда
Эртильского района И.Б.Богда�
нова, существующие законода�
тельные акты не позволяют сни�
мать ограничения.

Здание детской музыкальной
школы, в которой обучается 120
ребят, нуждается в капитальном
ремонте. Но в районной казне
нет таких средств, и директор
школы М.Ф.Варфоломеев обра�
тился к депутату за материаль�
ной поддержкой.

А затем Вячеслав Птицын
посетил Мичуринский детский
сад. Здание, который посещают
39 девчонок и мальчишек, ста�
рое, тесное. Кстати, еще 5 дети�
шек стоят на очереди. Вот и ре�
шил городской Совет, а детсад в
Ворошиловке находится на его
балансе, провести реконструк�

цию здания бывшего клуба и
разместить в нем детсадовских
ребятишек. Уже ведутся строи�
тельные работы, финансирует их
горадминистрация, которая из�
расходовала 200 тысяч рублей.
Столько же выделил и фермер
Н.В.Слаук. Работники детсада во
главе с заведующей С.Д.Богда�
новой просят депутата оказать
помощь. Вячеслав Анатольевич
осмотрел оба здания – и старое,
и реконструируемое. Проблемы
музыкальной школы и детского
сада взял себе на заметку.

Все вопросы, с которыми
приходили к своему избраннику
эртильцы, будут рассмотрены, по
каждому из них обязательно бу�
дут приняты решения.



Гильом де Рубрук (Рубрук-
вис), уроженец Брабанта, член
ордена миноритов (францискан-
цев), был близко связан с фран-
цузским королем Людовиком IX.
По заданию короля он и совер-
шил далекое путешествие в Мон-
голию, непосредственной причи-
ной которого являлась необходи-
мость срочных поисков союзни-
ков Людовику IX для продолже-
ния его авантюр на Ближнем Во-
стоке.

Рубрук, получив распоряже-
ние об организации посольства
в Монголию, с несколькими спут-
никами в мае 1253 года прибыл
в крымский город Солдайю (со-
временный Судак). Отсюда он
двинулся на восток. Весь путь его
был описан в дневнике под на-
званием «Путешествие в восточ-
ные страны». Это сочинение яв-
ляется одним из лучших описаний
путешествий на восток в середи-
не XIII века. Оно сыграло значи-
тельную роль в расширении гео-
графического кругозора запад-
ноевропейских народов. Интерес
к дневнику Рубрука был прояв-
лен еще современниками: его
записями пользовался, между
прочим, видный английский уче-
ный XIII века Рожер Бэкон (1214-
1294), лично знавший автора.
Дореволюционным историкам
стало известно об этом путеше-
ствии из иностранных публика-
ций источника. Первое русское
издание «Путешествие в восточ-
ные страны» Рубрука появилось
лишь в 1911 году в переводе вид-
ного латиниста А.И.Малеина и
долгое время  было единствен-
ным на русском языке. В советс-
кое же время книга переиздана
под редакцией Н.П.Шастиной.

Н.П.Шастина полагает, что
Рубрук проехал через южнорус-
ские степи к верховьям Дона.
А.Н.Насонов считает, что Рубрук
пересек Дон в его среднем тече-
нии. Н.К.Лебедев, И.П.Магидо-
вич, В.В.Мавродин указывают,
что Рубрук двигался вдоль бере-
га Азовского моря к Нижнему
Дону. Подобной же точки зрения
придерживаются и составители
хрестоматии по истории СССР для
вузов. Как мы видим, в этом воп-
росе четкой ясности нет.

Зарубежные ученые также по-
разному освещают путь Рубрука.
Жюль Верн в своей «Истории ве-
ликих открытий» отмечает, что
Рубрук и его спутники в Судаке
«купили запряженную волами
крытую повозку и поехали к ни-
зовьям Волги, где была ставка
Батыя. Достигнув пределов Азов-
ского моря, путешественники
направились на восток через
бесплодные Куманские степи, по
которым несколько севернее
проходил уже Карпини. После
утомительного двухмесячного пу-
тешествия Рубрук прибыл в ла-
герь хана Сартака, расположен-

ный на берегу Волги». На карте в
книге указывается, что Рубрук из
Крыма направился в район Сред-
него Дона. Нигде не видно, что-
бы он двигался  вдоль Азовского
моря. Американский историк
Дж.Бейкер в своем труде, посвя-
щенном истории географических
открытий, пишет, что маршрут
Рубрука примерно совпадает с
маршрутом Плано Карпини, но
на карте, помещенной в книге,
показывает, что Плано Карпини
двигался к низовьям Дона, а Руб-
рук – к его верховьям. В после-
днее время вопрос о пребыва-
нии Рубрука в пределах воронеж-
ского края был затронут немец-
ким географом Р.Хеннингом.

По нашему мнению, Рубрук
в Солдайе выработал маршрут
путешествия по Среднему Дону.
Это предположение вытекает из
анализа записей дневника Руб-
рука в некоторых данных топони-
мики и археологии, связанных с
территорией  воронежского края.
Около 1 июня 1253 года Рубрук
направился на Солдайи через
Перекоп в далекое путешествие
к хану Сартаку. «С того места, как
говорили, нам следовало стран-
ствовать, не встречая никаких
людей», - пишет Рубрук. И далее:
«Мы ехали на восток, имея с юга
море, а к северу большую степь,
которая в некоторых местах про-
должается на 30 дневных пере-
ходов, и в которой нет никакого
леса, никакой горы и ни одного
камня, а трава отличная». Здесь
Рубрук, очевидно, имел в виду,
что при движении от Перекопа на
восток дорога близко подходит к
Азовскому морю.

Описывая свое путешествие к
Дону, он отмечает, что «упомяну-
тая река (Дон – А.К.А.К.А.К.А.К.А.К.) имеет даже
на западном берегу большой лес.
Выше этого места татары не под-
нимаются в северном направле-
нии». Не исключено, что речь в
тексте шла о Куколовском лесе,
находившемся на территории со-
временного Острогожского рай-
она. Мы можем предполагать,
что здесь речь идет о западной
части воронежского края, кото-
рая в давние времена оказалась
южной границей лесных массивов.

На берегах Среднего Дона
Рубрук рассчитывал встретить
хана Сартака, который, как сви-
детельствуют историки, в 1252
году находился здесь и встречал-
ся с князем Александром Нев-
ским, специально приезжавшим
сюда жаловаться на своего бра-
та Андрея и просить помощи у
татар против него. Сартак послал
ему на помощь войска под ко-
мандованием Неврюя.

В своей работе Рубрук приво-
дит крайне важное сообщение о
жителях Подонья. Он пишет: «В
это время они (русские – А.К.А.К.А.К.А.К.А.К.)
жали рожь. Пшеница не роди-

лась там хорошо, а просо они
имеют в большом количестве».
Это сообщение интересно тем,
что посевы ржи в прошлом были
лишь в северных частях воро-
нежского края, а в южных выра-
щивалась пшеница.

О стабильности населения в
крае может свидетельствовать
указание Рубрука на то, что в по-
селке «женщины платья свои с
лицевой стороны украшают бели-
чьими или горностаевыми меха-
ми». Изображенная на карте
Среднего Подонья  Л.Гондиуса
(1630г.) женщина имеет платье,
отороченное мехом соболя.

Рубрук пишет, что ему прихо-
дилось ехать по степи, где име-
лись постоянные селения. Види-
мо, он встретился с русскими се-
лениями, татары еще не пришли
тогда к оседлому образу жизни.
«Мы с великим трудом странство-
вали от становища к становищу
так, что не за много дней до праз-
дника блаженной Марии Магда-
лины (22 июля – А.КА.КА.КА.КА.К.) достигли
большой реки Танаид (Дон), кото-
рая отделяет Азию от Европы, как
река Египет (Нил) Азию от Афри-
ки, - сообщает Рубрук. – В том
месте, где мы пристали, Бату и
Сартак приказали устроить на во-
сточном берегу поселок русских,
которые перевозят на лодках по-
слов и купцов. Они сперва пере-
везли нас, а потом повозки, по-
мещая одно колесо на одной бар-
ке, а другое – на другой, они пе-
реезжали, привязывая барки
друг к другу и так гребя».

В связи с тем, что мнения ис-
ториков относительно местона-
хождения переправы и поселка
расходятся, рассмотрим некото-
рые предположения.

Устройство переправы и по-
селка было, очевидно, связано с
тем, что через воронежский край
еще в XII веке проходил торговый
путь из Киева в Волжскую Бол-
гарию, который, по мнению ака-
демика Б.А.Рыбакова, «мог идти
следующим образом: Киев – во-
дораздел Сейма и Сулы – водо-
раздел Северного Донца – Дон
(между Воронежем и устьем Ти-
хой Сосны) – верховья Цны и Хоп-
ра – водораздел Мокши и Суры
– Болгар». Б.А.Рыбаков пишет
далее: «Указанный маршрут выб-
ран не произвольно, а с учетом
особенностей средневековых су-
хопутных дорог (тяготение к водо-
разделам) и географических ус-
ловий местности. Весь путь лежит
в лесостепной зоне, не выходя
нигде в открытую степь и огибая
значительные лесные массивы.
Из крупных рек на этом маршру-
те нужно было переправляться
только через Дон и Сулу, все ос-
тальные реки пересекались мар-
шрутом в самых верховьях. Путь
был сравнительно безопасен,
так как был закрыт со стороны

степи рядом лесных полос, рас-
положенных к югу от него. Про-
тяжение этого пути, учитывая не-
избежные зигзаги, можно исчис-
лить в 1700 км».

Татаро-монгольские завое-
ватели всегда старались сохра-
нить те торговые пути, которые
им были выгодны и которые су-
ществовали до их нашествия.
Возможно, и в данном случае мы
имеем подобный же факт. Не ис-
ключено, что памятниками этого
периода являются топонимы
«гощь» - Бегоща, Острогоща и Из-
легоща в Курской, Воронежской,
Липецкой областях.

В своей статье Б.А.Рыбаков
пишет: «Свидетельство Идриси,
что от Болгара до границ Руси
десять остановок, вполне соот-
ветствует предложенному выше
варианту пути – середина его
приходится на левый берег
Дона, где начинались русские
земли, где известны русские ар-
хеологические памятники IX-X
вв.».

В связи с этим особое значе-
ние для нас приобретают указа-
ния Рубрука, что от Дона к Волге
путь занимает десять дней: «Две
руки, Танаид и Этилия, отстоят
друг от друга в направлении к
северным странам, через кото-
рые мы проезжали, только на
десять дневных переходов…».

В дневнике Рубрука отмеча-
ется, что на том месте, где он пе-
реправлялся, ширина Дона рав-
на ширине Сены в Париже. Это
указание обычно игнорируют те
историки, которые считают, что
Рубрук переправлялся на ниж-
нем Дону. Ширина течения ниж-
него Дона больше ширины тече-
ния Сены в Париже. Поэтому мы
можем утверждать , что Рубрук,
говоря о ширине Сены в Париже,
имел в виду течение среднего
Дона.

Рубрук сообщает, что после
отъезда из поселка он двинулся
в северном направлении. «Эта
страна за Танаидом очень краси-
вая и имеет реки и леса. К севе-
ру находятся огромные леса, в
которых живут два рода людей,
именно: мокрель, не имеющие
никакого закона, чистые язычни-
ки. Города у них нет, а живут они
в маленьких хижинах в лесах…
Сзади них живут другие, именуе-
мые мердас, которых латины на-
зывают мердинис, и они сараци-
ны».

Как известно, мордовский
народ делится на две ветви – за-
падную (эрзя) и восточную (мок-
ша, моксель). Русские летописи
эти ветви именуют обычно одним
словом – мордва. Так их имену-
ет и современник Рубрука италь-
янец Плано Карпини, побывав-
ший на Руси в конце 40-х годов
XIII века.

Из записей Рубрука о мокше
(«моксель») можно сделать неко-
торые выводы: 1) он знал родо-
вое, этническое название этого
племени и, вероятно, с ним со-
прикасался; 2) для того, чтобы
попасть на территорию, населен-
ную племенем мокша, Рубрук при
своей поездке из Крыма неиз-
бежно должен был проехать че-
рез территорию воронежского
края.

Здесь возникает вопрос: по-
чему же Рубрук двигался на се-
вер?

Ответ на него следует искать
в политико-экономической жиз-
ни воронежского края той эпохи.
В то время на берегах рек Хоп-
ра, Савалы и Вороны существо-
вали города и селения «Червле-
ного Яра». Они располагались на
древнем торговом пути, который
назывался Большой Ордобазар-
ной дорогой (Ногайский шлях).
Как отмечает писатель и краевед
Б.Лащилин, этот тракт шел от Ас-
трахани правым берегом Волги
до места сближения с Доном, по-
том поворачивал на северо-за-
пад к устью Савалы и шел водо-
разделом между Битюгом и Цной
на север.

Таким образом, становится
ясным, что французский посол
при своем движении к Сартаку
преднамеренно избрал путь на
северо-восток Воронежской об-
ласти. В поселке на Дону он, бе-
зусловно, узнал, где скорее все-
го можно встретиться с татарами.
А узнать это можно было лишь на
оживленных дорогах «Червлено-
го Яра».

В своем «Путешествии в вос-
точные страны» Рубрук отмечает,
что 31 июля он и его спутники
нашли Сартака «близ Этилии, в
трех днях пути от нее». Анализи-
руя текст, М.А.Адамович пришел
к выводу, что встреча Рубрука с
Сартаком произошла где-то в
верховьях рек Хопра и Медведи-
цы, а Н.П.Шастина, - что на месте
будущего крупного золотоордын-
ского города Укека (недалеко от
Саратова).

Немецкий географ В.Кремер
в одной из своих работ отмечает,
что Рубрук, пройдя путь вдоль
побережья Азовского моря к
Дону, побывал в монгольской
ставке Сарае около Волгограда.

На основании вышеизложен-
ного анализа записей Рубрука
мы приходим к выводу, что Руб-
рук ехал к Сартаку через воро-
нежский край, а следовательно,
переправлялся через Дон в сред-
нем его течении, где имелось по-
стоянное русское население. Опи-
раясь на сведения дневника, мы
можем представить себе не толь-
ко местонахождение обитателей
Подонья XIII века, но и их быт.

Анатолий КОЖЕМЯКИН,
историк-краевед.
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Рубрук в поход
собралсяОдним из выдающихся путешествий

в средние века на восток было путе-
шествие Гильома де Рубрука к
монгольскому хану Менгу (1253-1255гг.).

ДАЛЕКОЕ - БЛИЗКОЕ

Товариществом собственников
жилья, согласно ст. 135 Жилищного
кодекса РФ, признается некоммер-
ческая организация, объединяющая
собственников помещений в много-
квартирном доме для совместного уп-
равления комплексом недвижимого
имущества, его эксплуатации, обес-
печения благоприятных и безопасных
условий проживания, владения, а так-
же предоставления качественных
коммунальных услуг гражданам, про-
живающим в этом доме.

Прообразом ТСЖ можно считать
кооперативные дома, в которых
жильцы являются собственниками
своих квартир и совместно решают
текущие проблемы дома. Однако ТСЖ
имеет массу преимуществ. Члены
ТСЖ сами вправе решать такие важ-
ные вопросы, как подбор обслужива-
ющих их дом организаций, наем спе-
циалистов, определения сроков вы-
полнения работ и т.д. На основе при-
нятого годового бюджета они само-
стоятельно устанавливают размеры
платежей, сборов и взносов для каж-
дого домовладельца в соответствии
с его долей участия. Члены ТСЖ осу-
ществляют совместный контроль за
соблюдением правил пользования
помещением, могут принять решение
о перераспределении полученных
средств с учетом текущих надобнос-
тей, имеют право обустраивать эко-

нию домом чаще всего осуществляет-
ся выборными органами: правлением
и председателем правления.

Можно ли отказаться от предло-
жения вступать в объединение?

Собственники жилья вольны всту-
пать или не вступать в ТСЖ. Решение
о создании Товарищества считается
принятым, если за него проголосова-
ли собственники помещений, облада-
ющие более чем 50 процентами го-
лосов от общего числа жильцов в
многоквартирном доме.

Что будет с теми, кто
не вошел в ТСЖ?

Если ТСЖ создано законно (то есть
решением более половины владель-
цев квартир данного дома или груп-
пы домов), то все остальные жильцы
будут подчиняться решениям ТСЖ, но
не будут иметь право голоса на об-
щем собрании членов ТСЖ, пока
сами не вступят в товарищество.

Сколько будут платить
жильцы – члены Товарищества
– за квартиру? Какие могут быть
увеличения в статьях по оплате
жилья?

ТСЖ вправе устанавливать разме-
ры взносов на содержание жилья –
на основе принятой годовой сметы
доходов и расходов Товарищества. То
есть речь идет о первой строке кви-
танции, которую получает каждый
собственник помещения в много-
квартирном доме. Размер взноса тес-
но увязан с долей каждого собствен-
ника в праве общей собственности на
общее имущество в многоквартир-
ном доме. Остальные строки в кви-
танции ТСЖ не регулирует.

Кто будет устанавливать разме-
ры тарифов?

Тарифы на услуги коммунальных
предприятий устанавливают органы
местного самоуправления. Это – рас-
ценки на холодную и горячую воду,
вывоз ТБО, отопление.

Представительный орган местно-
го самоуправления (городская Дума)
устанавливает экономически обосно-
ванные тарифы для потребителей.
Изменение (увеличение или умень-
шение) тарифа для потребителей мо-
жет производиться не чаще одного
раза в год. Предельное увеличение
тарифов устанавливает субъект Рос-
сийской Федерации, то есть админи-
страция Воронежской области.

Что такое акт приемки-передачи
дома и дефектная ведомость?

При создании ТСЖ в уже эксплуа-
тируемом доме РайДЕЗ и ТСЖ состав-
ляют акт приемки-передачи дома и
приложение к акту (если это необхо-
димо) – дефектную ведомость. В них
указывается техническое состояние
дома или разногласия по оценке это-
го состояния. Если представители Рай-
ДЕЗа отказываются подписывать акт,
его необходимо составить в присут-
ствии трех жильцов дома (не родствен-
ников!). Этого будет достаточно для удо-
стоверения правомерности факта его
составления. Надо иметь в виду, что
акт приемки-передачи и дефектная ве-
домость могут быть вашим главным
оружием в суде, если вы будете
предъявлять иск о проведении ремон-
та. Так что эти бумаги должны быть
оформлены наиболее полно, к ним
надо приложить и фотодокументы, удо-
стоверяющие состояние дома на мо-
мент составления акта и дефектной
ведомости.

Может ли утвердить ТСЖ пере-
планировку квартир?

Разрешение на перепланировку

дает орган местного самоуправления.
Снос несущих конструкций в доме без
официального разрешения и подго-
товки проекта запрещен.

Как оплачивается
обслуживание коммуникаций
в домах ТСЖ?

Обслуживание и замена общих
коммуникаций в доме, обслуживание
общих стояков в квартирах осуществ-
ляется бесплатно (точнее, стоимость
этих услуг входит в оплату жилья), за-
мена приборов в квартирах (батарей,
вентилей, кранов и т.д.) осуществля-
ется за отдельную плату.

Что является имуществом
Товарищества? Существуют
какие-либо ограничения пользо-
вания общей собственностью
отдельными ее членами?

В собственности Товарищества
может находиться движимое имуще-
ство, а также недвижимое имуще-
ство, расположенное внутри или за
пределами многоквартирного дома.
Доля члена Товарищества в праве
долевой собственности на общее не-
движимое имущество (доля участия)
определяет для каждого члена Това-
рищества его долю в общеобязатель-
ных платежах на содержание и ре-
монт этого имущества, других общих
расходах. Неиспользование членом

Товарищества принадлежащих ему
помещений либо отказ от пользова-
ния общим имуществом не является
основанием для освобождения домо-
владельца полностью или частично от
участия в общих расходах на содер-
жание и ремонт общего имущества.

Не подлежат отчуждению и пере-
даче в пользование межквартирные
лестничные площадки, лестницы,
лифты, лифтовые и иные шахты, ко-
ридоры, чердаки, технические этажи
и подвалы, крыши, ограждающие не-
сущие и ненесущие конструкции, а
также механическое, электрическое,
сантехническое и иное оборудование,
находящееся за пределами или внут-
ри помещений и обслуживающее бо-
лее одного помещения, прилегающие
земельные участки в установленных
границах с элементами озеленения и
благоустройства, а также иные объек-
ты, предназначенные для обслужива-
ния дома, отчуждение или передача
в пользование которых может приве-
сти к ущемлению прав и законных
интересов других домовладельцев.

Может ли ТСЖ осуществлять
предпринимательскую
деятельность?

ТСЖ имеет право заниматься хо-
зяйственной деятельностью, а полу-
ченный доход использовать для опла-
ты общих расходов. Если на придомо-

логическую среду обитания жильцов,
обеспечивать безопасность квартир,
подъездов, двора, устанавливать сер-
висное обслуживание.

Какие документы необходимы
для создания ТСЖ?

 Для создания объединения необхо-
димо представить протокол о создании
объединения на сходе жильцов дома с
указанием избранных органов управле-
ния, Устав ТСЖ, утвержденный на этом
собрании, и заявление о государствен-
ной регистрации юридического лица.
Все желающие вступить в организацию
должны ознакомиться с Уставом до того,
как будут за него голосовать. Если дом
только строится, в соответствии со ст.
139 ЖК РФ будущие собственники впра-
ве создать ТСЖ еще на стадии строитель-
ства.

Товарищество является юридичес-
ким лицом с момента его государ-
ственной регистрации и имеет печать
со своим наименованием, расчетный
и иные счета в банке, другие реквизи-
ты, имеет право действовать от лица
всех жителей при заключении догово-
ров технического обслуживания дома
и заключении иных сделок. Все воп-
росы управления домом решаются
органами управления организации.
Высшим органом управления являет-
ся общее собрание членов ТСЖ. Одна-
ко текущая деятельность по управле-

вой территории расположены какие-
либо постройки коммерческого или
технического предназначения, ТСЖ
имеет право заключить их с собствен-
никами договоры аренды и получать
дополнительные средства.

Если на первом этаже жилого
дома расположен магазин,
находящийся в частной соб-
ственности, что и кому он будет
платить?

 Если собственник магазина приоб-
рел право на помещение после созда-
ния в доме ТСЖ, он вправе стать членом
ТСЖ (ч.2 ст. 143 Жилищного кодекса).

Если магазин арендует помеще-
ние, кому он будет платить
арендную плату?

Согласно ст. 608 ГК РФ право сда-
чи имущества в аренду принадлежит
его собственнику. Если собственник
– ТСЖ, то арендная плата будет ваша,
если муниципалитет – он и получит
платеж. А если собственник – частное
лицо, то эти деньги пойдут ему.

Кто определяет штатное распи-
сание работающих в ТСЖ?

Штатное расписание определяет
Правление и выносит список на утвер-
ждение общего собрания членов ТСЖ.

Каков минимальный штат
работников ТСЖ?

В минимальный штат ТСЖ, как
правило, на платной основе входят:
председатель, бухгалтер, паспортист,
электрик с формой допуска, сантех-
ник, дворник, уборщица. Но если вы
живете в небольшом доме, то в неко-
торых случаях можно нанять специа-
лизированную компанию вместо бух-
галтера – это будет дешевле.

Могут ли указанные
специалисты работать
по совместительству?

Специалисты могут работать по
совместительству либо совмещать
несколько должностей. Например,
бухгалтер может быть по совмести-
тельству и паспортистом.

Какими льготами
пользуются члены ТСЖ?

При вступлении в Товарищество
никто из жителей не теряет право на
получение льгот. Ст.159 ч.2 п.4 Жи-
лищного кодекса предусматривает,
что право на субсидии имеют соб-
ственники жилых помещений, кото-
рое зависит от дохода семьи, а не от
формы управления домом.

До 1 января 2007 года всем нам, россиянам, предстоит выбрать способ
управления многоквартирными домами, в которых мы живем. Одним из
способов управления многоквартирным домом в Жилищном кодексе
названо ТСЖ (Товарищество собственников жилья). Каково содержание
и смысл деятельности ТСЖ? Какие преимущества имеет ТСЖ перед жите-
лями обычных многоэтажных домов? Разъяснения на эти и другие воп-
росы по многочисленным просьбам наших читателей дают юристы Воро-
нежской городской общественной организации «Союз горожан».

ЖИЛИЩНЫЙ  ВОПРОС

- У нас как-то сразу с Анато-
лием Васильевичем установи-
лись нормальные деловые отно-
шения. Я полагаю, что мы хоро-
шо понимаем друг друга. Твор-
ческий процесс, определение
репертуарной политики театра,
выбор постановок, формирова-
ние труппы и пополнение ее мо-
лодыми актерами – это незыб-
лемая прерогатива художе-
ственного руководителя любого
профессионального учреждения
культуры. Безусловно, управле-
ние культуры и туризма как
орган исполнительной власти
издает приказы, которые руко-
водители театра обязаны испол-
нять. Но среди приказов не было
ни одного, который бы указывал
режиссеру: «поставьте нам ту
или иную пьесу под заказ».

Иванов не только талантли-
вый творческий человек, он в
полном понимании и обще-
ственный деятель. Свидетель-
ством тому – его работа во бла-
го развития культуры не только
в регионе, но и в стране. На про-
тяжении ряда лет он был членом
постоянной комиссии при Пре-
зиденте России по Государствен-
ным премиям РФ в области ли-
тературы и искусства. Уже мно-
гие годы Анатолий Васильевич
как признанный профессионал
работает в  совете по культуре
при губернаторе области, в раз-
нообразных комиссиях, так или
иначе касающихся развития
культуры и искусства.

Работать с ним лично мне
интересно. Его отличительная
особенность – основательный
подход к любому делу, которым
занимается. Он наделен пре-
красным художественным вку-
сом, бережно, даже трепетно,
относится к русской и зарубеж-
ной классике. Будучи учеником
знаменитого театрального ре-
жиссера А.В.Эфроса, многое де-
лает, чтобы сохранить и приум-
ножить национальное культур-
ное наследие. Подтверждением
тому служат хорошие отзывы
критиков в ведущих столичных
газетах и журналах на постанов-
ки Анатолия Иванова, призна-
ние его работы  членами жюри
многих престижных конкурсов, а
главное – мнение зрителей.

Поэтому для меня как руково-
дителя отрасли «культура» в ре-
гионе это – самое главное. Те-
атр, концертная площадка – то
место, где должны быть сосредо-
точены лучшие образцы профес-
сионального искусства, на кото-
рых мы обязаны растить буду-
щее поколение. Театр остается
храмом искусства. Здесь душа

На благо
театра и
культуры

работает в полную силу, здесь
есть пища для ума и сердца,
здесь сохраняется музыкальное
наследие, правильная русская
речь, подлинные, а не мнимые,
духовные ценности. В который
раз, говорю со всей ответствен-
ностью: «чернухи», пошлости и
хамства в наших учреждениях не
будет! И в этом меня поддержи-
вают ведущие мастера сцены, в
том числе и Анатолий Василье-
вич  Иванов.

Нашему театру драмы более
200 лет. У него большая история
и давние традиции. Труппа теат-
ра в основе своей сложилась
(только народных артистов РФ
здесь восемь человек!). Гаран-
тия будущего для театра – отла-
женный механизм непрерывно-
го художественно-творческого
процесса. В этом году Анатолий
Васильевич вышел с  предложе-

нием набрать специальную
группу студентов на актерском
факультете  Воронежской госу-
дарственной академии искусств,
выпускники которой через не-
сколько лет смогли бы органич-
но вписаться в творческую труп-
пу Кольцовского академическо-
го театра. Это предложение под-
держали губернатор области,
ректор ВГАИ, областное управ-
ление культуры и туризма. Сегод-
ня такая группа сформирована.
По мнению Анатолия  Василье-
вича, это способные, энергич-
ные молодые люди, которые бу-
дут обучаться с учетом будущей
специфики академического кол-
лектива.

Хочу искренне поздравить
Анатолия Васильевича Иванова
с днем рождения и пожелать ему
новых творческих удач, счастья
и благополучия!

Сегодня художественному руководителю Воронежского академиче-
ского театра драмы имени Алексея Кольцова, народному артисту
России, лауреату Государственной премии РФ Анатолию ИВАНОВУ
исполняется 65 лет. Свое слов о нем решил сказать руководитель
областного управления по культуре и туризму Иван Образцов:

«Коммуна» присоединяется к поздравлениям.
Счастья, здоровья, неиссякаемого творчества вам,

уважаемый Анатолий Васильевич!

Управлять в доме и дворе
нам поможет ТСЖ
Управлять в доме и дворе
нам поможет ТСЖ
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор поставщика горюче-смазочных материалов.
2. Торги проводит: Управление Федеральной службы безопасности России по Воро-

нежской области.
Место нахождения (индекс): 394692, г. Воронеж, ул. Володарского, 39а.
Номер контактного телефона (факс) (4732) 55-61-24.
Ответственный: Шафростова Оксана Николаевна.
3. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, количество и

начальная цена государственного контракта

Предмет Объем (л) Начальная Начальная
государственного цена цена контракта
контракта за 1 л (руб.) (руб.)

Бензин АИ-95 3400 19,2 65 280

Бензин АИ-92 27000 18,1 488 700

Бензин АИ-76 4840 15,3 74 052

Дизельное топливо 7800 16,7 130 260

Итого: 758 300 тыс. руб.

4. Источник финансирования: федеральный бюджет.
5. Место, условия и сроки (периоды) поставки товара: ежедневная заправка

машин по смарт-картам через 7-8 АЗС, расположенных в каждом районе города Воронежа
и несколько по Воронежской области (направления трасс Воронеж-Москва, Воронеж-
Курск, Воронеж-Ростов); ежемесячный объем закупок около 250 тыс. руб.

6. Форма, сроки и порядок оплаты товара: безналичный расчет на основании
выданных счетов фактуры и отчетной информации на фактически выбранный объем
топлива ежемесячно с возможной отсрочкой платежа на один месяц.

7. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта, фиксированная
на один квартал.

8. Срок, место и порядок представления конкурсной документации: конкурс-
ная документация представляется бесплатно на основании письменного заявления с
указанием названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса и контактного лица
в течение 2 дней со дня после получения такого запроса на адрес заказчика.

9. Место, порядок и даты начала и окончания подачи заявок на участие в
конкурсе: прием заявок осуществляется по адресу заказчика в рабочие дни с 09.00 до
18.00 с 8 сентября по 9 октября (до 9.45) 2006 г. Заявка подается в соответствии с
требованиями конкурсной документации. Контактное лицо по приему заявок: Шафростова
Оксана Николаевна, тел. 55-61-24.

10. Место и дата проведения конкурса: вскрытие конвертов с заявками, их
рассмотрение и подведение итогов конкурса будет проходить в 10.00 9 октября  2006 г. по
адресу заказчика.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор подрядной организации для проведения ремонтно-строительных работ на объекте УФСБ России

по Воронежской области.
3. Торги проводит: Управление Федеральной службы безопасности России по Воронежской области.
Место нахождения (индекс): 394692, г. Воронеж, ул. Володарского, 39а. Номер контактного телефона (факс) (4732) 55-61-24
Ответственный: Шафростова Оксана Николаевна.
3.  Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, количество и начальная цена государственного контракта

Наименование объекта Место выполнения работ Описание работ Объем работ

Ремонтно-строительные г. Воронеж, Смена унитазов 11 шт.
работы на объекте УФСБ ул. Зеленко, 22 Смена умывальников керамических 7 шт.России по Воронежской

Смена сифонов 26 шт.области

Смена смесителей без душевой сетки 7 шт.

Разборка покрытий полов из линолеума 75 кв.м

Устройство покрытий полов из линолеума на клее «Бустилат» 75 кв.м

Ремонт стяжки пола отдельными местами, пл. до 1 кв.м 41 место

Демонтаж плитки стен 290 кв.м

Облицовка стен пластиковыми панелями 503 кв.м

Устройство плинтусов пластиковых 162 м

Установка решеток декоративных на радиаторы 52 шт.

Установка поддона металлического 1 шт.

Установка смесителя 1 шт.

Начальная цена контракта: 600 (шестьсот) тыс. руб.
4. Источник финансирования: федеральный бюджет.
5. Условия и объемы выполняемых работ: согласно проектно-сметной документации.
6. Форма, сроки и порядок оплаты работ: по безналичному расчету в течение 15 дней по окончании работ.
7. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта, срок предоставления гарантии качества работ – 5 лет.
8. Срок, место и порядок представления конкурсной документации: конкурсная документация представляется бесплатно на

основании письменного заявления с указанием названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса и контактного лица в течение
2 дней со дня получения такого запроса на адрес заказчика.

9. Порядок подачи заявок на участие в конкурсе: прием заявок осуществляется по адресу заказчика в рабочие дни с 09.00 до 18.00
с 8 сентября по 9 октября (до 9.45) 2006 г.  Заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации. Контактное лицо
по приему заявок: Шафростова Оксана Николаевна, тел. 55-61-24.

10. Место и дата проведения конкурса: вскрытие конвертов с заявками, их рассмотрение и подведение итогов конкурса будет
проходить в 14.00 9 октября 2006 г. по адресу заказчика.

Реестровый номер торгов 239

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор исполнителя на разработку рабочих проектов по расчистке водоёмов Воронежской области.
Предмет государственного контракта, краткие характеристики, место проведения работ, сроки выполнения работ, начальная цена государственного контракта.

№ Наименование объекта Краткие характеристики выполняемых работ, Сроки Начальная цена
лота место проведения работ выполнения работ контракта (руб.)

1 Расчистка русла реки Хворостань – топографическая съёмка территории; 2006–2007 год 446409
Каширского района Воронежской области. – инженерно-геологические изыскания по реке и прилегающей территории;

 – изыскания и расчёты по гидрологическому режиму реки;
– подготовка проектно-сметной документации на работы по расчистке русла (длина русла 2 км).

2 Расчистка русла реки Чигла – топографическая съёмка территории; 2006–2007 год 455702
Бутурлиновского района Воронежской области. – инженерно-геологические изыскания по реке и прилегающей территории;

– изыскания и расчёты по гидрологическому режиму реки;
– подготовка проектно-сметной документации на работы по расчистке русла (длина русла 2 км).

3 Расчистка озера Ильмень-2 – топографическая съёмка территории на площади 53 га; Декабрь 2006 год 996784
Новохопёрского района Воронежской области. – инженерно-геологические изыскания по акватории и прилегающей территории;

– изыскания и расчёты по гидрологическому режиму озёр;
 – подготовка проектно-сметной документации на работы по расчистке озера

Итого по лотам: 1898895
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Во-

ронежской области.
Место нахождения: ул. К. Маркса, 80, г. Воронеж, 394036.
Почтовый адрес: ул. К. Маркса, 80, г. Воронеж, 394036.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-43-86.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: Государственное учреж-

дение «Финанс-групп».
Место нахождения: ул. К. Маркса, 80, г. Воронеж, 394036.
Почтовый адрес: ул. К. Маркса, 80, г. Воронеж, 394036.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона (4732) 39-02-33.
Ответственный: Зайцев Александр Иванович.
3. Государственный заказчик: Управление по экологии и при-

родопользованию Воронежской области.
Место нахождения: ул. Плехановская, 53, г. Воронеж, 394026.
Почтовый адрес: ул. Плехановская, 53, г. Воронеж, 394026.
Адрес электронной почты: ecology@mail.tvrn.ru
Ответственный: Бородкин Анатолий Иванович.
Тел./факс (4732) 52-19-77.
4. Источник финансирования заказа: Бюджет Воронежской

области.
5. Форма, сроки и порядок оплаты работ: Безналичный

расчёт по факту выполнения работ по мере поступления средств из
бюджета.

6. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: Качество
работ (наличие опыта выполнения аналогичных работ за последние 3
(три) года, наличие необходимого оборудования для выполнения ра-
бот, обеспечение профессионально-квалифицированными кадрами),
цена контракта, сроки выполнения работ, срок предоставления гаран-
тий качества, объём предоставления гарантий качества.

7. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вно-
сятся в следующем порядке: участники перечисляют денежные
средства в размере 3% от начальной цены контракта на расчетный счет
уполномоченного органа: Главное финансовое управление Воронежс-
кой области, р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронежской
области, БИК 042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момен-
та подачи заявки на участие в конкурсе

8. Срок, место и порядок представления конкурсной доку-
ментации:

Конкурсная документация представляется бесплатно на основании
письменного запроса с указанием названия конкурса, реквизитов
участника, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух
дней после получения такого запроса, по адресу уполномоченного
органа, со дня опубликования настоящего извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправи-
тель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с
опозданием конкурсной документации.

9. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная
документация: www.admin.vrn.ru

10. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок
на участие в конкурсе:

Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в
рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 29 сентября
2006 г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на
участие в конкурсе, указанного в п.11 данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требова-
ниями конкурсной документации.

Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Зайцев Александр Иванович,

телефон: (4732) 39-02-33.
11. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на

участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится

конкурсной комиссией по адресу уполномоченного органа 09 октября
2006 г. в 10 часов 00 минут по московскому времени.

12. Место и дата рассмотрения заявок на участие в кон-
курсе:

Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышаю-
щий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с
заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.

13. Место и дата подведения итогов конкурса:
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не

превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотре-
ния заявок по адресу уполномоченного органа.

Дополнительную информацию можно получить по адресу уполно-
моченного органа в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 18 часов.

Контактное лицо: Зайцев Александр Иванович; номер контактного
телефона: (4732) 39-02-33.

Реестровый номер торгов 262

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: Поставка сахара, муки, круп для учреждений социальной сферы в ноябре,

декабре 2006 года, январе 2007 года.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона (4732) 39-02-33.
Ответственный: Плотникова Екатерина Леонидовна.
Государственные заказчики:
* Главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Номера контактных телефонов: (4732) 59-82-66, 39-72-03.
Ответственный: Малышева Юлия Владимировна.
* Главное управление труда и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394055, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Номера контактных телефонов: (4732) 77-18-17, 76-51-40.
Ответственный: Кострикина Рима Дмитриевна.
* Главное управление образования Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Номера контактных телефонов: (4732) 53-03-66, 55-18-82.
Ответственный: Дятлова Светлана Валерьевна.
4. Предмет государственного контракта. Краткие характеристики, количество и начальная

цена государственного контракта.

№ Наименование продукции Ед. изм. Всего Начальная цена
лота государственного

контракта, руб.

1 Мука пшеничная хлебопекарная кг 60 984 4 692 181,76
высший сорт (в мешках)

Крупа гречневая ядрица кг 20 119

Рис шлифованный кг 22 284

Пшено кг 13 119

Манная крупа кг 12 266

Геркулес кг 9 971

Макаронные изделия в ассортименте, высший сорт кг 31 872

Горох кг 10 451

Крупа перловая кг 8 656

Крупа пшеничная кг 3 000

Крупа ячневая кг 4 607

Крупа полтавка кг 2 845

Сахарный песок в мешках кг 99 835

5. Источник финансирования заказа: бюджет Воронежской области, средства обязательного
медицинского страхования, средства от предпринимательской деятельности.

6. Место, условия и сроки (периоды) поставки товара: поставка продукции транспортом
поставщика до получателя согласно разнарядке заказчика в рабочее время учреждения в ноябре, декабре
2006 года, январе 2007 года.

7. Форма, сроки и порядок оплаты товара: оплата по факту поставки, в соответствии с государ-
ственным контрактом в течение 30 банковских дней после представления финансовых документов.

8. Критерии оценки заявок на участие в конкурсе: цена контракта.
9. Денежные средства в качестве обеспечения заявки вносятся в следующем порядке:

участники перечисляют денежные средства в размере 2% от начальной цены контракта на расчетный счет
уполномоченного органа: р/с 40302810800000000005 в ГРКЦ ГУ ЦБ РФ Воронежской области, БИК
042007001, ИНН 3666098668, КПП 366601001, до момента подачи заявки на участие в конкурсе

10. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется бесплатно на основании письменного запроса с указанием

названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух дней
после получения такого запроса, по адресу уполномоченного органа, со дня опубликования настоящего
извещения.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность
за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

11. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.admin.vrn.ru
12. Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе.
Прием заявок осуществляется по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 часов до 13 часов

и с 14 часов до 18 часов, с 29 сентября 2006г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками
на участие в конкурсе, указанного в п.13 данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.
Заявки, поданные позднее установленного срока, не принимаются.
Контактное лицо по приему заявок: Плотникова Е.Л., телефон: (4732) 39-02-33.
13. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу

уполномоченного органа 9 октября 2006г. в 11 часов 00 минут по московскому времени.
14. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания

протокола вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу уполномоченного органа.
15. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня

подписания протокола рассмотрения заявок по адресу уполномоченного органа.
Дополнительную информацию можно получить по адресу уполномоченного органа в рабочие дни с 9 до

13 часов и с 14 до 18 часов.
Контактное лицо: Плотникова Е.Л.; номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.

31 августа 2006 г. № 192-в. Реестровый номер торгов 192

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

на выбор исполнителя для выполнения работ по созданию опытной зоны региональной автоматизированной информационной системы
судебных участков мировых судей Воронежской области (АИС «Мировые судьи Воронежской области»)

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Во-

ронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-43-86.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: государственное учреж-

дение «Финанс-групп».
Место нахождения: г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-35-87.
Ответственный: Воробьёв Владимир Александрович.
Государственный заказчик: управление делами Воронежской

области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона (4732) 55-05-45.
Ответственный: Соколов Алексей Серафимович.
2. Место, дата и время проведения оценки и сопоставле-

ния заявок на участие в конкурсе.
Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе проводится

по адресу: г.Воронеж, пл. Ленина, 12.
Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе началась 23

августа 2006 г. в 14 часов 00 минут.

3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе:
Юденков Владимир Николаевич - исполняющий обязанности заме-

стителя руководителя Главного финансового управления, Председа-
тель комиссии;

Бавыкина Маргарита Михайловна - главный специалист отдела
маркетинга и организации торгов, заместитель председателя комис-
сии;

Петрова Светлана Геннадьевна - главный специалист отдела марке-
тинга и организации торгов, секретарь комиссии;

Члены комиссии:
Барсукова Наталья Николаевна - заместитель руководителя Главного

финансового управления;
Корнеева Татьяна Владимировна - начальник отдела анализа и

контроля цен и тарифов Главного финансового управления;
Ефремова Ирина Вячеславовна - главный специалист отдела марке-

тинга и организации торгов;
Воропаева Елена Александровна - главный специалист правового

отдела Главного финансового управления;
Кудревская Ирина Леонидовна - юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;
Воробьёв Владимир Александрович - экономист ГУ «Финанс-групп»;
Соколов Алексей Серафимович - заместитель руководителя управле-

ния информационных технологий администрации области;
Фролов Николай Николаевич - заместитель руководителя управле-

ния информационных технологий администрации области;
Самойлюк Виталий Александрович - заместитель начальника отдела

технического развития и формирования информационных ресурсов
области УИТ

4. Информация о предмете государственного контракта.

Предмет государственного Начальная цена
контракта государственного

контракта, руб.

Выполнение работ по созданию опытной 2 250 000
зоны региональной автоматизированной
информационной системы судебных участков
мировых судей Воронежской области (АИС
«Мировые судьи Воронежской области»)

5. В состав конкурсной комиссии входит 12 членов. Заседание
проводится в присутствии 10 членов комиссии. Кворум имеется.
Комиссия правомочна.

6. Сведения об участниках конкурса, заявки на участие в
конкурсе которых были рассмотрены, об условиях испол-
нения контракта, предложенных в заявках, о критериях
оценки заявок представлены в приложении к настоящему
протоколу.

7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе
порядковых номеров, принятые на основании результатов
оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

На основании результатов оценки и сопоставления заявок на
участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на
участие в конкурсе следующих порядковых номеров:

Регистрационный Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени Общая оценка Цена контракта, предложенная Начальная цена
номер заявки  выгодности предложенных условий исполнения контракта участника участником, руб.  контракта, руб.

192-1 ФГУП НИИ «Восход» 1 (первый) 96,5 1 900 000 2 250 000

192-2 ЗАО «КРОК инкорпорейтед» 2 (второй) 74,5 2 177 005,22

Участник конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен
первый номер: ФГУП НИИ «Восход», 119607, г.Москва, ул. Удальцова,
д. 85 (регистрационный номер заявки 192-1).

Участник конкурса, заявке на участие в конкурсе которого присвоен
второй номер: ЗАО «КРОК инкорпорейтед», 111033, г.Москва, ул.
Волочаевская, 15, корп. 1 (регистрационный номер заявки 192-2).

Срок выполнения работ по контракту – до 1.12.2006г.

Заседание комиссии окончено 30 августа 2006г. в 13 часов 00 минут
по московскому времени.

8. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании

членами конкурсной комиссии:
Председатель комиссии Юденков В.Н.
Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.

Член комиссии Барсукова Н.Н.
Член комиссии Корнеева Т.В.
Член комиссии Ефремова И.В.
Член комиссии Кудревская И.Л.
Член комиссии Воробьёв В.А.
Член комиссии Соколов А.С.
Член комиссии Фролов Н.Н.

Секретарь комиссии
Петрова С.Г.

Организация продает

три емкости 50 м3 б/у,
в хорошем состоянии,

коровник
из сборного железобетона.

Тел.: 255-58-1-33;
тел./факс 255-58-1-34.

ИМЕЮТСЯ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
площадью 37,59 га и 57,7 га с кадастровыми номерами

36:20:6200 002:0006 и 36:20:6200 002:0007,
местоположение: Воронежская обл., Павловский р-н, в границах

ОАО «Елизаветовское», юго-западная и западная часть кадастрового
квартала 36:20:62 00 002 и площадью  68,7 и 78,73 с кадастровыми

номерами 36:20:61 00 013:0005 и 36:20:61 00 014:0003,
местоположение: Воронежская обл., Павловский р-н, в границах СХА

«Петровская», юго-восточная и южная часть кадастровых кварталов
36:20:61 00 013 и 36:20:61 00 014 для предоставления в аренду сроком

на 10 лет для сельскохозяйственного производства.
Категория земель – земли с/х назначения.

Обращаться по адресу: 396422, г. Павловск, пр. Революции, 8,
администрация Павловского муниципального района

Воронежской области, телефон для справок 2-49-35, каб. 205.

ВНИМАНИЕ!
В опубликованном уточнении №199

в газете «Коммуна» №135
от 31.08.2006г. следует читать

вместо поля №2 - поле №7,
остальной текст без изменения.

Собственники земельных долей
общей долевой собственности к-за «Макашевский»

Борисоглебского района (73 чел.)

извещают о своем намерении
выделения земельного участка
в натуре в счет принадлежащих им земельных долей (73)

для передачи в аренду ООО «Макашевское»
общей площадью 382 га пашни: поле №5 197 га

1 полевой севооборот, поле №7 185 га
1 полевой севооборот раб. участок 1.

Предложения направлять в правление колхоза
«Макашевский» Борисоглебского района.

Собственники земельных долей
общей долевой собственности к-за «Макашевский»

Борисоглебского района (11 чел.)

извещают о своем намерении
выделения земельного участка

в натуре в счет принадлежащих им
земельных долей (11) для передачи в аренду

КФХ Шкарбиенко Г.Н. общей площадью 58 га пашни:
поле №2 58 га почвозащитный севооборот

 раб. участок 2.
Предложения направлять в правление колхоза

«Макашевский» Борисоглебского района.

В соответствии со ст. 10 Федерального закона
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»

администрация Борисоглебского
городского округа Воронежской области

извещает о предстоящем
предоставлении в аренду сроком

на 10 лет земельного участка
из состава земель сельскохозяйственного назначения фонда

перераспределения Борисоглебского городского округа, расположенного в
 границах бывшего землепользования МУП «Махровское», для ведения
сельскохозяйственных работ площадью 3073700 кв. м с кадастровым

номером 36:04:23 15 001:0003, находящийся примерно в 5 км по
направлению на северо-восток от ориентира с.Махровка Борисоглебского
городского округа Воронежской области, расположенного за пределами

участка. С заявками обращаться в Комитет по управлению муниципальным
имуществом  администрации Борисоглебского городского округа
в течение 30 дней со дня  опубликования сообщения по адресу:

Воронежская обл., г.Борисоглебск, ул.Свободы, 207, к.101, тел. 6-02-98.

Собственники
47 земельных долей

общей долевой собственности бывшего колхоза
«Карачанский» Грибановского р-на с. В.Карачан

извещают о своем намерении
выделить земельные участки:

полевой севооборот №2 поле №7 рабочий участок 2
площадью 77 га, рабочий участок №3 площадью 44 га,

поле №8 рабочий участок №2 площадью 70 га,
рабочий участок №1 площадью 90 га.

Корректировка системы земледелия колхоза «Карачанский»
1999 года.

Для передачи в аренду КФХ «Карачан».
За информацией обращаться к Кочкину С.М., телефон 41-7-41.

Профессоров кафедр: гуманитарных и социально-экономи-
ческих дисциплин; общетеоретических правовых дисциплин;
гражданско-правовых дисциплин; уголовно-правовых дисцип-
лин;  правовой информатики, информационного права и есте-
ственно-научных дисциплин; физической культуры.

Доцентов кафедр: гуманитарных и социально-экономичес-
ких дисциплин; общетеоретических правовых дисциплин; граж-
данско-правовых дисциплин; уголовно-правовых дисциплин; пра-
вовой информатики, информационного права и естественно-на-
учных дисциплин; иностранных языков; физической культуры;
общеобразовательных дисциплин.

Старших преподавателей кафедр: общетеоретических право-
вых дисциплин; гражданско-правовых дисциплин; уголовно-пра-
вовых дисциплин; иностранных языков; физической культуры;
общеобразовательных дисциплин.

Преподавателей кафедр: гуманитарных и социально-эконо-
мических дисциплин; общетеоретических правовых дисциплин;
гражданско-правовых дисциплин; общеобразовательных дисцип-
лин.

Декана факультета подготовки специалистов для судебной
системы (юридического факультета).

Декана факультета повышения квалификации и переподго-
товки судей, работников аппаратов судов.

Срок подачи документов на конкурс один месяц со дня
публикации объявления.

Документы направлять по адресу:
г.Воронеж, ул.20-летия Октября, 95, тел. 71-54-15, отдел кадров.

Центральный филиал государственного
образовательного учреждения высшего

профессионального образования
«Российская академия правосудия» (г.Воронеж)

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей:

Порадовали победами
После затяжных поражений воронежское «Динамо» нако-
нец-то одержало победу в зоне «Центр» второго дивизиона
первенства России. Произошло это в домашнем матче 25-го

тура с «Локомотивом» (Калуга). Счет – 3:1. Опять же после продолжи-
тельной голевой «засухи» «прорвало» Алексея Головина – он провел
два мяча: один с игры, второй с пенальти. Третий гол на счету Сергея
Цуканова.

И лискинские железнодорожники обыграли в 25-м туре егорьев-
ский «Сатурн» - 2:1. Соперник замыкает турнирную таблицу централь-
ной зоны, казалось, особых проблем с ним не будет, но победа
хозяевам досталась тяжело. До 65-й минуты счет был равным. Здесь
голы на счету ветерана команды Пывина и прогрессирующего Фау-
стова, который продолжает лидировать в гонке бомбардиров, - на
его счету 12 голов. Кстати, у Головина – 9 голов, он в списке «заби-
вал» идет третьим.

Ну и, кажется, определился клуб, желающий повысить свой ранг
в следующем сезоне. Рязанский «Спартак-МЖК», обыгравший там-
бовский «Спартак» - 3:0, на пять очков оторвался от своего ближай-
шего преследователя саранской «Мордовии». Лискинцы перемести-
лись после 25-го тура на восьмое место, воронежские «динамовцы»
– на четырнадцатое. Следующими соперниками наших земляков
будут соответственно «Ника» (Москва) и «Звезда» (Серпухов). Матчи
состоятся завтра, оба в «родных стенах».

Юрий СЕРГЕЕВ.

Лидер в законе
Воронежский «Рудгормаш», формально лидировавший в пер-
венстве области, после субботнего 21-го тура стал лидером,
что называется, законным. Дело в том, что новохоперский

«Хопер» свел вничью пропущенный матч с ВГАСУ Ленинского района
– 3:3, и теперь в активе «Рудгормаша» 42 очка, у «Хопра» - 41.

Во второй группе первым по-прежнему идет «Колос» (Садовое), вто-
рым стал борисоглебский «Кристалл», обыгравший «Гранит-ФЦШ» - 2:1.

Сергей МИРОНОВ.

Инцидент исчерпан
Контрольно-дисциплинарная комиссия областной федера-
ции футбола разобрала инцидент, который произошел в
матче первенства области в Садовом между местным «Коло-

сом» и «Темпом» (Богучар). Напомним, что за три минуты до финаль-
ного свистка команда гостей покинула поле в знак протеста против
хулиганских действий местного зрителя.

В результате долгих дебатов комиссия вынесла свое решение:
стадион в Садовом на два тура дисквалифицировать, в адрес глав
администраций Садового и Богучара отправить соответствующие пись-
ма, а результат поединка – 6:3 в пользу «Колоса» оставить в силе.

Виктор МИХАЙЛОВ.

«Буран» узаконили
ХК «Воронеж» приказал долго жить… Нашей главной ледовой
дружине официально возвращено ее родное название –
«Буран». Так что поздравим всех поклонников этой игры,
чтящих добрые традиции.

Вместе с тем отметим, что Федерация хоккея России до сих пор не
определилась с календарем первенства страны. Чуть ли не на бли-
жайшее воскресенье намечен старт соревнований, а календаря нет.
«Буран», по нашей информации, первые поединки проведет в Липец-
ке с тамошней командой. Кстати, в ХК «Липецк» за время учебно-
тренировочных сборов успели переметнуться два воронежских иг-
рока – форвард Денис Тарабрин и защитник Алексей Рогачев. В
свою очередь обратным маршрутом последовали нападающий Иван
Еремин и защитник Андрей Голубев, который, кстати, в свое время
уже выступал за нашу команду.

Петр ВЛАДЫКИН.

«Энергия» разгоняется?
В Уфе прошел чемпионат России по гандболу среди студен-
тов. Восемь команд принимали в нем участие, в том числе и
дублеры воронежской «Энергии». Наши земляки более чем

успешно провели турнир, всех на своем пути разнесли, что называ-

ется, «в пух и прах» и стали чемпионами. Главный тренер дружины
Михаил Гущин по этому поводу высказался более чем выразительно:
«Если нам нашли деньги на поездку, так что оставалось делать?!»

Короче, в своей подгруппе  воронежские студенты (то есть дубле-
ры «Энергии») по очереди обыграли коллег из Оренбурга – 41:26,
вторую команду Уфы – 33:9, астраханцев – 27:19 и челябинцев –
27:16. А в финале нанесли поражение первой команде Уфы – 27:21.
Что тут добавить? Надо только поздравить ребят, последний раз
сыгравших в «мальчишек»… Дело в том, что они в полном составе
переходят во взрослую «Энергию», которая 10 сентября стартует в
чемпионате России среди команд суперлиги (первый тур состоится в
Чехове, нашими соперниками станут чемпионы страны, а также
челябинский «Полет» и волгоградский «Каустик-ВУОР»). И дай им, как
говорится, Бог!

Возвращаясь к теме дублеров нашей главной команды, сообща-
ем, что, как и раньше, они будут участвовать в чемпионате страны
среди команд высшей лиги. Теперь это совершенно новый состав, но
тренер тот же – Михаил Гущин, с которым ребята не должны зате-
ряться в турнирных хитросплетениях. В пятницу, 8 сентября, как раз
и стартует чемпионат России в высшей лиге. Воронежцы по праву
серебряных призеров предыдущего турнира принимают у себя пер-
вый тур – «маленьких медвежат» из Чехова, плюс еще более малень-
ких оттуда же, а также казанских гандболистов. Каждый с каждым
сыграет по два матча, с первым соперником подопечные Гущина
встречаются 8-го числа в 17.00 в спорткомплексе «Энергия».

И еще информация для размышления. Воспитанник воронежского
гандбола Самвел Аслалян находится сейчас в расположении УОР
«Чеховские медведи». Туда же намереваются отбыть еще несколько
его партнеров. На вопрос корреспондента «Коммуны», почему их тянет
на сторону, они только разводили руками: дескать, азы мы получили в
Воронеже, а дальше здесь перспектив не видно. Что ж, молодым
виднее, но и «старым» следовало бы задуматься – если нет здесь
доверия, то о каком возрождении «Энергии» может идти речь?

Юрий КОДЕНЦЕВ.

На горизонте – Черногория
В помещении СДЮШОР № 13 прошло первенство Воронеж-
ской области по шахматам среди юношей и девушек, в кото-
ром приняли участие 100 человек.

Соревнования проводились по пяти возрастным группам. Из 10
новых чемпионов области – 9 являются жителями Воронежа, и лишь
среди девушек до 16 лет победу праздновала перворазрядница из
Кантемировки Юля Шленская.

В возрастной группе до 10 лет чемпионом стал Максим Мокшин.
В группе девочек до 12 лет украшением турнира стало участие
чемпионки Европы мастера ФИДЕ Вари Местниковой. В первом
круге турнира второразрядница Настя Соболева, не смутившись
авторитета своей соперницы, в хорошем стиле нанесла ей пораже-
ние, но во втором круге Варя взяла реванш. В итоге получился дележ
первого и второго мест.

Самой многочисленной оказалась группа юношей до 14 лет – 23
участника. Уверенную победу здесь одержал кандидат в мастера
спорта Максим Киселев. А вот 2-е и 3-е места сенсационно заняли
второразрядники Виталий Корчагин и Игорь Зубцов.

Абсолютно лучший результат турнира показал перворазрядник с
двумя кандидатскими баллами Кирилл Елфимов – 7 очков из 7,
категория участников – до 16 лет.

В группе девушек до 14 лет первое и второе места разделили
перворазрядницы с кандидатскими баллами Настя Огнерубова и Ната-
лья Чернышова. Победа в личной встрече вывела в чемпионки Настю.

В турнире юношей до 18 лет принял участие двукратный призер
первенств России Сергей Чехов, которому вместе с Варей Местнико-
вой предстоит защищать спортивную честь страны на предстоящем
первенстве Европы в Черногории.  Он оказался самым сильным в
квалификационном отношении – здесь играли 5 кандидатов в мас-
тера и 6 перворазрядников. В их числе – чемпион России среди
слабослышащих Андрей Скоробогатых. В этом турнире сыграла так-
же победительница первой лиги чемпионата России, кандидат в
мастера спорта Виктория Землянухина. Но первым безоговорочно
стал Чехов, продемонстрировавший хорошую спортивную форму  и
выучку. Второе место у Влада Воротникова, третье – у Жени Кретова
(оба кандидата в мастера).

Среди мальчиков до 12 лет победил Володя Бабаджанов.

Владислав ДЕМИХОВ.


